
Новый коррупционный скандал

Подробности читайте на > странице 6.

Экс-министр Экс-министр 
Елена СКРЫННИК -Елена СКРЫННИК -
«Комсомольской «Комсомольской 
правде»:правде»:

«МЕНЯ ОБВИНЯЮТ «МЕНЯ ОБВИНЯЮТ 
В ХИЩЕНИИ В ХИЩЕНИИ 
39 М39 МИЛЛИАРДОВИЛЛИАРДОВ. . 
ДОКАЖИТЕ...»ДОКАЖИТЕ...»

Петербург
www.kp.ru

Четверг, 29 ноября
«Комсомольская правда» 

в Санкт-Петербурге»

№ 180-д (180/25993-д) 2012 г.
Рекомендуемая цена - 9 руб.

             

Газета нашего города

Читайте на Читайте на > странице 4.> странице 4. Читайте на Читайте на > странице 23.> странице 23.

Продолжение читайте на 
> странице 3.

Участница конкурса 
«Мисс Земля» 
Наталья Переверзева 
отказалась 
извиняться за резкие 
слова о России
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Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

Девушка объяснила «КП», что по-
будило ее раскритиковать свою 
страну. ▼

24-летняя курянка Наталья Переверзева 
представляла Россию на конкурсе «Мисс 
Земля». И в один из дней прямо со сцены 
девушка вдруг выступила с резкой критикой 
России (подробности - на > kp.ru/9359). 
Многие россияне мигом обиделись на участ-
ницу конкурса - не столько за критику, сколь-
ко за «вынос сора из избы». 

Бывшая глава Минсельхоза прокомментировала 
фильм о махинациях в Росагролизинге.
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Спаллетти может уйти Спаллетти может уйти 
из «Зенита», потому из «Зенита», потому 
что потерял контроль что потерял контроль 
над игрокаминад игроками

Верховный суд велел снизить 
петербургские тарифы на эвакуацию
Алексей ГРИБОВ

Фемида решила, что 
компании не должны 
на ней зарабатывать. 
▼

Тарифы на эвакуацию машин 
Смольному придется пересмо-
треть. Их к этому обязал Вер-
ховный суд, в который обра-
тился руководитель петербург-
ского отделения организации 
автомобилистов «Свобода выбо-
ра» Александр Холодов. Причем 
решение окончательное, обжа-
лованию не подлежит. Вступи-
ло в действие оно немедленно.

Когда летом этого года в Се-

верной столице вернули плат-
ную эвакуацию, власти реши-
ли, что она должна обходить-
ся нарушителю в две тысячи 
семьсот рублей. В цену вошли 
не только услуги по перемеще-
нию автомобиля-нарушителя, но 
и аренда земли, и закупка тех-
ники, и, главное, прибыль ком-
паний, которые увозят маши-
ны на штрафстоянки. Именно 
это и стало поводом для обра-
щения в суд.

- Теперь фирмы-эвакуатор-
щики не смогут ссылаться, что 
должны зарабатывать, - пояс-
нил Холодов. - Тарифы придет-
ся пересчитать. Причем, я на-
деюсь, это будет сделано под 

честным контролем, чтобы все 
могли посмотреть, из чего со-
стоит расчет. Ориентир есть: у 
коммерческих организаций, не 
имеющих гарантированных за-
казов, сейчас стоимость услуг 
меньше, чем у компаний, ко-
торые город обеспечивает ра-
ботой. Такого не должно быть.

По идее петербургские вла-
сти должны уже сейчас занять-
ся вычислением нового тари-
фа. Ну или как минимум при-
остановить взимание платы за 
эвакуацию.

- Что-то мне подсказывает, 
что их придется к этому понуж-
дать, - вздохнул Александр Хо-
лодов. 

Милан разорвал с Петербургом 
побратимские отношения из-за геев
Алексей МАВЛИЕВ

На очереди - Венеция. ▼

Дружили городами с советских вре-
мен, а поссорились из-за постельно-
го вопроса. Точнее, из-за запрета гей-
пропаганды детям, внесенного с пода-
чи Виталия Милонова на голосование 
и принятого ЗакСом.  

- Русский парламент подписал закон, 
который предусматривает наказание за 
так называемую пропаганду гомосексу-
ализма, на самом деле - уголовную от-
ветственность за любые действия или 
информацию о геях, лесбиянках, бисек-
суалах и трансгендерах, - в парламен-
те Милана инициативу проявил депутат 
горсовета от радикалов Марко Каппато. 

Причем выступил не с запозданием 
на девять месяцев, а приурочил разрыв 
к 45-летию побратимских связей меж-
ду городами. Депутаты коллегу поддер-
жали. Не сказать, что единогласно. Но 
большинством. Милан - один из городов 
Италии, где разрешены однополые бра-
ки. На очереди, как пишут местные га-
зеты, Венеция. 

В Смольном о разрыве с Миланом 
пока не в курсе. Узнали из новостей.

- Официальных уведомлений о при-
остановке или прекращении партнер-
ских отношений от мэрии города или 
иных представителей власти Италии в 
адрес администрации Петербурга не 
поступало, - сообщают в Комитете по 
внешним связям. - Готовим официаль-
ный запрос по данному вопросу.

Важные для города магистрали 
откроют с опозданием 
в несколько месяцев

Дорожники сорвали сроки Дорожники сорвали сроки 
строительства ЗСД строительства ЗСД 
и Пироговской развязкии Пироговской развязки



2
Россия
www.kp.ru
29.11.2012

Дмитрий СМИРНОВ

Тульский губернатор расска-
зал президенту о проблемах 
своего региона. ▼

Во вторник на встрече прези-
дента Владимира Путина с губер-
натором Тульской области Вла-
димиром Груздевым речь шла о 
модернизации здравоохранения 
и улучшении демографии в ре-
гионе.

 - В целом положение в области 
неплохое, - доложил Груздев. - 
Прирост валового регионального 
продукта у нас составит чуть боль-
ше 4%, а средняя зарплата по про-
мышленности ожидается 19 800 
рублей. По вашему поручению мы 
должны довести до этого же пока-
зателя зарплату учителей. В бюд-
жете области эти деньги заложе-
ны. Готовимся сейчас к исполне-
нию указов президента от 7 мая.

- Как - готовимся? - удивился 
президент. - Я думал, что уже ис-
полняете.

- Мы исполняем, но сейчас 
очень серьезная идет подготов-
ка именно к 2013 году, - уточнил 
Груздев. - В следующем году за-
планировано почти 1,5 миллиар-

да рублей на повышение зарпла-
ты. Задачи очень амбициозные, но 
уверен, что мы справимся.

Тульский губернатор рассказал, 
что основная проблема области 
сейчас - это непростая демогра-
фическая ситуация.

- У вас современные родильные 
дома, перинатальные центры от-
сутствуют? - уточнил Путин.

- Отсутствуют, - признал Груз-
дев.

- Это вопрос, который нужно 
решать. В вашей области, в центре 
России, такие учреждения долж-
ны быть.

 - Тем более мы всего в 200 ки-
лометрах от Москвы, и, конечно, 
разница в уровне обслуживания 
и оборудовании существенная. 
Хотя мы программу модерниза-
ции здравоохранения до конца го-

да выполним на 100%. Она у нас 
тоже большая - 6 миллиардов ру-
блей. В целом у нас есть прирост 
по рождаемости - почти 10%, и 
снижение смертности.

- Все-таки демографическая 
программа работает, - отметил 
президент.

- Работает, и хочу сказать: перед 
собой ставлю амбициозную зада-
чу на срок своих полномочий гу-
бернатора - чтобы рождаемость 
все-таки превысила смертность. 
Хотя, когда я начинал работать, 
коэффициент составлял 2,2 раза 
в пользу смертности.

 - Сейчас у нас изменились тре-
бования, - сказал Путин. - Эта за-
дача стала еще более сложной. И 
дело не в статистике, конечно. Де-
ло прежде всего в качестве работы 
и административных структур, и 
врачей. И конечно, предусматри-
вается повышение уровня доходов 
медицинских работников. У вас в 
этой связи происходит какая-то 
динамика?

- На сегодня средняя зарплата 
врачей у нас 27 тысяч рублей. Это 
выше, чем по экономике, почти в 
1,5 раза, но мы все равно на этом 
не хотим останавливаться. Мо-
сковская агломерация забирает 
лучшие кадры, и нам, чтобы удер-
жать эти кадры, нужно очень су-
щественно поработать.

- Хорошо, что вы видите эту 
проблему и предпринимаете ме-
ры.

Елена КРИВЯКИНА

Правительство об-
легчит их участие в 
сделках со стратеги-
ческими предприя-
тиями. ▼

Правительство на-
мерено облегчить 
процесс участия ино-
странных инвесторов в 
сделках со стратегиче-
скими предприятиями. 
Об этом сообщил вчера 
Дмитрий Медведев на 
заседании правитель-
ственной комиссии по 
контролю за иностран-
ными инвестициями. 

- В частности, ис-
ключается необходи-
мость предварительно-
го согласования сделок 
иностранным инвесто-
рам, которые уже вла-
деют 75 процентами и 
более в уставном капи-
тале недропользовате-
лей, - сообщил Медве-
дев.

Премьер пояснил, 
что владельцы такого 
количества акций и так 
имеют возможность 
осуществлять полный 
контроль за предприя-

тием и принимать лю-
бые решения, вклю-
чая решение о прекра-
щении деятельности 
предприятия. 

Правительство так-
же предлагает исклю-
чить из перечня страте-
гических деятельность, 
связанную с использо-
ванием возбудителей 
инфекционных забо-
леваний в производ-
стве продуктов пита-
ния. Как пояснил Мед-
ведев, таким образом 
власти намерены под-
толкнуть иностранных 
инвесторов вкладывать 
деньги в новые проек-
ты в России. 

В рейтинге Всемир-
ного банка Россия под-
нялась за год на 8 по-
зиций, до 112-го ме-
ста, по уровню ведения 
бизнеса. 

- Это лучше, чем 120-е 
место, но хуже, чем все 
111 предшествующих, - 
отметил Медведев. При 
этом он напомнил, что, 
например, по уровню 
налогообложения Рос-
сия находится «на до-
статочно неплохом 
64-м месте».

✔ «Я пожизненно не буду за эту должность (президен-
та. - Ред.) держаться. Как только народ откажется от мо-
их услуг, я - портфель под мышку и уйду».

✔ «Я - последний и единственный диктатор в Европе. 
Да. Вы приехали сюда и посмотрели на живого диктато-
ра. Где еще вы смогли бы увидеть еще одного? В этом 
что-то есть».

✔ «Не дождетесь. Беларусь - не Ближний Восток... 
Здесь некоторые попробовали «взорвать» ситуацию, но 
ничего не получилось. Такого никогда не будет, обещаю».

✔ «У нас на эту тему (о приватизации. - Ред.) катего-
рически запрещено разговаривать. Не потому, что у нас 
нет и не должно быть приватизации, а потому, что нельзя 
жить за то, чтобы продавать национальное достояние».

(Из интервью президента Беларуси 
Александра ЛУКАШЕНКО агентству Reuters.)
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КУРС ВАЛЮТ
«ЮРИДИЧЕСКАЯ 
СКОРАЯ»
Можно ли сдать 
товар, если он 
неприятно пахнет?
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МУЖЧИНА И ЖЕНЩИНА
Каждый пятый 
мужчина имеет 
тайну от жены. 
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НАУКА
Находка 
марсохода, 
которая войдет 
в историю
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ДИСКУССИЯ
Дарья Асламова аргументирует, 
почему выбрала сторону 
палестинцев в арабо-
израильском конфликте
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

ДОСЛОВНО

ЗАГАДКИ ГРОМКОГО ДЕЛА

Умер главный свидетель по делу Магнитского
Евгений СУЧКОВ

Сорокачетырехлетний 
российский бизнесмен 
Александр Перепиличный 
был найден мертвым еще 
две недели назад непода-
леку от своего особняка в 
английском городе Уэйбрид-
же (графство Суррей), где 
он проживал с 2009 года 
после получения политиче-
ского убежища в Велико-
британии. Однако широкой 
общественности об этом 
почему-то сообщили толь-
ко вчера. 

Британская пресса назы-
вает умершего не иначе как 
суперинформатором по де-
лу о хищении миллиардов из 
бюджета России, которое 
якобы  выявил юрист фон-

да Hermitage Capital Сергей 
Магнитский, скончавшийся 

в «Матросской Тишине». По-
ка о событиях, произошед-
ших хмурым ноябрьским 
вечером, известно крайне 
мало. В пять часов вече-
ра некто вызвал полицию 
в дом Перепиличного. При-
бывшим стражам порядка 
осталось лишь констатиро-
вать смерть бизнесмена, ко-
торая наступила за полчаса 
до их приезда. Скорее все-
го, он скончался во время 
ежедневной вечерней про-
бежки. Впрочем, результа-
ты экспертизы, проведен-
ной на месте, не позволили 
выяснить причины произо-
шедшего. При этом в поли-
ции отметили, что основа-
ний считать смерть важного 
свидетеля насильственной у 
них пока нет. 

В то же время Перепи-
личный стал уже четвертым 
фигурантом громкого дела, 
скончавшимся при странных 
обстоятельствах. До него 
в СИЗО погиб сам Магнит-
ский, а ранее - двое подстав-
ных директоров компаний, 
через которые был сделан 
запрос на возврат налогов.

Напомним, что, по вер-
сии зарубежных следова-
телей, деньги, полученные 
в результате махинаций, 
якобы переводились груп-
пой российских чиновников 
на счета в банках Швейца-
рии. Именно Перепиличный 
предоставил информацию, 
которая позволила начать 
расследование: документы 
компаний, номера счетов и 
данные о транзакциях. 
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«Я последний 
и единственный 
диктатор в Европе!»
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Владимир Груздев сообщил Владимиру Путину, что 
в Тульской области медикам собираются поднимать зарплаты, 

чтобы они не стремились уехать в соседнюю Москву.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Медведев пообещал 
больше свободы 
инвесторам

Перепиличный 
стал четвертым 
скоропостижно 
скончавшимся 

участником 
коррупционного 

скандала.

«Москва 
забирает 
лучшие кадры»

Дмитрий СМИРНОВ

В ходе рабочей встре-
чи с президентом губер-
натор Кемеровской об-
ласти Аман Тулеев 
доложил главе государ-
ства об исполнении по-
ручений, данных в ходе 
поездки Владимира Пу-
тина в Кемеровскую об-

ласть в январе этого го-
да. Тулеев сообщил о 
запуске угольного раз-
реза «Первомайский» с 
проектной мощностью 
15 миллионов тонн угля 
в год и двух угольных 
обогатительных фа-
брик. Третью планиру-
ется запустить в дека-
бре. Рассказал о вводе 

в эксплуатацию первой 
очереди Яйского нефте-
перерабатывающего за-
вода, открытии завода 
по сборке автомобилей 
«БелАЗ», а также о со-
вместных планах с ОАО 
«РЖД» и «Евраз-Групп» 
по производству рель-
сов для высокоскорост-
ного движения. 

А В ЭТО ВРЕМЯ Тулеев рассказал Путину 
про кемеровские «БелАЗы»
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В России раскручиваются громкие 
коррупционные дела - в «Оборонсервисе», 
«Росагролизинге» и других 
(подробнее - на стр. 6 - 7). И мы спросили:

Это реальный поворот 
в политике 
или тест обществу?
Владимир МАРКИН, 
официальный представитель 
Следственного комитета РФ:

- В нашем ведомстве нет принципа кампанейщины - борьбой 
с преступностью мы занимаемся не по графику или команде 
«сверху», а постоянно. И никакого «всплеска» нет - идет обыч-
ная повседневная работа. Замечу, что Следственный комитет 
не занимается политикой, а расследует уголовные дела в уста-
новленном порядке. Поступаем жестко, но по закону.

Виталий ТРЕТЬЯКОВ, политолог, 
декан Высшей школы телевидения МГУ:

- Думаю, точный ответ даст Владимир Путин в своем ежегод-
ном послании к Федеральному собранию. Время покажет, но, 
по-моему, время начать бороться с коррупционерами всерьез.

Александр ГУРОВ, экс-начальник 
Главного управления МВД 
по борьбе с оргпреступностью:

- Общество готово к эффективной борьбе с коррупцией. Но 
вот мой опыт подсказывает, что это не борьба, а лишь попыт-
ка присмотреться к тому разгулу воровства, который суще-
ствует среди чиновников. Два уголовных дела - слишком мало.

Анатолий КУЧЕРЕНА, адвокат:
- Хочется верить, что это реальная борьба с коррупцией! Очень 

надеюсь, что она приведет к ряду изменений в нашей стране. 
Государство должно «перетряхнуть одеяло» и избавиться от 
«пыли» - ее много накопилось.

Константин СОНИН, проректор 
Российской экономической школы:

- Это никогда невозможно знать. Во всем мире борьбу с кор-
рупцией используют в политических целях. Но в России корруп-
ция стала слишком масштабной. И неплохо бы ее подогнать под 
более приемлемый уровень. Поэтому эта борьба с коррупцией 
мне кажется реальной.

Сергей РОГОЖИН, певец:
- Лечат не причину, а следствие. Исключите любые поводы 

для коррупции, и у нас начнется другая история.

Любовь ЛИСТКОВА, слушательница 
Радио «КП»:

- Вот если посадят проворовавшихся, тогда можно сказать: 
ну наконец-то процесс пошел!

Игорь КОРОТКОВ, читатель сайта KP.RU:
- Я думаю, что следователи сами в шоке от того, какие сум-

мы обнаружили. И теперь выхода другого нет, кроме как гай-
ки потуже закрутить.

Картина дня
ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
27 миллионов 791 тысяча человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

FM.KP.RUFM.KP.RU

Участница конкурса Участница конкурса 
«Мисс Земля» Наталья «Мисс Земля» Наталья 
Переверзева отказалась Переверзева отказалась 
извиняться за резкие извиняться за резкие 

слова о Россиислова о России
Окончание. 

Начало на < стр. 1.

Мол, нехорошо 
человеку, пред-
ставляющему 
страну, ругать ее 

на весь мир. По-
сле конкурса Ната-

лья направила в нашу 
редакцию письмо, в кото-

ром объяснила свою позицию:
«Я искренне удивлена, что моя 

речь вызвала такой широкий ре-
зонанс в СМИ и теперь я слышу 
постоянные вопросы об этом, 
- пишет Ната-
лья. - Я считаю, 

что в ней нет ниче-
го провокационно-

го, это просто ис-
кренние мысли, раз-
мышления, эмоции. И 
я уверена, что боль-
шинство думающих граждан 
России не менее, а даже более 
эмоционально описали бы свои 
размышления о нашей стране, 
признавшись одновременно и в 
любви к ней, и в том, что вы-
зывает их негодование... Це-
лью моей речи было максималь-
но искренне и правдиво описать 
мое отношение и любовь к Рос-
сии. Вопрос стоял о том, что-
бы рассказать, «что застав-
ляет вас гордиться страной, 
которую вы представляете, 
и что вы можете расска-
зать о вашей стране». Тре-
бование к ответу - чтобы 
он был интересный и раз-
вернутый. Именно эту за-
дачу я и поставила перед 
собой.

То, что в моем ответе 
были затронуты острые 

для нашей страны темы - 
проблема бедности, низ-

кие зарплаты врачей, учителей и 
соцработников, национальный во-
прос, - неудивительно, это то, о 
чем знают все, что постоянно мус-
сируется в СМИ и что тоже явля-
ется неотъемлемыми атрибутами 
современной России. Возможно, для 
некоторых журналистов стало не-
ожиданностью прочитать такие 
мысли в анкете участницы конкур-
са красоты. Но тут дело всего лишь 
в стереотипах.

Я не хочу оправдываться перед 
теми, кто не готов видеть в кра-
сивой девушке человека, способно-
го думать и размышлять, иметь 

свое мнение. И совре-
менные конкурсы кра-
соты уже давно ста-
ли, помимо внимания 
к внешности девуш-
ки, стараться решать 
общественные задачи. 
Привлекать девушек к 

благотворительной деятельности, 
к решению общественных вопросов, 
вопросов мировой экологии. Я счи-
таю, что это абсолютно правиль-
но, и готова в этом участвовать. 
Так как, еще раз подчеркиваю, глав-
ный посыл моей речи именно челове-
ческий - давайте начнем с самих се-
бя и своих поступков менять нашу 
жизнь и нашу страну к лучшему!..

Я счастлива, что мне предста-
вилась возможность представить 
Россию на мировом конкурсе и вер-
нулась победительницей в сердцах 
тех людей, которые за меня боле-
ли и поддерживали.

С любовью в Россию! Наталья Пе-
реверзева».

Никто и не возражает - говорить 
о проблемах в стране нужно. Но 
стоит ли поднимать столь серьез-
ные темы с подиума конкурса кра-
соты? 

Подготовила 
Юлия ХОЖАТЕЛЕВА.

Наталья заявила, 
что в своей речи 

на конкурсе не видит 
ничего провокационного.  

Полный текст 
письма 

и обсуждение - 
на сайте

kp.ru/9360

РЕЗОНАНС

Главный военный следователь 
Александр СОРОЧКИН - об «Оборонсервисе»:

«Дел мы навозбуждали. 
Хочется не допустить промашки»
Александр ГРИШИН

Сумма выявленного ущер-
ба от махинаций с иму-
ществом Минобороны и 
других правонарушений 
выросла до 6,7 млрд. ру-
блей. ▼

Громкое дело о коррупции в 
структурах Минобороны об-
растает новыми эпизодами. 

На пресс-конференции в 
среду начальник Главного во-
енного следственного управ-
ления генерал-полковник 
юстиции Александр Сороч-
кин развеял слухи о том, что 
дело собираются «спустить на 
тормозах».

Оказалось, что следствие на-
копало еще несколько эпизо-

дов с продажей недвижимости 
Минобороны по ценам ниже 
рыночных. 

- По делу «Оборонсервиса» 
изъято только одних денеж-
ных средств более чем на 740 
миллионов рублей и ценно-
стей на сумму более одного 
миллиарда рублей. С учетом 
этих дел у нас сейчас установ-
ленный ущерб по уголовным 
делам превышает 6,7 милли-
арда рублей. В предыдущие 
годы мы такие цифры не от-
мечали, - заявил Сорочкин, а 
на вопрос журналистов о воз-
можном привлечении или хо-
тя бы вызове на допрос экс-
министра обороны Анатолия 
Сердюкова ответил: - Мы ра-
ботаем, чтобы следственные 
действия не были вхолостую. 

Придет время, будут основа-
ния - вызовем экс-министра. 
Дел мы навозбуждали. Хочется 
не допустить промашки.

Напомним, сейчас по делу 
«Оборонсервиса» под арестом 
находятся Евгения Васильева 
(домашний арест), Екатери-
на Сметанова и ее муж Мак-
сим Закутайло (оба в СИЗО), 
а число арестованных по делу 
компании «Славянка» (дочка 
«Оборонсервиса») выросло с 
2 до 3. К арестованным главе 
«Славянки» Александру Ель-
кину и главбуху ЗАО «Безо-
пасность и связь» Юлии Ро-
тановой добавился директор 
этого ЗАО Андрей Луганский.

Продолжение 
темы на > стр. 6 - 7.
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Александр ГОРЕЛИК

Строители просят перенести сда-
чу объектов с декабря на следу-
ющий год. ▼

ОБЕЩАННОГО 
ДОЛГО ЖДУТ

Традиционно в конце года чиновни-
ки режут красные ленточки, открывая 
один важный объект за другим. Но на 
этот раз, похоже, им придется это де-
лать реже: два транспортных узла, ко-
торые по планам должны были ввести в 
эксплуатацию в декабре, еще не готовы.

Месяц назад генеральный директор 
компании «Возрождение» Сергей Но-
виков в присутствии журналистов обе-
щал, что сквозной проезд по тоннелю 
на Пироговской набережной запустят 
25 декабря.

- Если надо, сам копать землю буду, 
- клялся он.

Но, судя по всему, обет не выполнит. 
Сейчас компания ведет переговоры с 
властями Петербурга о переносе сро-
ков на январь.

- В этом году завершить все не удаст-
ся, - констатировал пресс-секретарь 
подрядчика Максим Шевцов. - Есть 
техническая возможность открыть 
сквозное движение по двум из пяти 
полос. Но мы стараемся убедить заказ-
чика, что лучше открывать проезд в ян-
варе сразу по всем полосам.

Задержку «Возрождение» объясня-
ет тем, что компанию просили прио-
становить работы: рядом другой под-
рядчик пристраивал канализационно-
насосную станцию, которая не была 
предусмотрена проектом и в график 
не вписывалась. Хотя еще совсем не-
давно компания занимала более агрес-
сивную позицию: мол, Комитет по раз-
витию транзитно-транспортной ин-
фраструктуры медленно финансирует 
проект, предъявляет дополнительные 
требования, не учтенные сметой. Ви-

це-губернатору Сергею Козыреву при-
шлось напоминать Новикову, что «Воз-
рождение» еще не до конца отработало 
выданный многомиллионный аванс. 
Вдобавок чиновник пригрозил, что ес-
ли объект в срок не сдадут, то контракт 
расторгнут и передадут другой фирме. 

НЕОЖИДАННОЕ НАВОДНЕНИЕ 
Конфликт получился непривычно 

эмоциональным для дорожно-строи-
тельной отрасли. В пресс-релизе компа-
нии даже фигурировали такие выраже-
ния, как «пацанские методы», которые 
якобы используют власти. А Новиков 
сетовал, что обитателям Смольного хо-
рошо: приехали в чистеньком на строй-
ку, эффектно пригрозили подрядчикам 
и уехали, а сроки-то невыполнимые… 
Сейчас формулировки более гладкие. 
Но от этого декабрьское открытие на-
бережной не стало более реальным.

А тут еще одна беда: 7 ноября Нева 
поднялась и затопила тоннель. Воду 
откачивали две недели.

- Разумеется, все было неожиданно. 
Кто же знал, что в Петербурге в это вре-
мя года часто случаются наводнения? - 
ерничали коллеги.

Впрочем, не так уж важно, когда от-
кроют проезд, - в декабре или январе. 
Потому что полноценно развязка еще 
не заработает. Подрядчик готов закон-
чить боковые съезды к тоннелю лишь 
к маю-июню. До тех пор Сампсони-
евский мост будет закрыт: на нем сто-
ит городок строителей. «Возрождение» 
уверяет, что это нормально: контракт-
то у нее закончится только в июле.

- Нет, контракт до декабря, - сооб-
щила пресс-секретарь Комитета по раз-
витию транспортной инфраструктуры 
Надежда Косицкая. - Компания вооб-
ще должна была все завершить еще ле-
том. Но у них возник простой по объ-
ективным причинам, поэтому сроки и 
перенесли. Никто же не спорит, объект 
действительно сложный.

- В этот понедельник подрядчик дол-
жен был предоставить новый план-
график работ с обоснованием новых 
сроков ввода Пироговской набережной 
в эксплуатацию, - рассказали в аппара-
те вице-губернатора Сергея Козырева. 
- Но этого не сделано. Поэтому офи-
циальных документов о переносе сро-
ков пока нет.

ЗАДЕРЖКА ДО МАЯ
Север Петербурга и особенно жите-

ли Приморского района с нетерпением 
ждут, когда же наконец у них закончит-
ся большая стройка. Возведение эста-
кад Западного скоростного диаметра 
превратило проезд по улице Савушки-
на и Приморскому проспекту в настоя-
щий кошмар. Людям говорили: потер-
пите, в конце декабря откроется дви-
жение и в районе наступит благодать. 
Но это вряд ли случится.

Причина все та же: строители не успе-
вают. Причем от Приморского проспек-
та до КАД дорога практически готова, и 
пускать на нее машины можно уже под 
новый год. Но по проекту Северный 
участок ЗСД должен идти дальше - до 
Белоострова, где магистраль соединит-

ся с трассой «Скандинавия». Этот деся-
тикилометровый отрезок, кстати, тоже 
делает «Возрождение». Во всяком слу-
чае, пока. Потому что компания рабо-
тает там на субподряде, и генподрядчик 
«Мостоотряд-19» ею не доволен. Мол, 
обязательства не выполняются, сроки 
срываются. И даже идут разговоры о 
том, что договор расторгнут и додела-
ют этот злосчастный отрезок ЗСД сами.

- Вообще это не просто редкий, это из 
ряда вон выходящий случай, - рассказал 
источник в «Мостоотряде-19». - Субпо-
дрядчику надо было здорово доиграть-
ся, чтобы с ним расторгли контракт. 
Народ у нас, в общем-то, мирный. Все 
ведь понимают, что варятся в одном 
котле, часто работают на одних объек-
тах, и ссоры никому не нужны. 

Пока открытие ЗСД перенесли на 
май следующего года. Пускать маши-
ны по практически готовому отрезку от 
Приморского проспекта до КАД смыс-
ла нет: они уткнутся в тупик.

- Развязка с кольцевой еще не гото-
ва, она относится как раз к тому участ-
ку, по которому сроки сорваны, - по-
яснила пресс-секретарь Сергея Козы-
рева Ольга Рудакова.

Александр ЕРМАКОВ

Приговор будут обжаловать. ▼

Адвокат международной коллегии, док-
тор экономических наук, бывший член му-
ниципального совета депутатов, убийца 
пенсионерки и картинный вор - все это 
Алексей Темелиди (Тарушкин). Его дело 
рассматривали полтора года, а летом при-
сяжные признали Алексея виновным в се-
рии преступлений.

Первым в списке значится убийство ген-
директора компании «Электрозащита» Лю-
бови Крюковой в декабре 2007 года. Как 
установили следствие и суд, Темелиди 

вступил в сговор с замдиректора ком-
пании Владимиром Морозовым. Убивали 
Крюкову, топили ее тело в Неве и выво-
зили из квартиры имущество на 5,4 мил-
лиона рублей соучастники Беслан Кодзо-
ев, Магомед Цицкиев и Ольга Новикова.

Темелиди и Морозову нужны были квар-
тира Крюковой и деньги «Электрозащиты». 
Но с расчетного счета их забрать не уда-
лось - помешали сотрудники банка.

На счету адвоката и жизнь пожилой жен-
щины, которую он задушил из-за кварти-
ры, а тело утопил в Неве. Переоформле-
ние прав на недвижимость, впрочем, со-
рвалось.

В январе 2008 года Темелиди обокрал 

своего клиента - галериста Георгия Ми-
хайлова. Адвокат вывез из его кварти-
ры на Гороховой улице пятнадцать поло-
тен из коллекции современной живописи. 
Картины и литографии Михаила Шемяки-
на, Евгения Рухина, Александра Исачева 
эксперты оценили в 34 миллиона рублей.

- Кроме того, Темелиди незаконно при-
обрел и хранил пистолет «вальтер» и бое-
припасы к нему, - добавили в главном след-
ственном управлении СК по Петербургу.

Сегодня городской суд Санкт-Петербурга 
на основании вердикта приговорил адво-
ката к 22 годам строгого режима. По-
дельники получили меньше. Кодзоева от-
правили в колонию на четырнадцать лет, 

Цицкиева - на двенадцать. Ольга Новикова 
и Виктор Гребенников, который участво-
вал в квартирном мошенничестве, полу-
чили условные сроки - четыре и три года 
соответственно.

Алексею Темелиди зачтут в срок нака-
зания почти четыре года в СИЗО. Его аре-
стовали в феврале 2009-го.

- Конечно, мы обжалуем приговор, - ска-
зал корреспонденту «Комсомолки» адво-
кат главного фигуранта Роман Черемчук. 
- Есть очевидные процессуальные наруше-
ния. Если Верховный суд отнесется прин-
ципиально, для отмены обвинительного 
вердикта, а соответственно и приговора, 
есть основания.

Пироговскую набережную Пироговскую набережную 
и ЗСД в срок не откроюти ЗСД в срок не откроют

ПРИГОВОР

А В ЭТО ВРЕМЯ

Доктора наук посадили на 22 года за убийство и кражу картин

Пискаревский проспект избавят от пробок
Сразу три развязки собирают-

ся строить в Петербурге. Из них, 
пожалуй, самая важная - на пере-
крестке Пискаревского проспек-
та и проспекта Непокоренных, где 
ежедневно скапливаются огром-
ные пробки. Через два года зато-
ры должны исчезнуть: светофо-
ров, задерживающих движение, 
не будет. Автомобили поедут по 
Пискаревке и с Непокоренных на 
Шафировский без остановок, а 
для пешеходов построят надзем-
ные переходы.

Предварительная стоимость 
развязки - три миллиарда рублей. 
Но она еще может измениться, 
причем в любую сторону. Коми-
тет по развитию транспортной ин-
фраструктуры уже объявил кон-
курс подрядчиков и собирается 
подвести итоги сразу после но-
вогодних каникул.

- Мы пока не знаем, как будет 
обеспечиваться объезд участ-
ка на время строительства, - 
сообщили в КРТИ. - Это ста-
нет ясно, когда определится по-

дрядчик и у нас появится проект.
Еще один транспортный узел до-

рожники разрубят на Обводном 
канале: его южную набережную 
продлят от Американских мостов 
до проспекта Обуховской Оборо-
ны. На это тоже потратят около 
трех миллиардов: кроме дороги, 
придется строить и мост через 
ковш Обводного канала.

Третий проект подешевле: око-
ло 2,2 миллиарда рублей. Речь 
идет о путепроводе через желез-
ную дорогу в Репино.

Дорожники оставили петербургских водителей без подарков.

Рабочие обещали трудиться день 
и ночь. Но клятву не сдержали.
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Елена ЛИВСИ 

Профсоюз театра отправил пись-
мо о нарушениях министру куль-
туры Владимиру Мединскому. 
▼

«ПРОСИМ ПРИНЯТЬ МЕРЫ!»
По словам сотрудников первичной 

профсоюзной организации балетной 
труппы, в храме искусства процветают 
зависть к любимчикам несправедли-
вая система оплаты и еще много тако-
го, от чего оторопь берет. Слово «кор-
рупция» напрямую не произносится, 
но читается между строк.

Якобы недовольные пару раз обра-
щались лично к художественному ру-
ководителю Валерию Гергиеву, и тот 
пообещал разобраться. Но воз и ныне 
там. Письмо с подробным перечисле-
нием нарушений отправили министру 
культуры буквально на днях. 

По словам авторов послания, обижа-
ют даже беременных балерин, не вы-
плачивая им пособия в полном объ-
еме. Остальным платят по количеству 
спектаклей в месяц: кому достанется 
больше - тот в шоколаде. Сложность 
работы не учитывается. А гранты так 
и вовсе даются только любимчикам. 
Ну и остальное по мелочи: штрафы, 
неправильное оформление приказов 
на отпуск и т. д. От такой несправед-
ливости, мол, из прославленного теа-
тра звезды бегут как ошпаренные, те-
кучка большая. 

Недовольные просят чиновника ра-
зобраться в нарушении трудового за-
конодательства, провести финансо-
вую проверку и принять меры. 

НА ВСЕ ГОТОВ ОТВЕТ
- Прежде всего это письмо не отра-

жает позицию всей балетной труппы 
Мариинского театра и даже ее боль-
шинства, - ответили на обвинения в 
театре. - Сейчас в ней 299 человек, а в 
профсоюзе всего 145. Само же письмо 
и вовсе написали три человека. 

По существу обвинений в театре ут-
верждают, что Трудовое законодатель-

ство никто не нарушает, о чем и справ-
ки имеются. Приказ о коллективном 
отпуске прошедшим летом вывеси-
ли заранее, за три с половиной меся-
ца до его начала. Беременным балери-
нам пособия платят полностью и дают 
льготы. Ну и далее по списку. 

Например, недовольные утвержда-
ют, что «чрезмерные нагрузки повлек-
ли за собой увеличение количества 
травм, поскольку новая система опла-
ты труда стимулирует «количество», а 
не «качество». При этом имеет место 
методичное «запугивание» артистов 
тем, что, уйдя на больничный, офор-
мив несчастный случай на производ-
стве, они потеряют весь свой зарабо-
ток». Руководство парирует: 

- Не соответствует действительно-
сти. 

«Количество балетных спектаклей 
неуклонно снижается» и «многоакт-
ных спектаклей проходит немного, 
в основном следуют постановки «ма-
лой формы». Ответ цифрами: с 18 сен-
тября 2012 года показали 35 балетов, 

24 из них в Мариинском театре (в том 
числе 22 спектакля «большой фор-
мы») и одиннадцать на сцене Кон-
цертного зала. 

-  Кроме того, балетные артисты бы-
ли заняты еще в 21 оперном спектакле, 
- добавляют «ответчики». 

И это не считая гастролей с 30 сен-
тября по 3 декабря. 

Заходит речь о текучке кадров: мол, 
балетные звезды бегут из театра, ро-
няя тапки. 

Оппоненты: да, бегут, но в театр, и 
тапки роняют от счастья, что попа-
ли в труппу. 

Статистика гласит: из Мариинского 
театра ушли в другие коллективы соли-
сты Михаил Лобухин и Евгения Образ-
цова - в Большой театр, Леонид Сара-
фанов - в Михайловский театр. 

- Ничего катастрофичного, нор-
мальный рабочий процесс, - заверя-
ет дирекция. - Зато приняли в труп-
пу с 2009 года аж 64 человека. Из них 
американка, англичанин и корейский 
танцовщик. 

КОНФЛИКТ ИСЧЕРПАН?
В общем, как говорится, сам черт не 

разберет, кто на кого напрасно волну 
гонит. Реакции министра пока не по-
следовало. Так же как и маэстро Гер-
гиева: он с коллективом уже больше 
месяца находится на гастролях. Сна-
чала Америка, затем Япония, Китай… 

- Можем немного раскрыть тайну 
письма, - признались «КП» в Мари-
инском театре. - Жалобу написали 
три человека, их имена известны. Но 
называть не хотелось бы. Они сдела-
ли это, не посоветовавшись с труп-
пой. Все остальные артисты и Валерий 
Гергиев узнали о письме в Японии. 
Маэстро сразу собрал труппу, что-
бы разобраться со всеми вопросами. 
Артисты заверили, что впервые слы-
шат о письме и у них претензий нет.  

Так что конфликт в Мариинке счи-
тают исчерпанным. И оговариваются: 
к тем, кто, возможно, хотел таким об-
разом привлечь к себе внимание, ни-
каких мер принимать не будут. 
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Александр ЕРМАКОВ

Полиция готовится к мас-
штабному митингу у зда-
ния УГИБДД. ▼

АНОНИМКА
- Терпение автолюбителей ис-

сякло! Обобраны до нитки, при-
чем не за нарушения, а по бес-
пределу.

Сердечное воззвание принад-
лежит анонимным борцам с до-
рожными коррупционерами. За 
три недели, к 15 декабря, они хо-
тят собрать через соцсети и лич-
ные контакты пятнадцать тысяч 
добровольцев для митинга перед 
УГИБДД по Петербургу и Ленин-
градской области.

Авторы гневного письма подо-
гревают интерес конкретными 
цифрами. По их мнению, в Се-
верной столице кортежи ГИБДД 
с мигалками сопровождают пья-
ных водителей за пятьдесят ты-
сяч рублей вместо лишения прав.

«С новым законом о штрафах в 
пятьсот тысяч рублей для пьяных, 
видимо, взятка составит 250 ты-
сяч. За эти деньги гаишники не 
только кортеж организуют, но и 
проституток с баней предоста-
вят», - пишут организаторы ми-
тинга против беспредела ГИБДД.

Из других признаков гаишного 
разгула: эвакуация машин от супер-
маркетов под видом неправильной 
парковки, искусственные ловушки 
для честных водителей в виде на-
рисованных двойных сплошных и 
свинченных знаков. Досталось и на-
чальнику УГИБДД Сергею Бугрову, 

которого назвали императором за 
то, что его-де способности и воз-
можности значительно превосхо-
дят губернаторские.

В управлении ГИБДД письмо о 
митинге прочитали внимательно.

- В Комитете по вопросам за-
конности, правопорядка и без-

опасности Петербурга пояснили, 
что за разрешением на меропри-
ятие никто не обращался, - сказа-
ла корреспонденту «Комсомолки» 
начальник восьмого отдела Еле-
на Копьева. - Сведения передали 
в ГУ МВД.

В главке идею с пятнадцатиты-
сячной армией гневных автолюби-
телей приняли спокойно.

- Несанкционированным митинг 
станет только после его начала, - 
сообщили «Комсомолке» в пресс-
службе ГУ МВД. - В любом случае 
мы используем информацию для го-
товности полиции обеспечить пят-
надцатого числа общественный по-
рядок.

ВЫСТРОЯТСЯ 
В ТРИ ЯРУСА?

В автомобильном сообществе к 
воззванию отнеслись скептически.

- Все масштабные акции послед-
них лет проходили через нас, а 
про эту идею узнал случайно, 
- говорит координатор Санкт-
Петербургского отделения Фе-
дерации автомобилистов России 
Александр Расторгуев. - Оставил 

свои координаты, со мной не свя-
зались. 

Заявленный размах «стояния у 
ГИБДД» слегка пугает. Цифру, по-
жалуй, авторы письма взяли с по-
толка. Например, самый массовый 
автомобильный протест в Петербур-
ге 7 ноября 2009 года - против по-
вышения транспортного налога - со-
брал три-четыре тысячи человек. 
Во-вторых, заявленное число фи-
зически не поместится перед зда-
нием УГИББД на улице Профес-
сора Попова. Свободная террито-
рия с учетом парковки на другой 
стороне улицы занимает площадь 
37,5 тысячи квадратных метров. 
По жестким нормативам ГОСТа, по 
которым, например, рассчитывают 
пассажировместимость вагонов ме-
тро, на квадратном метре помеща-
ются десять человек. То есть пло-
щадка на Попова примет не боль-
ше четырех тысяч автолюбителей.

- Протест выразить - хорошо, но 
незачем подставляться под дубин-
ки ОМОНа, - считает Александр Рас-
торгуев. - Не исключаю провока-
цию, потому что нет смысла про-
водить несогласованный митинг.

В Петербурге собирают пятнадцатитысячную 
армию против гаишников-взяточников

Похоже, поборы допекли горожан.

Кадровики театра с ног сбились в поисках зачинщика.

Артисты Мариинки пожаловались, что беременным 
балеринам не платят положенных денег
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Евгений АРСЮХИН

Телеканал «Россия 1» по-
казал разгромный фильм 
о махинациях в Росагро-
лизинге. ▼

На государственном кана-
ле показали фильм Алексан-
дра Рогаткина «Вcласть иму-
щие» - о бывшем министре 
сельского хозяйства Елене 
Скрынник. Автор утвержда-
ет: будучи главой Росагроли-
зинга (с этого поста она ушла 
в министры), Скрынник на-
несла государству ущерб на 39 
млрд. руб. «КП» решила ра-
зобраться, как на самом деле 
обстояли дела и почему гром-
кие разоблачения звучат толь-
ко сейчас.

О НЕЧИСТЫХ ДЕЛАХ 
ЗАГОВОРИЛИ СРАЗУ

Скрынник живет в своем 
доме во Франции. До отъез-
да она побывала в Следствен-
ном комитете - как свидетель. 
Следователи заинтересова-
лись делами в Росагролизин-
ге в начале года. На новые до-
просы она не поедет, будет 
судиться с авторами фильма.

Мало кто из горожан зна-
ет, что такое Росагролизинг. 
Но для крестьян мрачнова-
тый особняк в центре Москвы 
(говорят, тут когда-то жил До-
стоевский - в эпоху Скрынник 
компания квартировала там, 
потом съехала) - вожделен-
ный источник денег. Государ-
ство дает Росагролизингу поч-
ти по 10 млрд. руб. ежегодно. 
Крестьяне берут технику в ли-
зинг, проще говоря, в аренду, 
и постепенно за нее расплачи-
ваются, чтобы в конце кон-
цов взять ее в собственность. 
Рос агролизинг при этом га-
сит часть расходов фермеров.

Скрынник  возглавляла  
Росагролизинг с 2001 года. 
О том, что в конторе дела 
нечисты, заговорили прак-
тически тогда же. В фильме 
анализируется скандал 2002 
года, когда Росагролизинг 
якобы закупал технику на 
40% дороже реальной стои-
мости. Много шуму надела-
ло стремление закупать не-
пременно импортное обору-
дование. Будете нормальную 
технику изготавливать, и у 
вас купим, ответила Скрын-
ник.

...Я запомнил нашу первую 
встречу. 2004 год, тогдашний 
министр сельского хозяйства 
Алексей Гордеев летит в Пен-
зу на служебном самолете. В 
тесном салоне душно, попа-
хивает то ли коровами, то ли 
землей, сидят «колхозники» с 
простоватыми лицами. Вхо-
дит статная женщина в ос-
лепительно-белом костюме. 
Ее сопровождают два моло-
дых охранника с пистолета-
ми в кобурах. Даже у Гордее-
ва в той поездке не было ох-
ранника!

Скрынник стала мини-
стром в марте 2009 года. Уве-
ренно говорили, что Виктор 
Зубков (тогда - первый ви-
це-премьер, курировавший 
аграрное направление) был 
жестко против и лоббировал 

своего человека. Депутат Гос-
думы, знаменитый садовод, в 
прошлом - член обществен-
ного совета Минсельхоза Ан-
дрей Туманов подтверждает: 
так и было.

Позиции Скрынник, каза-
лось, пошатнулись в марте 
этого года, когда случилась 
странная история с дирек-
тором правового департа-
мента Минсельхоза Олегом 
Донских. Чиновника запо-
дозрили в том, что он го-
дом ранее похитил 454 млн. 
руб., предназначавшиеся 
Рос агролизингу. Сотрудни-
ки ФСБ якобы пришли к не-
му в кабинет, но он убежал 
через черный ход, сообщали 
СМИ. Затем газеты уверен-
но заявили: Донских аресто-
ван при попытке вылететь в 
Милан. Но чиновник все-
таки улетел в Италию. Как 
так получилось, полная за-
гадка.

После бегства у Донских 
нашли особняк на Рублевке, 
якобы купленный за госу-
дарственный счет, сам Дон-
ских по-прежнему за гра-
ницей.

Тогда говорили, что 
вот теперь-то Скрын-
ник точно уволят. Но 
в мае она ушла в от-
ставку.

ЗА ДЕНЬГАМИ 
ПРИСМАТРИВАЛА 
СТРОГО

Эксперты оценивают 
«правление» Скрынник без 
глухого негатива. Предше-
ственник Скрынник, Алек-
сей Гордеев (министр с 1999 
по 2009 год), был полити-
ком и стратегом, говорит ви-
це-президент Российского 
зернового союза Александр 
Корбут. Программы под-
держки села, нацпроекты - 
это все его заслуга. Скрын-

ник не политик, а чистый 
финансист, но она удачно 
воплощала задумки Горде-
ева в жизнь.

- Надо отдать должное: кон-
троль за движением денег в 
регионы был при ней очень 
жесткий, - говорит Корбут. - 
А вот насколько они на месте 
эффективно расходовались, 
другой вопрос.

Неэффективно, счита-
ет президент AGRIFOOD 
Strategies Альберт Давлеев:

- Госбанки зарывали день-
ги в землю. Какова была роль 
именно министра в этом, я 
не знаю.

Более категоричен руко-
водитель агентства агро-
промышленных новостей 
DairyNews Михаил Мищен-
ко: царила дорогостоящая 
показуха. Закупать за гра-
ницей скот в лизинг нача-
ли еще при Гордееве. При-
чем эксперты тогда указыва-
ли: скот по своей природе не 
лизинговый товар, ведь ко-
рова - не трактор. Всего ку-
пили буренок на $1 млрд., 
рассказывает Мищенко, 
причем чем дальше, тем по-
купали дороже, что странно. 
Если в 2000 году средняя це-
на головы - $1 тыс., сейчас 
- $3 - 4 тыс.

ИМИТАЦИЯ БОРЬБЫ
По поводу фильма аграрии 

не злорадствуют.
- Я не следователь, меня ин-

тересуют только профессио-
нальные вопросы, - отрезал ру-
ководитель исполкома Наци-
ональной мясной ассоциации 
Сергей Юшин.

Вице-президент Россий-
ского зернового союза Алек-
сандр Корбут не понимает, 
какие такие факты нарыли 
вот прямо сейчас.

- В Росагролизинг с посто-
янной проверкой, как на рабо-
ту, ходит представитель Счет-
ной палаты, он-то чем зани-
мался? - не понимает Корбут.

Мнение наших читателей 
о коррупции чиновников 

в правительстве - на 
< стр. 3.
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Схемой поставки техники для крестьян теперь, возможно, заинтересуются правоохранительные органы. 

Елена Скрынник в кадр попала        и пропалаЕлена Скрынник в кадр попала    

Фильм Александра Рогаткина «Всласть иму-
щие» можно переименовать во «Вспомнить все». 

Тут и фермеры, которые якобы получали кре-
диты, а на самом деле деньги оставались в кар-
манах сотрудников Росагролизинга. Напри-
мер, бизнесмен Дмитрий Занозин на фоне 
пустого поля, где - по бумагам - стоит ко-
ровник за 280 млн. руб. И Игорь Осадчий 
из компании «Агрохим», на которого пы-
тались наехать, когда он отказался подпи-
сывать липовый кредит. 

Наконец, две компании, через которые 
Скрынник якобы отмывала деньги: ее лич-

ная, «Брайс-Беккер», и «АгроЕвроСоюз» - ее 
брата, автогонщика Леонида Новицкого. Упо-

минается зарубежное поместье Скрынник це-
ной в миллионы евро. 
Нет ничего такого, о чем не писали бы блогеры 

и прочие активисты сельского хозяйства послед-
ние лет десять. Почему ТВ решило показать это толь-

ко сейчас? Как рассказали нам в пресс-службе телека-
нала, «для ТВ важна картинка, раньше ее не было, те-
перь есть. К тому же в картине обсуждается не только 
Скрынник, а борьба с коррупцией вообще».

Припомнили все

КСТАТИ

Брат Елены Скрынник 
Леонид Новицкий, чемпион 

по ралли-рейдам-2010, тоже 
подозревается в отмывании 

бюджетных денег.
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Анастасия БАКУЛИНА 
(«КП» - Самара»)

Вечером молоденький поли-
цейский поселка Серноводск 
Самарской области Евгений 
Струков вышел на крыльцо и 
обомлел: над соседским до-
мом поднимался трехметровый 
столб дыма. ▼

- Первая мысль была: там же дети, 
- говорит герой. - У соседей, Чума-
ковых, трое ребят.

Женя вызвал пожарных, и сам бро-
сился в горящий дом. Принялся ба-
рабанить в дверь: «Горим!» Чумако-
вы в это время мирно смотрели те-
левизор. Запаха гари не чувствовали: 
ветер относил дым в другую сторону. 
Достучался Евгений до Чумаковых и 
бросился во вторую квартиру. Ком-
наты уже заволакивал дым, веранда 
вовсю полыхала. 84-летняя баба Ма-
ша лежала без сознания. Женя разбил 
окно и вытащил бабулю на воздух.

- Мы совсем не чувствовали, что 
горим. Спасибо Женьке, не дал уме-
реть! - благодарит спасителя Виктор 
Чумаков.

Кстати, одна из спасенных дево-
чек, 14-летняя Тоня, впечатленная 
поступком соседа, твердо решила: 
буду поступать на юридический.

А 21-летний Струков, сколько се-
бя помнит, мечтал служить в поли-
ции, как и его отец.

Начальник Жени отправил до-
кументы в Москву: хочет предста-
вить  парня к награде. А для само-
го героя главная награда - похва-
ла отца.

скандал

ТОЛЬКО У НАС

Елена СКРЫННИК:
«Меня обвиняют 
в хищении 39 млрд. рублей. 
Пожалуйста, докажите...»

Елена Скрынник в кадр попала        и пропала    и пропала

Валерий 
РУКОБРАТСКИЙ

Экс-министр сель-
ского хозяйства дала 
«Комсомолке» экс-
клюзивное интервью. 
▼

С Еленой Борисовной ме-
ня связал ее бывший помощ-
ник. «Я хочу защитить свою 
семью, - сказала мне она в 
телефонную трубку и эмоци-
онально добавила: - Расска-
жу все!» А я неожиданно для 
себя задал ей нелепый в дан-
ной ситуации вопрос:

- Как у вас там дела?
- То, что представляет те-

леканал «Россия 1», - клеве-
та. И то, что я слышу - ущерб 
нанесен в 39 миллиардов ру-
блей, это все просто из-за 
отсутствия компетентности 
тех, кто эти цифры произно-
сит. Я перестала работать 
в Росагролизинге в кон-
це 2008 года, а в начале 
2009-го был отчет Счетной 
палаты. Мы будем с вами го-
ворить только на основании 
четких фактов?

- Конечно!
- По итогам 2008 года за-

долженность лизингополуча-
телей (сельхозпредприятий, 
которые брали технику в ли-
зинг. - Авт.) составила 1 мил-
лиард рублей (об этом гово-
рилось в отчете Счетной па-
латы на тот момент. - Авт.). А 
сейчас у них задолженность, 
которую они почему-то назы-
вают хищением, 39 миллиар-
дов рублей!

А для того, чтобы сказать, 
что да, это хищение - пожа-
луйста, докажите, что это 
хищение.

- Елена Борисовна, тем 
не менее вы видели, что 
накапливается такая ги-
гантская сумма, пока бы-
ли министром? 

- Когда я стала министром, 
меня убрали из состава со-
вета директоров. Председа-
телем совета директоров 
стал на тот момент действу-
щий первый вице-премьер 
Виктор Алексеевич Зубков. 
Поэтому я считаю, что во-
просы необходимо адресо-
вать непосредственно ему. 
Я четыре года не имею отно-
шения к компании, при чем 
здесь я? У них растет задол-
женность, а я при чем здесь?

- В моем понимании хи-
щение из бюджета - это 
когда взяли деньги на 
какой-то государствен-
ный проект, но ничего не 
сделали, а деньги оказа-
лись в офшоре...

 - Конечно. Но такого ни-
когда не было. Это вообще 
абсолютная клевета. У меня 
в министерстве никогда не 
было коррупционных скан-

далов. И вот эти 39 милли-
ардов - это сумма, которая 
скопилась из общей задол-
женности всех сельхозпред-
приятий. У нас все крестья-
не в уголовных делах.

- То есть в Росагроли-
зинге украсть деньги не-
возможно?

 - Когда я там работала - 
невозможно. Компания всег-
да управлялась советом ди-
ректоров, цены на обору-
дование, на технику - что 
закупать и у кого закупать 
- все это определялось Ми-
нистерством сельского хо-
зяйства. Ежегодно провер-
ка Счетной палатой прово-
дилась.

- А вот говорят, что вы 
тогда цены на технику 
на 40 процентов завы-
шали...

- 40 процентов - это за 
весь период лизинга.

- То есть это сумма 
всех процентов за весь 
период использования 
техники?

- Да! И когда об этом речь 
зашла, было решение пра-
вительства - сделать ноль 
процентов. Мы и сделали 
потом так. Росагролизинг 
всегда был успешнейшей 
компанией. Нам междуна-
родное агентство Fitch  по 
итогам 2008 года ставило 
такой рейтинг, который имел 
только Газпром. Это высо-
чайший рейтинг! И меня поэ-
тому с почетными грамотами 
и наградами перевели отту-
да на министерское кресло.

- То есть вы состоятель-
ный человек?

-  Я с 1993 по 2000 год 
занималась собственным 
бизнесом. И пришла в 
Росагролизинг в 2000 го-
ду председателем Россий-
ской ассоциации лизинговых 
компаний. Я повторяю, что 
с 1993 по 2009 год я имела 
право заниматься бизнесом, 
даже работая в компании 
Росагролизинг. У меня в кон-
тракте это прописано. Поэ-
тому у меня и недвижимость 
во Франции, и все есть. И 
со всего заплачены налоги. 
Есть декларация чиновника 
правительства (дом за гра-
ницей не был отмечен в на-
логовых декларациях Скрын-
ник, когда она была мини-
стром. - Авт.).

 И те дорогие часы, что в 
фильме демонстрируют, вот 
эти «Бовэ» (видимо, имеется 
в виду элитная марка Bovet. 
- Авт.) - у меня нет таких ча-
сов. Это не мои часы. Вот 
у меня часы, вы их видели, 
зелененькие такие, там, где 
портрет моей погибшей до-
чери. Они без бриллиантов, 
без всего. А они взяли эти 
мои часы и рядом сфотогра-
фировали часы, которые с 

бриллиантами. Да у меня в 
жизни таких не было. Вы ме-
ня все время видели в коман-
дировках, вы видели на мне 
какие-то бриллианты?

- Да нет, ни разу... - за-
думался я и не вспомнил... 
- В фильме говорят про 
вашего помощника Дон-
ских, который в бегах.

- То, что связано с Дон-
ских, - это абсолютно не име-
ет ко мне никакого отноше-
ния. Это когда он работал 
в администрации Липецкой 
области.

- А как он к вам попал?
- Мне его предложили. В 

кризис нужны были молодые 
кадры, мы брали эффектив-
ных. Вспомните, кто у него 
отец. У него отец Герой Соц-
труда, руководил Липецкой 
областью 20 лет. Ну кого 
мне в сотрудники-то брать, 
если не таких парней? Я его 
не оправдываю, если на са-
мом деле подтвердятся те 
факты, я первая его нака-
зала бы.

- Елена Борисовна, ва-
ша версия того, что про-
исходит.

- Я считаю, вот эту гигант-
скую задолженность в 39 
млрд. руб. специально сде-
лали. Чтобы декапитализи-
ровать компанию. Чтобы 
продать ее как убыточную, 
в этом же году она должна 
быть реализована (привати-
зирована. - Авт.). А сейчас 
они только и раздувают уго-
ловные дела и еще пытаются 
это все повесить персональ-
но на меня. А я вот закончи-
ла работать министром, что 
у нас было? У нас было 7 ре-
кордов на селе. Я пережи-
ла две засухи. Вы это обя-
зательно напишите - две за-
сухи мы пережили. Но мне 
интересно, почему все гово-
рят: «Скрынник, Скрынник»?

- Вас вызывали по это-
му поводу к следовате-
лям?

- По этому поводу был 
один раз в Следственном ко-
митете допрос, где я выска-
зала свою позицию. Больше 
никаких официальных пове-
сток.

 - Вы готовы приехать 
и дать показания?

- Нет, мы будем обращать-
ся в суд.

- Елена Борисовна, чем 
вы сейчас занимаетесь?

 - Я ушла в декретный от-
пуск. У меня четверо детей. 
Маленьким моим детям три 
месяца. Я нахожусь на ле-
чении. Я не госслужащая. Я 
спросила разрешения, мне 
сказали: делайте все что 
угодно. У меня задеклари-
рован дом во Франции, что 
в этом плохого? У нас боль-
ше ни у кого домов во Фран-
ции, что ли, нет?

Фрагменты 
видео 

скандальной 
передачи 
и аудио- 

комментарий 
Елены 

Скрынник - 
на сайте

    kp.ru/1854

В Самаре полицейский спас 
шестерых из пожара...

ОБСУЖДАЕМ 
ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ 
ПО БУДНЯМ 
В 18.04 (мск) 
В ПРОГРАММЕ 
«КАРТИНА ДНЯ»

FM.KP.FM.KP.RURU

ПОСТУПОК

Елена РАКОВА 
(«КП» - Брянск»)

После уроков семи-
классница из села Слобо-
дище Брянской области 
Наташа Зайцева пошла по-
гулять на местное озеро. 
Накануне выпал первый 
снег, ночью подморозило, 
озеро покрылось льдом. 
Вот девчонка и решила вы-
яснить, насколько он проч-
ный... Отошла от берега 
метров пятнадцать, и тут 
лед треснул.

К счастью, в этот мо-
мент мимо проезжал мест-
ный участковый - старший 
лейтенант полиции Алек-
сандр Петроченко.

- Я сразу заметил тону-
щую девчонку, - говорит 
Александр. - Она, бедная, 
даже на помощь позвать 
не могла от испуга и холо-
да. Только барахталась и 
цеплялась за край льди-
ны. Я выскочил из маши-
ны. В голове одна мысль - 
только бы успеть! На бегу 
сбросил куртку. Встал на 
лед, а он провалился. Я и 
стал наваливаться на лед, 
прорубая себе дорогу. Ви-

дел, что девчонка держит-
ся из последних сил. Под-
плыл к ней и вытащил на 
берег.

Александру 31 год. В 
полиции он уже девять 

лет, из них пять работа-
ет участковым.

- Да какой я герой? Моя 
самая большая награда - 
спасенная детская жизнь, 
- улыбается офицер.

...а в Брянске вытащил 
семиклассницу из-подо льда
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Евгений Струков 
с детства хотел 

служить в милиции.  
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Для спасенной Наташи Зайцевой 
(на фото - слева) Александр 

Петроченко - настоящий герой.
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Никита МИРОНОВ

Столичная мэрия 
проводит невидан-
ный конкурс. ▼

Сегодня ты менеджер 
среднего звена, а завтра... 
Отдельный кабинет, слу-
жебная машина с водите-
лем и 100 тысяч населе-
ния под твоим мудрым 
руководством. В Мо-
скве стартовал уникаль-
ный кадровый экспери-
мент. Любой житель Рос-
сии - если докажет свою 
проф пригодность - смо-
жет попробовать себя в 
качестве главы район-
ной управы столицы. Ва-
кансий хватает: в Москве 
125 управ. Каждая руко-
водит районом, в кото-
ром от 80 до 120 тысяч 
жителей. По сути - целый 
провинциальный город. 

ФИЛЬТРЫ 
ОТ СУМАСШЕДШИХ

С главами управ в Мо-
скве не очень ладится. 
Руководители Бескудни-
кова Илья Кожевников и 
Молжаниновского райо-
на Анатолий Горянский 
сейчас ждут суда в СИЗО 
по обвинению в побо-
рах с предпринимате-
лей. Глава управы рай-
она Останкино Максим 
Максимов задержан за 
то, что дал взятку ком-
мерсанту. Глава упра-
вы Даниловского райо-
на Александр Солдаткин 
буквально на днях уво-
лен за мздоимство с ла-
речников (см. kp.ru). Да 
и честные руководители 
меняются раз в два-три 
года: не выдерживают 
темпа работы и высоких 
требований начальства. 
В общем, городу нуж-
ны новые управленцы - 
честные, компетентные 
и стрессоустойчивые. 
Этой осенью столич-
ное правительство об-
ратилось с письмами к 

Сбербанку, ВТБ, ком-
паниям «Уралсиб», «Ру-
сал», «Вымпелком» и де-
сятку других. Их попро-
сили представить своих 
специалистов в качестве 
кандидатов на конкурс.

- Мы открыли пор-
тал talent.mos.ru, на ко-
тором стали регистри-
роваться и другие же-
лающие, - рассказывает 
начальник Управления 
государственной служ-
бы и кадров правитель-
ства Москвы Алексан-
дра Александрова. - Зая-
вок было в два с лишним 
раза больше, чем ожида-
лось, - 357.

- Половина, надо ду-
мать, городские сумас-
шедшие?

- Нет, - улыбается 
Александра Борисовна. - 
От сумасшедших у нас 
установлены специаль-
ные фильтры. Каждый 
кандидат, например, дол-
жен снять и прислать на 
сайт видеоинтервью «По-
чему я хочу быть главой 

управы». А еще пишет 
эссе на тему своих жиз-
ненных достижений. На 
страничку каждого кан-
дидата заходят экспер-
ты - профессиональные 
кадровики, управленцы, 
специалисты в области 
менеджмента - и ставят 
оценки.

Кстати, «оценки» ста-
вят и спецслужбы.

- ФСБ И МВД про-
веряют кандидатов, мы 
не хотим видеть людей 
с криминальным про-
шлым, - поясняет Алек-
сандра Александрова.

ОКЛАД - 
70 - 80 ТЫСЯЧ

В главы управ в ос-
новном стремятся мел-
кие чиновники - чтобы 
стать крупными. Но идут 
и бизнесмены, и депута-
ты... Зачем? Не из-за де-
нег - точно. Оклад гла-

вы - 70 - 80 тысяч руб-
лей. Есть еще премия, 
размер которой опреде-
ляет префект, но она не 
гарантирована. «Соцпа-
кет», правда, неплохой: 
автомобиль с личным во-
дителем, отпуск не мень-
ше тридцати дней, хоро-
шее медобслуживание - 
в том числе для членов 
семьи. И все-таки (см. 
«Комментарий экспер-
та») для руководителя 
такого уровня матери-
альные условия, прямо 
скажем, не сказочные.

- А вы не боитесь, что 
к вам идут устраиваться 
мздоимцы? Зарплаты у 
глав невелики, а долж-
ность позволяет «кру-
титься». Благоустрой-
ство территории, кры-
шевание полулегальной 
торговли, «бомбил» - ма-
ло ли способов иметь ле-
вый доход, - интересу-

юсь у Александры Бори-
совны.

- Так ведь сядут! При-
меры есть, - пожимает 
она плечами.

- Уже сейчас, судя по 
статистике (см. графику), 
в главы идут бизнесме-
ны, в том числе, подо-
зреваю, тесно связан-
ные с властью. Сегодня 
он имеет компанию по 
уборке улиц, а завтра - 
глава управы. Нужно ли 
говорить, кто будет уби-
рать улицы в районе?

- Если человек прихо-
дит из бизнеса, мы сна-
чала проверим, а что у 
него за компания. Бы-
ли ли к ней претензии 
у правоохранительных 
органов, штрафовал ли 
город за плохую работу. 
Если такое было - кан-
дидата отсекаем. Если 
нет и человек проходит 
конкурс, пусть передает 
акции в доверительное 
управление. За этим бу-
дет следить наша служба 
безопасности. 

«ХОЧУ ВЫЙТИ 
НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ» 

Пообщаться с канди-
датами в главы оказалось 
не так просто. Почти все, 
на кого удалось выйти, 
отделывались фразами: 
«Вот должность займу, 
тогда поговорим!» Но 
мне повезло - вышел на 
действующего сотрудни-
ка одной из управ, с ко-
торым раньше активно 
общался по журналист-
ским делам. Попросив не 
называть его имя, муж-
чина признался:

- Хочу выйти на новый 
уровень. Глава управы - 

это не ведущий специ-
алист, у него круг об-
щения - сотрудники 
префектуры, мэрии, се-
рьезные бизнесмены. Я 
планирую среди них свя-
зи завести, потом в жиз-
ни очень пригодятся, - 
не стал скрывать собе-
седник.

- Небось взятки начнут 
предлагать...

- Берут только дураки. 
Опыт и связи дороже. 
Если ты на перспективу 
работаешь, то о взятках 
лучше и не думать.

Собеседник признал-
ся, что, если повезет, он 
рассчитывает прорабо-
тать главой управы два- 
три года. А потом - либо 
в бизнес, либо в госслуж-
бу, но повыше.

Впрочем, чтобы стать 
главой, нужно пройти 
еще два этапа конкурса. В 
том числе тестирование - 
умеет ли кандидат усваи-
вать большие объемы ин-
формации. Будут и игро-
вые задачи. Например, 
вы встретились с двумя 
группами жителей: одни 
хотят парковку, другие - 
собачью площадку. Все 
галдят, а вокруг журнали-
сты с телекамерами. Да-
вай, глава, разруливай! В 
общем, отбор серьезный, 
как в космонавты.

- Надеюсь, мы выбе-
рем несколько десятков 
человек, - рассказывает 
Александра Александро-
ва. - Больше десятка ва-
кансий глав управ у нас 
есть уже сейчас, и они 
будут заняты уже в бли-
жайшие месяцы. Осталь-
ные кандидаты - на ска-
мейке запасных, но ме-
ста появятся быстро. 
Главы управ - очень ро-
тируемое место.

Депутат 
муниципального 
собрания района 
Щукино Максим 
КАЦ:

«Здесь все 
решает бумага»

- Я очень рад этой иници-
ативе, во власти нужны но-
вые люди. Другое дело, что 
вжиться в эту систему, по-
нять, как она работает, обыч-
ному человеку очень-очень 
сложно. Сейчас, например, 
в управах все решает бума-
га. Обсуждается, скажем, 
вопрос о капремонте. Дом 
пора ремонтировать, он раз-
рушается, но по документам 
все хорошо. Вы думаете, чи-
новники сверяют написан-
ное с действительностью? 
Нет, все верят бумаге! Это 
еще с советских времен по-
велось, и это нужно менять. 
Или, например, возьмем «ос-
воение бюджета». Освоил - 
молодец, хороший чиновник. 
Не освоил - недоработал. А 
ведь главное - дело сделать, 
а не деньги потратить. Со 
сложившейся системой нуж-
но что-то решать.

ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

«Придут крепкие хозяйственники»
- Если мэрия рассчитывает привлечь в главы управ топ-менеджеров, то вряд ли это 

получится, - говорит Марат Яфизов, директор департамента прямого поиска компании 
«Империя кадров». Деньги не те. В компаниях федерального уровня зарплаты «топов» 
начинаются от 250 - 350 тысяч рублей и достигают 600. Плюс годовые бонусы в разме-
ре 100% оклада, а это три - пять миллионов в год. Так что пойдут в главы, надо думать, 
главным образом «крепкие хозяйственники» из всевозможных ГУП, ДЕЗ и прочих муни-
ципальных структур, где амбициозным людям просто не хватает размаха. Второй поток, 
я думаю, - чиновники из Подмосковья и других ближайших регионов. Для них должность 
главы района - это прежде всего способ перебраться в Москву и хорошо здесь закрепить-
ся. И те и другие придут работать за связи и репутацию. Кто-то, возможно, попытается 
устроиться главой, рассчитывая иметь левые доходы. Но не думаю, что таких будет много.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Возглавить управу не желаете? 

Александра КУЧУК

Эх, опоздала я немнож-
ко: отбор желающих стать 
главой управы уже закон-
чился. Ну ничего, на сай-
те правительства Москвы 
talent.mos.ru набирают и 
других госслужащих. В ка-
дровый резерв.

Всего 184 вакансии. Вот, 
например, главный специ-
алист по управлению тер-
риторией «Москва-Сити». 
Или руководитель аппара-
та управы Таганского рай-
она. А что? Очень даже со-
лидно звучит! Но уж боль-
но ответственно.

Больше мне пригляну-
лась должность «главный 
специалист отдела опера-
тивной информации управ-
ления оперативной инфор-
мации». То есть в пресс-
службе мэрии трудиться.

Зарплату на сайте не ука-
зали (но явно в разы мень-
ше, чем у главы управы). Но 

работа пятидневная, c 8 до 
17 часов, отпуск тридцать 
дней, медицинское обслу-
живание, бесплатная путев-
ка в санаторий... Беру!

За полчаса заполняю 
личную страничку на сай-
те - заявка улетела. Прав-
да, если первый этап я 
пройду (ответ дадут 3 де-
кабря), впереди - письмен-
ное тестирование, интер-
вью по телефону, написа-
ние эссе и реферата... Но 
главный затык  - «подтвер-
дить копиями документов 
информацию об образова-
нии». А я во время переез-
да в златоглавую потеряла 
свой диплом об окончании 
Уральского госуниверсите-
та! И ехать восстанавливать 
его в Екатеринбург лень.

Вот на таких мелочах и 
рушатся карьерные судь-
бы. Но это, наверное, пра-
вильно: госслужба все-
таки не для таких расте-
рях, как я.

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Как я пыталась 
устроиться на госслужбу
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Станислав ШУШКЕВИЧ:

«Я первым согласился подписать 
соглашение о распаде СССР» 

Первый руководитель неза-
висимой Беларуси издал ме-
муары, рассказав в них, как 
на самом деле было подписа-
но Беловежское соглашение 
о распаде СССР, за что оби-
жался на него Горбачев и как 
он сел в лужу на торжестве, 
посвященном Анатолию Соб-
чаку. А также про свою жизнь 
вне политики. Книга опубли-
кована в российском издатель-
стве «Росспэн» и называется 
«Моя жизнь, крушение и вос-
крешение СССР». Для чита-
телей «Комсомолки» мы вы-
брали самые, на наш взгляд, 
интересные моменты.

«И ХВАТИТ ЭТИХ «СС», 
ПОНИМАЕШЬ»

Самолет с Президентом Рос-
сии Ельциным и сопровож-
давшими прилетел в Минск 
утром 7 декабря (речь про 
подписание Беловежского 
соглашения в Вискулях 7 - 
8 декабря 1991 года. - Ред.).

В главном здании бывшей 
резиденции ЦК КПСС на-
ходились апартаменты для 
самых важных гостей. Три 
комплекта номеров высшего 
качества были примерно оди-
наковой степени комфорт-
ности, одинакового уровня 
дизайна и почти не отлича-
лись по площади. Два из них 
были предоставлены Ельци-
ну и Кравчуку. Я воздержал-
ся, чтобы занимать третий, 
не исключал, что всякое мо-
жет случиться, и поселился в 
двухэтажном коттедже. 

Вечером 7 декабря собра-
лись в апартаментах Ельци-
на. Кроме глав делегаций, от 
России присутствовали Ген-
надий Бурбулис, Егор Гай-
дар, Андрей Козырев, Сергей 
Шахрай; от Украины - Ви-
толд Фокин и три депутата 
Рады; от Беларуси - Вячес-

лав Кебич, Михаил Мясни-
кович (сейчас - премьер-ми-
нистр Беларуси. - Ред.), Петр 
Кравченко (в то время ми-
нистр иностранных дел Бе-
ларуси. - Ред.)

Говорили о нефти, газе, 
многом ином, но неумоли-
мо вставал вопрос: что делать 
в реально имеющей место си-
туации, когда ни Горбачев, 
ни какой-нибудь властный 
орган не управляет Союзом 
ССР?..

Все дальнейшее я запомнил 
с подробностями по той про-
стой причине, что не очень 
жаловал Геннадия Бурбули-
са, как и всех иных филосо-
фов-марксистов. Ни разу ни 
от одного советского филосо-
фа я не услышал чего-то та-
кого, что не было бы озвуче-
но в очередных призывах ЦК 
КПСС. А слово взял имен-
но философ, первый (и, по-
видимому, последний) гос-

секретарь Российской Фе-
дерации Геннадий Бурбулис.

- Господа, а не согласитесь 
ли вы поставить свою под-
пись под таким предложе-
нием: СССР как геополи-
тическая реальность и субъ-
ект международного права 
прекращает свое существо-
вание?

Суть предложения Бурбу-
лиса я понял мгновенно, и, 
не скрою, оно мне сразу по-
нравилось. Почувствовал се-
бя неуютно за то, что не луч-
шим образом к нему до этого 
относился. Поэтому я не стал 
ожидать, пока кто-то выска-
жется, и сказал сухо:

- Я подпишу...
Потом все присутствующие 

подтвердили, что готовы под-
писаться... Галдеж прервало 
ельцинское «понимаешь!».

- Кость, понимаешь, имеем 
хорошую кость. Нужно на-
низать на нее мясо. Нельзя 
ничего упустить. Ничто не 
должно повиснуть в возду-
хе. Иначе нас добрым словом 
никто не вспомнит. Прежде 
всего никто не должен испу-
гаться того, о чем мы заявим 
нашим гражданам и всему 
миру. Мы должны показать, 
понимаешь, что существует 
способ остаться единением 

без лицемерия и попрания 
прав и свобод граждан по на-
циональному и любому ино-
му признаку. И хватит этих 
«СС», понимаешь: СССР, 
КПСС, а теперь еще ССГ - 
Содружество Суверенных Го-
сударств. Независимых, по-
нимаешь! Содружество Неза-
висимых Государств!..

Здесь же согласовали и 
отводимый на подготовку 
проекта срок: полная готов-
ность - к завтрашнему ран-
нему утру...

Что получалось? Мы реши-
ли денонсировать Договор 
1922 года о создании СССР. В 
этой части предполагаемого 
соглашения все правильно, 
все легитимно. По должно-
сти Ельцин, Кравчук и я на-
делены Конституциями РФ, 
Украины и РБ (Республики 
Беларусь. - Ред.) правом под-
писывать международные до-
говоры от имени наших госу-
дарств. Подписанные дого-
воры сразу же приобретают 
законную силу, но наша обя-
занность - незамедлительно 
представить их на ратифика-
цию парламентами.

Если парламенты ратифи-
цируют, действие догово-
ра продолжается. Если нет - 
останавливается...

Но появляются все основа-
ния считать, что мы создаем 
новый «СС», точнее ССР - 
Союз Славянских Республик. 
Однако есть возможность си-
туацию подправить. Знаем, в 
Москву летит Назарбаев. Не 
позвать ли его к нам? 

Как то ни странно, Нурсул-
тан Абишевич самым вежли-
вым образом поблагодарил за 
приглашение, сразу же с ним 
согласился и обещал приле-
теть после дозаправки само-
лета в Москве.

Наши белорусские службы 
засуетились, отыскали флаг 
Казахстана, закрепили его с 
моего согласия на мой «чле-
новоз» ЗИЛ-117 и готовы бы-
ли встретить высокого гостя 
на авиабазе возле Пружан...

Но по какой-то иной связи 
было сообщено, что самолет 
Назарбаева не может выле-
теть из Москвы по техниче-
ским причинам... Уже в тре-
тьем тысячелетии Горбачев 
рассказал в телепередаче, по-
чему Назарбаев не полетел в 
Пущу. Президент СССР по-
обещал ему должность Пред-
седателя Верховного Совета 
в обновленном СССР.

КАК ШУШКЕВИЧ 
ЗВОНИЛ ГОРБАЧЕВУ, 
А ЕЛЬЦИН - БУШУ

Михаил Сергеевич Горбачев 
не устает повторять, что ему - 
Президенту СССР - о Бело-
вежском соглашении позво-
нили позднее, чем президенту 
Соединенных Штатов Амери-
ки Джорджу Бушу.

Это неправда.
Я позвонил ему первому, как 

мы втроем - Ельцин, Кравчук 
и я - договорились. Позвонил 
гораздо раньше, чем Ельцин 
Бушу, по «тройке», по телефо-
ну, который находился у него 
под рукой. Я стал ему деталь-
но объяснять сущность под-
готовленного для подписания 
документа и очень удивился, 
что он обращается ко мне на 
вы. До этого было только ты.

Видя, что я говорю по теле-
фону, и, естественно, не при-
слушиваясь к моему разгово-
ру, Ельцин начал звонить Бу-
шу. А говорил я еще только с 
помощником. Ельцина сое-
динили сразу же. Переводил 
разговор Андрей Козырев, 
переводил во всеуслышание, 
громко, приложив к уху труб-
ку параллельного с ельцин-
ским аппарата. Буш сориен-
тировался мгновенно. Миха-
ил Сергеевич, как у него было 
принято, начал менторским 
тоном меня поучать и сказал, 
растягивая слова, примерно 
следующее:

- А не задумались ли вы над 
тем, как воспримет ваши де-
яния международная обще-
ственность?

- Уважаемый Михаил Сер-
геевич, в этом отношении все 
в порядке. Вот Борис Никола-
евич говорит о предстоящем 
подписании с Бушем, и тот 
нормально на все реагирует.

Далее в трубке было молча-
ние до сигнала «отбой».

Около 16 часов соглашение 
было подписано...

На следующий день все 
СМИ заполнены сообщени-
ями о событиях в Вискулях, 
но пресс-служба ВС доводит 
заявление Горбачева: «Судьба 
многонационального государ-
ства не может быть определе-
на волей руководителей трех 
республик». Жив, оказывает-
ся, курилка. Только три меся-
ца тому назад  прикрыл съезд, 
чтобы не мешал ему править, 
а сейчас хватается за него как 
за спасательный круг.

Но караван идет! 10 декабря 
на сессии Верховного Совета 
только восторженные высту-
пления в поддержку соглаше-
ния, за его ратификацию... В 
итоге при голосовании: про-
тив ратификации - один, за 
ратификацию - остальные.

В тот же день - 10 декабря - 
Беловежское соглашение ра-
тифицирует Рада Украины, 
12 декабря решение о рати-
фикации принимает Верхов-
ный Совет РСФСР (за - 188, 
против - 6, воздержались - 7). 
Значит, действовали мы пра-
вильно!..

Книгу читала 
Татьяна ШАХНОВИЧ 

(«КП» - Минск»).

Книга рассказывает 
о политике и не только.
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Так получилось, что Станислав Шушкевич первым согласился 
пустить ко дну корабль под названием «Советский Союз»...
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Еще больше 
фрагментов 

из книги читайте 
на сайте

kp.ru/1739

...Самое интересное за рубежом  - неожидан-
ные встречи. Одна из них произошла недалеко от 
Вольфсбурга, города, где градообразующим на-
чалом является автогигант Volkswagen. Киломе-
трах в 20 от него расположен краеведческий му-
зей, на территорию которого свезено множество 
ветряных мельниц со всей Германии. Там я встре-
тил Анатолия Собчака - своего давнего знакомого 
по съездам народных депутатов и Межрегиональ-
ной депутатской группе - и, к сожалению, слегка 
подпортил торжество в его честь.

Мэру Санкт-Петербурга, горячему стороннику пре-
образования своего города в культурную столицу 
России Анатолию Александровичу Собчаку пред-
полагалось преподнести изготовленную немецки-
ми мастерами копию пропавшего колокола. Я ниче-
го об этом не знал. Увидев электрическую кнопку, 
решил, что это включение подсветки экспонатов 
и нажал ее. Раздался громкий звон. Предполага-

емый сценарий был сорван, колокол зазвонил ра-
нее, чем документы о его передаче вручили Соб-
чаку. Группа вручающих была расстроена, Собчак 
шепнул мне на ухо:

- Вы до предела сократили процедуру передачи. 
Больше времени останется на ужин.

Михаил Сергеевич Горбачев при встречах в 
Вольфсбурге, наоборот, не шутил. Он, полагаю, был 
обижен на меня за заявление на пресс-конференции. 
Там на вопрос журналиста, как я отношусь к избра-
нию его председателем Зеленого креста, я ответил: 
«Не понимаю, как можно председателем Всемир-
ного экологического общества избрать человека 
после того, как он позволил себе в мае 1986 года 
в выступлении по всесоюзному телевидению гово-
рить неправду об опасных последствиях Чернобыля. 
Именно это выступление стало причиной многих па-
губных последствий катастрофы для здоровья граж-
дан Беларуси, прежде всего для здоровья детей».

Как я подпортил торжество Собчаку А ЕЩЕ БЫЛ СЛУЧАЙ
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Елена СОФЬИНА 
(«КП» - Пермь»)

Отец Борис открыл при-
ют для брошенной дет-
воры. ▼

Поездка в православный 
приют села Верещагино, 
который еще в 90-х годах 
открыл местный священ-
ник Борис Кицко, предре-
кала благостные впечатле-
ния: ухоженные ребятиш-
ки, духовная атмосфера...  

Так и было. Если не счи-
тать того, что, глядя на при-
ютскую жизнь, как будто 
проходишь некую  провер-
ку: а ты бы смог взять на 
себя ораву брошенных де-
тишек? Жалко, да, но ведь 
столько головной боли...

- Батюшка приехал! - 
кричит 11-летний Кирилл 
и, обгоняя других, стре-
мится первым сунуть ма-
кушку под большую ладонь 
отца Бориса. А когда ему 
это удается, расплывается 
в улыбке.

Получить свою частицу 
любви для каждого из 38 де-
тей в приюте жизненно не-
обходимо. Ведь именно ее 
они не видели и не знали в 
родном доме.

У многих родителей уже и 
родительских прав нет из-
за пьянки и наркотиков. А 
кому-то сил не хватает свое 
дите растить.

Вот, к примеру, 11-лет-
ний Петька. Его мама од-
на воспитывает, а работа-
ет вахтами. Он связался с 
дурной компанией, школу 
забросил.  

- Мать его в начале ле-
та привезла, - рассказыва-
ет сподвижник отца Бори-
са отец Александр. - Петька 
ни в какую. Мы его угова-
ривали: недельку-другую 
поживи - с ребятами по-
знакомишься...

Мальчик поначалу всех 
чурался. Непонятны были 
эти утренние и вечерние 
молитвы... Но решил ста-
раться ради матери. И тут 
сошла спесь с парня. Как-
то спросил даже: «Батюш-
ка, а можно я здесь насо-
всем останусь?»

ПЕРВЫЕ ПОДКИДЫШИ
Сам отец Борис твердо ре-

шил служить Богу еще в дет-
стве. Этим его заразила ба-
бушка, с которой он прово-
дил много времени и ходил 
с нею в православный храм. 
А когда вырос, окончил се-
минарию и рукоположился 
в священника. 

- Все началось в 90-е го-
ды, - рассказывает батюш-
ка. - Я видел нищету вокруг, 
бездомных детей, которые 
открыто на улицах нюха-
ли клей... Мне было боль-
но смотреть на это. И я ска-
зал себе: «Ты же священ-
ник - значит, надо что-то де-
лать с этим».

Обивать пороги админи-
страций пришлось недолго. 
Власти села Верещагино от-
дали под приют здание быв-
шей школы. Не успели ре-
монт закончить, неизвестная 
женщина принесла дочку, 
которой от рождения лишь 
25 дней было. «Не возьмете - 
погибнет», - сказала она, 
оставив младенца. А потом 
появилась еще одна девоч-
ка, и еще одна... Написали 
о зарождающемся приюте в 
областной газете, дабы хоть 
какое-то финансирование 
привлечь, а вместо денег к 
батюшке стали везти си-
рот со всей страны. Первы-
ми няньками были приход-
ские бабушки, которые ра-
ди детей забросили огороды.

- Вскоре к нам на помощь 
приехали несколько сестер 
из пермского Успенского 
женского монастыря, - вспо-
минает священник. - И ког-
да образовалась община, мы 
попросили владыку основать 
при приюте монастырь. Вла-
дыка благословил. 

Так и ходят уже много лет 
матушки Свято-Лазарев-
ского женского монастыря 
за малыми детьми. Сестры 
ребят хоть и любят, но вос-
питывают в строгости. Так 
велел батюшка - баловства 
быть не должно.

ПРИЮТСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Мальчишки и девчонки 

живут в разных корпусах. 
В комнатах на шесть чело-
век уютно: новые обои, цве-
ты в коридоре стоят, один 
компьютер, фортепьяно. Во 
дворе - огород: капуста, пар-
ники с огурцами и помидо-
рами. Дети трудятся здесь 
вместе с монастырскими ма-
тушками. 11-летний Гошка 
деловито рассказывает, как 
в прошлом году они картош-
ку с огромного поля за день 
убрали.

- А вот в этом году не 
справляемся из-за дож-
дей, - рассуждает пацан и по-
казывает рукой в сторону: - 
Наши все на полях трудятся.

Гошку привезли вме-
сте с братом-близнецом из 
Перми. Вообще их у мате-
ри-пьяницы было семеро, 

но после лишения ее роди-
тельских прав всех разобра-
ли родственники, а близне-
цов решили отдать на воспи-
тание отцу Борису.

Мальчишка ведет нас в 
приютский зоопарк. А там - 
лошади, верблюды, фаза-
ны, павлины, песцы, нутрии, 
енотовидные собаки... 

- Еще у нас здесь козы, ко-
ровы, - продолжает экскур-
сию Гоша.

А на вопрос, кем хочет 
быть, когда вырастет, отве-
чает:

- Батюшкой, как отец Бо-
рис, или пожарным!

ТЕРПЕНИЕ И ДОБРОТА
- Дети непростые к нам по-

падают, - вздыхает отец Бо-
рис. - Многие на учете состо-
ят. Тяжеловато, конечно. Но 
у нас тут один метод - терпе-
ние и доброта.

- Где ж столько терпения 
взять? - не выдерживаю я.

- Если любви к этим хули-
ганам не будет, то и терпения 
тоже. У них, когда сюда попа-
дают, сразу ломка начинает-
ся: к былой жизни вернуться 
хотят. Скандалят, ругаются... 

Убеждаем словом, личным 
примером. Бывали случаи, 
когда подростки уходили из 
приюта. Но возвращались.

- А как наказываете?
- Если старший ребенок 

набедокурил, ставим дежур-
ным по кухне или по мытью 
полов. А если малыши балу-
ются, то полдня сидят дома. 
Поощряем интересными по-
ездками - по святым местам 
или в цирк, зоопарк.

На словах гладко все по-
лучается. А на деле? Отцу 
Борису нет и пятидесяти, 
а в глазах усталость и боль 
за каждого воспитанника. 
А есть еще свои дети - ше-
стеро родных, трое усынов-
ленных.

- Важно, чтобы ребята 
увидели детство и полу-
чили воспитание, - гово-
рит отец Борис. - В дере-
венской школе они, воз-
можно, получают меньше, 
чем городские дети, в плане 
знаний.  Но я убежден, что, 
даже если ребенок не бле-
стяще образованным, пусть 
хотя бы будет хорошо вос-
питан. Все остальное при-
ложится!

Особый случайОсобый случай
Пермский батюшка, воспитавший 120 детей:

«Я увидел, как бездомные ребята 
нюхают клей, и сказал себе: 
«Ты же священник! Сделай что-нибудь!»Сделай что-нибудь!»

Священник Борис и его воспитанники. В каждого он вкладывает частичку себя.

Видео и 
фоторепортаж 

- на сайте

     kp.ru/5611

«У него совсем нет 
системы наказания»

Как сказал нам уполномоченный по правам ребенка в Перм-
ском крае Павел Миков, многих ребят, находящихся в прию-
те отца Бориса, привезли туда... сами родители! Мамы-папы не 
справляются со своими чадами и отправляют на перевоспита-
ние священнослужителю. А поскольку все происходит добро-
вольно, никакого нарушения светских законов государства не 
происходит, считает правозащитник. Остальные дети - сироты, 
взяты из детдомов.

- Проблема заключается в том, что большинство монастырских 
приютов и приютов при храмах никак законодательно не урегу-
лированы, - сказал нам Павел Миков. - В ряде регионов уже бы-
ли скандалы из-за этого. Но в случае отца Бориса, если ребенок 
остается без попечения родителей, то священник оформляет на 
него отцовство или опеку. Тем самым он полностью подчиняется 
светскому законодательству.

Зачастую возникают сомнения: насколько правильно, что детей 
в светском государстве воспитывает священник, прививая им пра-
вославные ценности. Скажу так: я знаком с семьей отца Бориса, 
и у меня сложилось впечатление, что детям там нравится. Поэто-
му я называю это не приютом, а семьей. Важно, что полностью от-
сутствует система наказания и воспитание основывается на хри-
стианских принципах и посильном труде. Государственные же при-
юты все построены на нормативах и лишены этой составляющей.

ЗВОНОК УПОЛНОМОЧЕННОМУ 
ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА
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■  ПОДАЛ ИСК В СУД, 
А ЕГО ВЕРНУЛИ ПО ПОЧТЕ!
Меня незаконно уволили. Я обра-

тился в суд по месту своего житель-
ства. Там отказались рассматривать 
мой иск, вернули его по почте, ссыла-
ясь на то, что юридический адрес от-
ветчика в другом городе. Судья рас-
судила, что мне нужно ехать туда, хо-
тя я работал в организации, которая 
фактически находилась в нашем го-
роде. Насколько это справедливо - 
ведь сейчас, ко всему прочему, я 
остался без денег, а в другой город 
не наездишься.

М. Трофимов.
 
Вы можете обжаловать определе-

ние суда, по которому вам отказали в 
рассмотрении иска в родном городе, по-
дав частную жалобу. Согласно статье 
29 ГПК РФ вы можете сами выбрать, где 
будет рассматриваться иск - по месту на-
хождения ответчика (по общему правилу) 
или по месту вашего жительства.

В соответствии с пунктом 6 той же ста-
тей 29 ГПК РФ в суд по месту житель-
ства истца могут предъявляться иски:

✓ о восстановлении трудовых, пен-
сионных и жилищных прав

✓ о возврате имущества или его 
стоимости

✓ связанные с возмещением убыт-
ков, причиненных гражданину незакон-
ным осуждением, незаконным привле-
чением к уголовной ответственности, 
незаконным применением в качестве ме-
ры пресечения заключения под стражу, 
подписки о невыезде либо незаконным 
наложением административного наказа-
ния в виде ареста.

■  ТАК КУДА ЖЕ МНЕ 
ОБРАЩАТЬСЯ?
Хотел подать иск к сособственни-

ку квартиры об определении поряд-
ка пользования и нечинении препят-
ствий в пользовании квартирой. При-
шел на прием к мировому судье, а 
мне сказали, что нужно обращаться 
с иском в районный суд. Перед тем 
как идти на прием, я прочитал, что 
иск об определении порядка пользо-
вания квартирой должен рассматри-
ваться мировым судом. В суде, по-
лучается, мне неправильно сказали. 
Можно ли обжаловать это?

Несмачный.
 
Вам сказали все верно. Действительно, 

иски об определении порядка поль-
зования имуществом в качестве суда 
первой инстанции рассматривает ми-
ровой судья (ст. 23 ГПК РФ). Иско-
вое же требование о нечинении препят-
ствий не входит в круг тех гражданских 
дел, которые подсудны мировому судье.

По закону при объединении несколь-
ких связанных между собой требо-
ваний (как в вашем случае), измене-
нии предмета иска или предъявлении 
встречного иска, если новые требова-
ния становятся подсудными районному 
суду, а другие остаются подсудными ми-
ровому судье, все требования подле-
жат рассмотрению в районном суде.

Вам нужно идти в суд общей юрис-
дикции. Обжаловать отказ оснований 
нет, более того, как я поняла, вам отве-
тили устно, и никакого документа об от-
вете у вас на руках нет.

ВАШЕ ДЕЛО - ПРАВОЕ!
На вопросы читателей 
«Комсомолки» 
отвечает адвокат 
Ирина СЕРГИЕНКО. 
Ваши вопросы можете 
прислать в редакцию 
по почте (с пометкой 
на конверте 
«Ваше дело - правое!») 
или на e-mail - 
advokat@kp.ru

Архив рубрики - на http://law.kp.ru
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Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»)

Сокамерники Марии 
Алехиной удивляются: 
когда «эта москвичка» 
появилась в колонии в 
Березниках, зеков стали 
лучше кормить.▼

Исправительная колония 
в Березниках (ИК № 28), 
шахтерском городке Перм-
ского края, стала знамени-
той на всю Россию. Теперь 
здесь сидит одна из участ-
ниц группы Pussy Riot - Ма-
рия Алехина. И от этого у 
тюремного начальства од-
на головная боль - журнали-
сты так и шастают! Что ни 
день, то просьба дать сви-
дание с Алехиной. Ну еще 
бы - это ж какой сюжет: мо-
сковская изнеженная хули-
ганка - в суровой пермской 
зоне! Без шампуня, мани-
кюра и правильной вегета-
рианской еды! 

Но краевое управление 
ФСИН журналистов не по-
нимает и даже заготовило 
для всех убедительный от-
вет: «Повышенное внима-
ние со стороны СМИ к ИК 
№ 28 создает препятствия 
для осуществления учреж-
дением уголовно-исполни-
тельной системы возложен-
ных на него законодатель-
ством функций и задач. Ваш 
запрос не может быть удов-
летворен». 

Не удовлетворившись от-
ветом, мы все равно поеха-
ли в Березники, используя 
старый добрый журналист-
ский трюк «испытано на се-
бе» - попробуем передать 
известному заключенному 
посылку с воли. 

«У ВАС БУДУТ 
НЕПРИЯТНОСТИ»

ИК-28 находится сра-
зу на выезде из Березни-
ков. Длинный бетонный 
забор с облупившейся бе-
лой краской, сверху колюч-
ка и вышки. На КПП пе-
ред шлагбаумом человек 15. 
Нам повезло - это значит, 
сейчас вот-вот начнут осво-
бождать заключенных, ко-
торые сидели с Алехиной.

- Мама, мамочка, - броси-
лась навстречу вышедшей 
из отряда женщине девчуш-
ка лет пяти.

- Куда! - грозно завопи-
ли отвыкшие от сантимен-
тов работницы КПП, ко-
торые, кстати, тоже заклю-
ченные, но отбывают срок 
в колонии-поселении. - На 
территорию нельзя!

Прежде чем передать по-
сылку, надо получить разре-
шение. Ждем на улице час. 
Метель, мороз, жуть.

- Кто вы ей? Родственни-
ки? - пытает нас охрана, за-
бирая паспорта на провер-
ку.

- Да просто еды передать 
хотим. Нельзя разве? 

- Ладно, езжайте в мага-

зин, а потом ждите здесь. 
Только ничего запрещенно-
го не пытайтесь положить.

- А маринованный чеснок 
можно? (Защитники Алехи-
ной нам рассказали, что она 
это любит.)

Этот вопрос охрану раз-
веселил. 

- Можно, только где вы 
его тут найдете? 

Что-то в вопросе про чес-
нок их насторожило. По до-
роге к машине нас догнал 
майор.

- И все-таки кем вы Але-
хиной приходитесь? - пы-
тается он заглянуть на за-
днее сиденье.

- Да никем, - отвечаем чи-
стую правду. 

- Учтите, у нас режимный 
объект. Начнете фотогра-
фировать или что-то сни-
мать, будут неприятности. 
Может, вы журналисты? 

- Да какие мы журнали-
сты, - отвечаем уклончиво. 

- Еще раз повторяю - бу-
дут очень большие непри-
ятности.

Майор был прав - про ма-
ринованный чеснок в здеш-

них магазинах не слыша-
ли. Ладно, покупаем бан-
ку огурчиков, там плавают 
какие-то дольки чеснока. 
Ну и апельсины, консер-
вированные персики, кон-
феты, сахар, чай, сгущен-
ку. Притаранив на КПП 
огромный пакет с продук-
тами, получаем приказ ожи-
дать здесь - на ветру и под 
снегопадом. В этот момент 
ко мне подходит инспектор 
по надзору и начинает пе-
ребирать посылку.

- Где опись? Держите бу-
мажку, пишите, кому и от 
кого, и переписывайте. - 
Она вывалила продукты 
прямо на снег и начала дик-
товать: «Чай пакетирован-
ный, 200 граммов, апельси-
ны - где вес у апельсинов? 
Почему не знаете?..»

В итоге, ничего не забра-

ковав, инспектор подхвати-
ла пакет и ушла.

«ДРАТЬСЯ НЕЛЬЗЯ - 
СРАЗУ В ШИЗО 
ЗАЛЕТИШЬ»

- Ура! Наконец-то это за-
кончилось, давай по сига-
рете за свободу, - ликуют, 
подпрыгивая, две девушки 
с китайскими баулами в ру-
ках и, увидев нас: - Это вы 
тут корреспонденты? Нам, 
б..., на КПП целую лек-
цию из-за вас пришлось 
выслушать, чтобы не сме-
ли с вами разговаривать. Че 
приехали-то, из-за «пуськи» 
этой? Сидит она, будет нор-
мально себя вести, ничего 
с ней не случится. Драться 
нельзя - сразу в ШИЗО за-
летишь. А тут все бабы, всем 
домой надо, к детям. Никто 
с ней связываться не будет. 

У колонии мы познако-
мились еще с одной быв-
шей уже заключенной.

- Я пробыла там всего пять 
месяцев, но мне хватило на 
всю оставшуюся жизнь, - 
плачет девушка. - Здесь 
исправляют трудотерапи-

ей. Порядки очень стро-
гие. Когда Алехина прие-
хала, всем хотелось на нее 
посмотреть. Многие заме-
тили: как только здесь по-
явилась Алехина, кормить 
стали лучше.

- Почему Марию переве-
ли в одиночную камеру?

- В общем отряде она бы-
ла всего дня три. Попала в 
11-й (а всего здесь 16). Не 
самый плохой, но и не са-
мый лучший, рассчитан на 
70 человек. С ее приходом 
администрация установила 
в отряде более строгие по-
рядки, никаких поблажек. 
Запретили готовить еду и 
посадили надзор - а кому 
понравится, что в помеще-
нии все время надзиратель. 
Вот и стали Машу подби-
вать: давай, мол, голодов-
ку устрой. И про платки пу-

ховые не забудь - обещала 
(Алехина просила правоза-
щитников, чтобы всем за-
ключенным выдали пухо-
вые платки. - Ред.). Девуш-
ка, как я знаю, отказалась 
голодать, а ей за это ста-
ли угрожать: держись, дев-
ка, мало не покажется. Об 
угрозах узнала администра-
ция и предложила Алехи-
ной перейти в одиночную 
камеру в ШИЗО. Та согла-
силась, но условия там, ко-
нечно, ужасные, рассчитан-
ные на штрафников. Кой-
ку, где спать, отцепляют от 
стены только на время от-
боя. Слышала, что Маша 
мало спит, не ходит в сто-
ловую, все время читает. Ей 
бы в библиотеку устроить-
ся, пусть просится. 

«МАШИНА КОЛОНИЯ 
ЛУЧШЕ, ЧЕМ НАДИНА 
В МОРДОВИИ»

В понедельник Марии 
разрешили короткое сви-
дание - из Москвы прие-
хали ее мама и подруга. А 
вот Петра Верзилова, му-
жа второй участницы Pussy 
Riot, сидящей в зоне в Мор-
довии, не пустили.

- А вы зачем приехали? - 
спрашиваем у Верзилова. 

- Нас приехало десять 
человек, хотим разобрать-
ся, почему Марию не пе-
реводят обратно в отряд 
из одиночки. Естествен-
но, продолжаем добивать-
ся ее условно-досрочного 
освобождения. Маше оста-
лось полтора года. Если по 
УДО - до марта 2013-го.

По словам Верзилова, 
пермская колония намно-
го лучше, чем мордовская, 
в которой сидит его же-
на Надежда Толоконнико-
ва, вторая участница панк-
группы. У нее он был не-
сколько дней назад. 

В колониях девчонкам 
придется поработать. Але-
хина будет шить зимнюю 
форму для полиции. То-
локонникова уже вовсю 
строчит ветрозащитные 
клапаны для формы МЧС, 
охраны. Нарушать дисци-
плину - ни-ни! Никакого 
больше хулиганства. Ведь 
есть такая хорошая штука, 
как условно-досрочное ос-
вобождение...

Как мы пытались 
передать на зону 
посылку для Pussy Riot Александр ГРИШИН

Американский 
журнал составил 
рейтинг миро-
вых мысли-
телей. От 
н а ш е й 
страны в 
него попа-
ли шесте-
ро... ▼

Они - главные мыслители современно-
сти в России. Они встали в один ряд с 
Мартином Лютером Кингом, Вацлавом Га-
велом и, наверное, Махатмой Ганди. Они 
опередили своей ментальной силой и мыс-
лительным креативом не только японца 
Харуки Мураками, признанных филосо-
фов, спекулянта Сороса, нобелевского 
лауреата Пола Кругмана, Кондолизу Райс 
и экс-вице-президента США Дика Чейни, 
но и даже самого Алексея Навального!

Кто же эти они? Да наши старые зна-
комые - троица Pussy Riot, которых вли-
ятельный американский журнал The 
Foreign Policy (FP) не просто включил в 
список ста мировых мыслителей 2012 
года, но и поместил на высшее для рос-
сиян 16-е место. 

По мнению редакции журнала, изда-
ющегося, кстати говоря, на деньги аме-
риканского Фонда Карнеги, Pussy Riot 
«разбили стеклянную клетку письмом о 
любви к свободе». Издание даже приво-
дит эти слова из одного из опусов панк-
группы: «Откройте все двери, сорвите 
погоны. Почувствуйте с нами запах сво-
боды». А как же с «пуськиным» нетоле-
рантным призывом «убей сексиста» или с 
еще более шедевральным философским 
достижением «срань господня»?

Такие мелочи можно, конечно же, не 
замечать. Ведь главное, что они «против 
Путина». Из шести россиян, присутству-
ющих в списке мыслителей, только один 
Евгений Касперский (40-е место) удосто-
ен этой чести не за антипутинщину. Еще 
двоих - Алексея Навального и Евгению Чи-
рикову (45-е и 70-е места соответствен-
но) - титулом «мирового мыслителя совре-
менности» наградили именно за борьбу 
с Путиным, то есть российской властью. 
Навальный, кстати, в 2011-м тоже попал 
в этот рейтинг, но с тех пор сильно поте-
рял в позициях, скатившись на нынеш-
нее место с прошлогодней 24-й строч-
ки. Но, как утверждают авторы рейтин-
га, он сможет улучшить свои позиции 
в следующем году, если его посадят в 
тюрьму, понятное дело, не на какие-то 
15 суток, а хотя бы как Pussy - лет так 
на «двушечку».

Впрочем, чему удивляться? Совсем не-
давно другое влиятельное американское 
издание - Time - включило все тех же «пу-
сек» в список кандидатов на звание «че-
ловек года», хотя у 66% читателей это 
решение вызвало возмущение. Кстати, 
тот же Time в начале нынешнего 2012-го 
включил Навального единственным из 
россиян в свой рейтинг «100 самых вли-
ятельных людей мира». И где сейчас сия 
блистательная персона, на что влияет? 
«Банит» даже прежде дружественных 
журналистов и никак не хочет отраба-
тывать «авансы», которые ему продолжа-
ют раздавать щедрые на рейтинги аме-
риканцы. Для которых хорошо в первую 
очередь то, что хорошо для самих США.

Лучшей иллюстрацией ко всей этой вак-
ханалии стало вхождение в рейтинг FP на 
92-е место словенского философа Сла-
воя Жижека, которого удостоили поче-
та за выражение «абсурдности эпохи».

По-моему, американским журналам 
именно это удается гораздо лучше, чем 
словенцу.

Кто в России 
всех умнее?

ЗАМЕТКИ 
НЕСТОРОННЕГО
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В одиночке, куда перевели Алехину, кровать (доски - 
справа на фото) опускается только на ночь. 
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Марии осталось 
сидеть полтора года.

Видео 
из колонии -

на сайте

     kp.ru/9358



Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

В Петербурге готовят но-
вую смену больничных 
клоунов. Как стать лю-
бимцем публики, когда 
твой зритель - тяжело-
больной ребенок. ▼

СМЕХОТЕРАПИЯ 
В небольшом светлом зале 

молодые симпатичные люди. 
Все беззаботно улыбаются, об-
щаются. Вроде бы знают друг 
друга уже давно, а оказалось - 
встретились в первый раз. Та-
кие они - будущие больнич-
ные клоуны - открытые и дру-
желюбные. 

Сейчас их всего девять, но 
это те, кто уже прошел отбор. 
Стать больничным клоуном, к 
моему удивлению, хотело го-
раздо больше людей. Почему к 
удивлению? Да потому что ве-
селят эти ребята не обычную 
публику, а детей с онкологи-
ческими заболеваниями, с ди-
агнозом ДЦП, даунят и других 
малышей, которые уже с пер-
вых лет жизни познали, что 
такое больничная палата, по-
стоянные уколы, капельницы 
и лекарства - в общем, не са-
мая «легкая» аудитория. 

- Исследования, как вли-
яют больничные клоуны на 
здоровье ребенка, проводи-
ли в Бразилии и Чехии. Выяс-
нилось, что детям, к которым 
приходили клоуны, требова-
лось меньше лекарств и вы-
писывали ребят быстрее. Ле-
чение становилось эффектив-
нее на пятнадцать процентов, 
- говорит Константин Седов, 
руководитель проекта, а так-
же первый профессиональный 
больничный клоун в России. 

На сегодняшний день кол-
лектив насчитывает уже пол-
сотни человек. При этом в 
Петербурге пока всего пять 
больничных клоунов. Для 
сравнения: в Ростове - восемь, 
в Казани - девять, а в Москве 
- восемнадцать. 

Однако при всей нехватке 
людей пускать к детям пер-
вых встречных не станут. Во-
первых, требуются люди с ак-
терским образованием ли-
бо психологи и педагоги. 
Кроме того, все буду-
щие больничные кло-
уны должны сначала 
пройти специальную 
школу, которая и на-
чала работу в Северной 
столице.  

- Наша цель - 
сформировать 
в Петербурге 

полноценную команду про-
фессиональных клоунов-ре-
абилитологов, - говорит Кон-
стантин Седов. - Чтобы клоун 
приходил, по крайней мере, 
раз в неделю к каждому боль-
ному ребенку во всех больни-
цах города, с которыми мы 
сотрудничаем, нам необхо-
димо одиннадцать. 

В Петербурге больничные 
клоуны навещают пациентов 
Института детской гематоло-
гии и трансплантологии име-
ни Раисы Горбачевой, город-
ской клинической больницы 
№ 31, а также детской город-
ской больницы № 1. Возраст 
пациентов, к которым при-
ходят клоуны, - от года до 25 
лет. Ведь даже уже взрослые 
люди нуждаются в кусочке 
счастья.  

БОЛЬНИЧНЫЙ ЦИРК 
Обучение в школе боль-

ничных клоунов проходит 
в два этапа: это три блока се-
минаров и обязательная ста-
жировка. Во время практиче-
ских занятий преподаватели 
делятся основами мастерства 
клоунады, а также особенно-
стями больничной клоунады.

- Больничный клоун, это не 
актер на сцене, который вы-
учил свои слова и все ходы 
просчитал, - объясняет Кон-
стантин Седов. - Он, наобо-
рот, готов к импровизации на 
сто процентов, к неожидан-
ностям, к поворотам сюже-
та, готов не диктовать публи-
ке свои условия, а в каких-то 
моментах идти за ней. Ведь не 
всегда заученный текст рабо-
тает. Если клоун не чувству-
ет, что нравится ребенку, гнет 
свою линию и идет против пу-
блики, то детям все это не-
интересно. Больничный кло-
ун должен следовать за сво-
им зрителем, чтобы ребенок 
как ведущий задавал тон, а ты 
развивал его. 

Программа обучения сло-
жилась благодаря опы-

ту работы в больнич-
ной клоунаде 

в течение 
семи лет, 
а часть 
упражне-
ний пре-

подаватели позаимствова-
ли у европейских коллег, у 
которых это направление 
особенно развито. Кста-
ти, в Канаде, Франции, 
Израиле, США и Брази-
лии больничных клоунов 
даже включили в штат-
ное расписание меди-
цинских учреждений. 

Итак, чему учат боль-
ничных клоунов. В про-
грамму обучения входят 
создание образа, навы-
ки партнерства. Кроме 
того, здесь учат фоку-
сам, моделированию из ша-
ров, пластике - в общем, тем 
чудесам, которыми можно бу-
дет удивить маленького па-
циента.

Не обходится школа кло-
унов и без лекций психоло-
гов, врачей-эпидемиологов 
и онкологов. Волонтеров про-
верят на психологическую 
стрессоустойчивость, а так-
же подтянут их знания в об-
ласти медицины.

Обязательный элемент про-
граммы - моделирование си-
туаций в больнице, отработ-
ка навыков общения с деть-
ми в самых непредсказуемых 
случаях.

Заключительным этапом 
обучения и экзаменом яв-
ляется стажировка. Будущие 
клоуны должны совершить 
около шестнадцати выходов 
в паре с преподавателем и са-
мостоятельно. Только по ре-
зультатам такого испытания 
профессионалы решат, готов 
ли человек к регулярной ра-
боте в больнице. 

Но и пройдя обучение, 
больничные клоуны регуляр-
но участвуют в семинарах и 
мастер-классах для повыше-
ния квалификации. 

- Одно из главных свойств, 
необходимых в нашем деле, - 
это обучаемость, желание по-
стоянно учиться, способность 
развивать свой образ, повы-
шать квалификацию, - гово-
рит Константин Седов. 

Профессионалы своего де-
ла уверяют: постоянный тре-
нинг держит актера в тонусе 
и положительно сказывается 
не только на работе клоуном, 
но и на работе в театре и кино.

Кроме того, будущий клоун 
должен быть открытым, кре-
ативным, творческим челове-
ком, который умеет работать 

в коллективе. А еще не возь-
мут работать с детьми людей с 
депрессиями и личными пси-
хологическими травмами - в 
больнице и без них грустно. 

Кстати, если в период ста-
жировки клоуны работают 
как волонтеры, то, вступив 
в ряды профессионалов, они 
начинают получать зарплату. 
Все-таки любой труд должен 
оплачиваться. 

- Я искренне считаю, что 
больничная клоунада - это 
профессия, которой нужно 
овладевать, - говорит Кон-
стантин Седов. - Это и драма-
тургия, и пантомима, и эстра-
да, и цирк, и иллюзион, и да-
же психология. Но главное 
- больничный клоун должен 
хотеть служить и помогать де-
тям, должен отдавать себя им 
без остатка. 

НИКАКИХ СЮСЮКАНИЙ 
И КРИВЛЯНИЙ 

Первое, чему учат будущих 
клоунов, - все дети разные и 
подход должен быть индиви-
дуальный к каждому. 

Одно из самых простых 
упражнений на первом уро-
ке. В небольшом простран-
стве все начинают хаотично 
ходить, ни в коем случае не 
сталкиваясь и даже не каса-
ясь друг друга. По команде 
ведущего надо резко изме-

Клоун, актер Роберт ГОРОДЕЦКИЙ: 
- Это святая обязанность каждого клоу-

на ходить в больницы. Ведь лю-
ди лежат в палатах, болеют. У 
них из радости только радио и 
телевизор, а у кого-то и этого 
нет. А когда неожиданно в па-

лату входит клоун, это поднима-
ет настроение. Я тоже навещал пациен-
тов, а когда сам попал в больницу, клоу-
ны навестили и меня - сразу стало легче. 

Конечно, больных детей рассмешить 
сложнее. А иногда их даже не надо сме-
шить. Просто подарить цветочек или 
шарик, и настроение у ребенка под-
нимется. 

Кстати, не так давно мы запустили 
проект «ПИ-ЛЮ-ЛЯ». Зрители у нас вы-

ступают в качестве пациентов. Во время 
представления девушки в медицинской 
форме ходят по залу, раздают водичку, 
делают массаж плеч. Зрителям такое 
общение очень нравится. Уверен, что 
это настоящее лечение смехом. 
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Важнее всего - определить, 
что мучает кроху, 

и погрозить этой беде.

Людей с красными 
носами пациенты 
ждут, как самых 
дорогих гостей. 

Эти ребята стараются найти те ниточки, 
потянув за которые развеселят слишком 

серьезных маленьких человечков.



нить темп от максимально 
медленного до максималь-
но быстрого и наоборот. Это 
упражнение учит быстро пе-
рестраиваться под ритм каж-
дого ребенка.  

- Все дети разные, кто-то 
активнее, кто-то спокойнее, 
- учит ребят преподаватель 
школы клоунов Ольга Ларио-
нова. -  Поэтому не надо со 
всеми детьми работать в од-
ном ритме. Обращайте вни-
мание на возраст и характер 
ребенка. 

В школе клоунов много 
упражнений на реакцию,  до-
верие, сплоченность. А так-
же на партнерство, причем 
не только с другим клоуном, 
но и с самим ребенком. 

- Ведь самый главный пар-
тнер клоуна - ребенок, - го-
ворит Константин Седов.  

Впрочем, хоть одно из ос-
новных качеств - умение им-
провизировать, но и подго-
товиться перед визитом к де-
тям обязательно надо. 

- Перед тем как идти к па-
циентам, мы получаем у вра-
чей информацию о ребенке, 
узнаем, чем болен, а также 
расспрашиваем, где родил-
ся, чем интересуется и про-
чее, - рассказывает руково-
дитель проекта. - Конечно, 
это только поверхностная 
информация, но и она по-
могает найти общий язык с 
ребенком. А далее все зави-
сит уже от наблюдательно-
сти клоуна.

- Например, заходя в па-
лату, необходимо «отскани-
ровать» самого ребенка, его 
одежду, игрушки, плакаты 
на стене. Допустим, - сове-
туют преподаватели, - уви-
дели где-то рисунок с мульт-
гером, начали общаться про 
него: «А правда, что Лунтик 
зеленый?» Ребенок сразу по-
правит, что Лунтик вообще-
то розовый. Так и завяжется 
общение. 

Константин Седов приво-
дит один из подобных при-
меров из своего опыта: 

- Я как-то зашел в пала-
ту к девочкам. Им по десять 
лет. Заметил на руках колеч-
ки. Говорю им: «Давайте же-
ниться!» А они мне: «Да ты 

уже женат!» - и сами на мое 
кольцо показывают. Наблю-
дательные оказались. При-
шлось говорить извиняю-
щимся тоном: «Ну я неча-
янно». Так и разговорились. 

Чтобы будущие клоуны бы-
ли внимательны к деталям, 
в школе провели специаль-
ное упражнение: «сканиро-
вание» помещения. Челове-
ка запускают в комнату, да-
ют время, чтобы запомнить 
обстановку. Далее он выхо-
дит, а в комнате что-то неза-
метно передвигают, меняют 
местами. Испытуемый дол-
жен будет определить, что 
изменилось. На практике все 
не так легко, как кажется со 
стороны. 

Есть в школе и упражне-
ния, рассчитанные на то, 
чтобы больничный клоун 
чувствовал  публику. Челове-
ка опять же выводят из ком-
наты. Другой ученик делает 
ряд каких-то движений, дей-
ствий, что-то берет, куда-то 
идет. Все это позже должен 
повторить испытуемый. Уга-
дать, что надо сделать, мож-
но только методом проб и 
благодаря наблюдательно-
сти. Если человек делает что-
то правильно, идет в нуж-
ном направлении, публика 
хлопает, если неправильно 
- зрители молчат. 

- Это упражнение учит то-
му, что надо пробовать что-
то новое, и если что-то не 
получается, не бояться на-
чинать заново, - говорит пре-
подаватель Ольга Ларионова. 

Кроме того, уже в первый 
день занятий многие поня-
ли, что в мастерстве боль-
ничного клоуна важно не пе-
реиграть: порой чем проще 
и естественнее, тем лучше.

- В клоунах тоже много 
шаблонов, - говорит Кон-
стантин Седов. - В работе с 
детьми может не пройти и 
семьдесят процентов того, 
что пытаетесь сделать, сле-
дуя какому-то своему сце-
нарию. Иногда детям надо 
чего-то простого, а люди пы-
таются изобретать, кого-то 
изображать. Если мы сильно 
кривляемся, переигрываем, 
сюсюкаемся -  все это неор-

ганично, маленьким пациен-
там вы будете неинтересны. 

«МЫ НЕ НАВЯЗЫВАЕМСЯ!»
- Кого труднее рассмешить: 

малышей или детей постарше? 
- Иногда подростка заце-

пить сложнее, чем малень-
кого ребенка, - говорит боль-
ничный клоун Константин 
Седов. - А бывает, что ма-
лыш напуган и его развесе-
лить труднее. Все всегда по-
разному, и нет какого-то кон-
кретного сложного возраста. 
Всех можно зацепить, если 
постараться найти контакт, 
не насильственно, а потихо-
нечку, шаг за шагом, привле-
кая внимание, находя кон-
такт с ребенком, его родите-
лями и врачом. 

- А если ребенок категориче-
ски отказывается общаться? 

- Если не хочет, это его пра-
во. Тогда идем к следующим 
пациентам. Навязывать себя 
клоун не должен. 

- Скажите, есть, наверное, 
особо сложные пациенты? 

- Это дети с ДЦП, даунята, 
которые иногда нас воспри-
нимают по-разному. Кроме 
того, особый подход должен 

быть к детям с психоневро-
логическими заболеваниями, 
гиперактивным и гипервоз-
будимым пациентам. С таки-
ми детьми работать немного 
тяжелее и, конечно, нужно 
больше терпения. 

Впрочем, в работе с любы-
ми детьми главное - не со-
рваться. 

- Бывает, когда дети обле-
пляют тебя со всех сторон, 
все кричат, требуют внима-
ния, - говорит Константин 
Седов. - И его нужно уделить 
каждому, никого не забыть. 
При этом нельзя психовать, 
бросать все, если не получа-
ется. Случается, что люди 
срываются и уходят - тако-
го быть не должно. 

Больничные клоуны уве-
рены: ребенок, заряженный 
энергией, излучает бодрость, 
проявляет интерес к окружа-
ющему миру, к игре, менее 
склонен к переживанию бо-
левых ощущений. 

- В общении с клоунами ре-
бенок отвлекается от своей 
боли, играет и разговарива-
ет, улыбается и смеется, по-
лучая новые силы для борьбы 
с болезнью за счет положи-

тельных эмоции, - подыто-
живает Седов. 

- Зачем я хочу стать кло-
уном? Думаю, чтобы быть 
кому-то нужной в этой жиз-
ни, чтобы делать что-то хо-
рошее, - говорит одна из уче-
ниц школы Дарья. - Для ме-
ня больничные клоуны - это 
великие люди! Рассмешить 
больного ребенка, это, по-
жалуй, сложнее, чем в цир-
ке. Там-то дети настроены 
на праздник, на позитив. Ко-
нечно, мне немного страшно. 
Боюсь, что сломаюсь, когда 
увижу тяжелобольных детей. 
Но тут главное - не жалеть их, 
не сочувствовать им, а по-
пытаться подружиться. На-
деюсь, что у меня получится. 

- Думаю, перед большой 
аудиторией работать в цир-
ке проще, - уверена Екате-
рина Аристархова, которая 
профессионально работает 
больничным клоуном в Пе-
тербурге. -  Там большая дис-
танция между детьми и арти-
стом. Здесь же все ребята в 
близком контакте, да и зри-
тели это все-таки непростые. 

Фото: АНО «Больничные 
клоуны».

На помощь пациентам 
«Театральная неотложка»

В Петербурге для де-
тей, которые не могут по-
сещать театры и концер-
ты уже пять лет работает 
проект «Театральная неот-
ложка», который открыт 
при Большом театре ку-
кол.  Это небольшой пе-
редвижной театр, который 
разъезжает со спектакля-
ми и концертами по боль-
ницам, детским домам, 
центрам социальной реа-
билитации, приютам для 
неблагополучных детей. 

У «неотложки» за это 
время уже сложился сво-
ей репертуар. В неболь-
ших холлах больниц и ак-
товых залах маленьким 

пациентам показывают  
спектакли «Уроки смеха», 
«Как бабы-яги сказку спа-
сали», «Дюймовочка», «Мо-
розко», а также музыкаль-
ные концерты. Особенно 
рады малыши, когда те-
атр приезжает в больни-
цы в период новогодних 
каникул. 

Кстати, к малышам, ко-
торые не могут встать с 
постели, актеры приходят 
в больничные палаты са-
ми и играют прямо у кро-
ваток. Такой «процедуре» 
уже дали название - «Весе-
лый обход». Актеры читают 
детям сказки, разыгрыва-
ют небольшие кукольные 

представления, устра-
ивают игры. 

За время существо-
вания «Театральной не-
отложки» к детям при-
езжали и настоящие 
звезды: заслуженные 
артисты России Ма-
рина Капуро, Борис 
Смолкин, Юрий Галь-
цев, заслуженный де-
ятель искусств России 
Семен Альтов, «Терем-
Квартет», детский писа-
тель Эдуард Успенский, 
художники митьки, фут-
болисты Александр 
Кержаков, Вячеслав 
Малафеев и многие-
многие другие. 

КСТАТИ

Только профессионалы могут понять, 
что порадует, а какой темы лучше не касаться.
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здоровее «Детям 
с депрессией 
иногда такое 
веселье во вред»

- Подобные мероприятия в боль-
ницах действительно необходи-
мы, - говорит детский психолог   
Андрей Лапов. -  Правда, есть 
определенный круг проблем, при 
которых посторонним лучше не 
тревожить ребенка. Так, напри-
мер, при глубокой депрессии ви-
зит больничных клоунов может 
иметь обратный эффект - еще 
больше усугубить проблему. 

Сложнее ли развеселить де-
тей с тяжелыми заболевания-
ми? Да все зависит от ситуации. 
Иногда и от здорового ребенка, 
как его не весели, улыбки не до-
ждешься. Как таковых приемов, 
нет. Нужно смотреть по ситуа-
ции. Поэтому работать с детьми 
должны настоящие профессио-
налы, не обязательно психоло-
ги, но актеры, которые заинте-
ресованы в том, чтобы поднять 
детям настроение, а не ради 
заработка. 

ЗВОНОК ПСИХОЛОГУ 

Многие малыши никогда не получали 
столько внимания взрослых.
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Елена ЧИНКОВА

Как программист из Нью-Йорка 
чуть не стал монахом в Почаев-
ской обители.  ▼

- Во дурачина! Из Америки сюда 
удрал! - Эти слова 34-летний Джордж 
Грин из Нью-Йорка слышит второй год 
то в Москве, то в Киеве, то в западно-
украинской глубинке... А он лишь до-
бродушно улыбается и на смеси ан-
глийского, русского и украинского тер-
пеливо объясняет, почему променял 
нью-йоркский комфорт на такую аван-
тюру. А началось все с православия...

ПЛАТОК И ЮБКА В ХРАМЕ - 
НЕ СЕКСИЗМ

- Мои родители-протестанты были 
против крещения во младенчестве, 
поэтому крестился я уже сам в право-
славном храме незадолго до того, как 
четко решил: все, уезжаю в Россию! 
Как-то я случайно зашел на службу 
в православный храм. И был очаро-
ван, понял, что хочу здесь остаться... 
Батюшка готовил меня к крещению 8 
недель! Сидел на религиозных фору-
мах, пытался учить русский, посещал 
храм по всем праздникам, хотя он в ча-
се езды от моего дома, - рассказыва-
ет мне мистер Грин. - Впервые я по-
бывал в России в возрасте 22 лет, с тех 
пор подумывал у вас осесть. А после 
того как меня уволили (банк предпо-
читал нанимать программистов, ра-
ботающих подешевле, на удаленке), 
загорелся еще сильнее. Стал присма-
тривать работу в Москве. А друзьям и 
родне сказал прямо в день отъезда, 1 
декабря 2010 года, чтобы не пытались 
в последний момент меня переубедить. 

- Близкие, поди, были не в восторге?
- Еще как! Приобщение к право-

славному образу жизни оттолкнуло 
от меня многих либерально настро-
енных друзей. Они считали его кон-
сервативным.

- Наша церковь, например, не при-
емлет однополые союзы. Это тоже 
консервативно для ваших друзей?

- О, больной вопрос. Даже мои дру-
зья-католики считают, что 
у геев есть право на закон-
ный брак. Многие амери-
канцы высмеивают идею 
воздержания от сексуаль-
ных отношений до брака, 
считают сексизмом застав-
лять женщину надевать 
платок и юбку при входе 
в храм. Помню, как в скиту возле По-
чаева на Западной Украине одна жен-
щина очень злобно отреагировала на 
просьбу намотать платок поверх сво-
ей короткой юбки. Тогда монах отве-
тил ей, что даже в жару носит рясу до 
пят и с длинными рукавами. Так что 
сексизмом здесь и не пахнет.

А знакомые протестанты крайне ма-
ло знают о церкви, но ненавидят бога-
тые убранства храмов. Зато дом за 200 
тысяч долларов с бассейном и доро-
гим авто - это круто, а прилично вы-
глядящий храм - нет-нет. А моих ро-
дителей не волновало ни то ни другое. 
Отец потом примкнул к «Вольным ка-
менщикам», пытался убедить, что они 
замечательная благотворительная ор-
ганизация и ничего не имеют против 
церкви. Как мы тогда сильно ругались!

СПАЛ НА УЛИЦЕ, 
ПОДЪЕДАЛ КАРТОШКУ ФРИ

- Вы и в жены взяли русскую...
- Да, еще задолго до отъезда в Рос-

сию. Но тогда не понимал, что ей нуж-
но только американское гражданство 

и жить в России точно не входило в ее 
планы. Я лишь переживаю, что мой 
4-летний сын живет в отрыве от рус-
ских корней. Не хочу, чтобы он жил 
в Америке, которой сейчас предстоят 
худшие времена. Но ничего не могу 
сделать - там феминистская органи-
зация снабдила бывшую жену специ-

альным адвокатом, и те-
перь я не могу общаться с 
ней или сыном без риска 
угодить в тюрьму. Остает-
ся только ждать, когда он 
подрастет и сможет сам со 
мной связаться...

После развода Джордж 
уехал в Москву. Но и тут 

поначалу все сложилось нерадостно. 
Работы, которую Грину обещал зна-
комый британец, имевший бизнес в 
России, он так и не дождался. Джор-
джу пришлось жить в хостеле, да еще 
его избили и обобрали до нитки...

Когда у американца закончил-
ся срок действия российской визы, 
он перебрался на Украину. Спал на 
Крещатике прямо под открытым не-
бом, подбирал картофель фри, остав-
ленный на столах в «Макдоналдсе». 
Джордж наконец решился попросить 
помощи в церкви и в итоге оказал-
ся в Почаевской лавре Московского 
патриархата - главной православной 
обители на Западной Украине.

- Я работал и жил в монастыре как 
послушник. Монахи очень интересо-
вались православным американцем, да 
и относились к США так же скепти-
чески, как и я. Мы много беседовали 
о том, как американские ценности от-
личаются от здешних. Было очень тя-
жело, я никогда не занимался столь-
ко физическим трудом! Сильно поху-
дел. Мне предлагали стать монахом, и 

я всерьез об этом раздумывал, потому 
что физический труд и молитва при-
носят большое удовлетворение. Но в 
итоге в церкви я встретил достойную 
девушку, и мы решили создать семью.

Политическая ситуация на Украине  
дикая, большинство оппозиционеров 
живут на деньги Запада, выступают 
против канонической церкви. Лучшее 
место для воспитания верующей се-
мьи - это все-таки Россия, где закон 
относится к конфессиям справедли-
во и где не пытаются, как в Штатах, 
помешать церкви принимать актив-
ное участие в жизни своей паствы.

- А у нас многие ее за это как раз и 
критикуют...

- Я вижу, как церковь все больше 
приходит в жизнь людей. Да, пока мно-
гие молодые люди предпочитают вос-

кресной литургии субботнюю вечерин-
ку. Но немало и таких, кто пытается 
жить так, как учат в церкви: смысл жиз-
ни не только в удовольствии. Церковь 
многое делает, чтобы сократить в Рос-
сии число абортов. И множество мо-
лодых россиян, с кем я общался, ее в 
этом очень поддерживают. И реакцию 
на девиц из Pussy Riot считаю абсолют-
но обоснованной. Сделай они такое в 
мечети или синагоге, их бы запросто 
обвинили в религиозном терроризме.

ГОТОВ СЛУЖИТЬ 
В РОССИЙСКОЙ АРМИИ

Сейчас Джордж, связавший судь-
бу с украинкой, устроился на удален-
ную работу в американскую фирму, 
обещает вырастить детей в любви к 
трем этносам и языкам - и русскому, 
и украинскому, и английскому. Но в 
Америку точно не спешит.

- Банковская система в погоне за каж-
дым центом врет рядовым американцам 
о том, что им нечего в будущем опасать-
ся за свой кошелек. Ведь люди живут 
по высоким стандартам, за которыми 
ничего нет. Все производство - в Ки-
тае. Единственное, что может обеспе-
чить этот уровень жизни, - новые вой-
ны, создание эффекта паранойи, чтобы 
удержать людей от бунта. Но сам я каж-
дый раз, когда у меня на руках оказы-
ваются доллары, бегу их менять.

- Вы ведь остаетесь гражданином 
США. На недавних президентских 
выборах голосовали?

- Я хотел проголосовать отсюда в Ин-
тернете, но система меня не зареги-
стрировала. Я отдал бы свой голос Оба-
ме только потому, что он хотя бы не на-
зывает Россию «врагом номер один», 
как это делал Митт Ромни. Глупо счи-
тать, что по Пентагону может ударить 
только Россия, а не Китай. Но Китай 
дает погрязшей в долгах американской 
экономике немало денег (их получали 
и оба кандидата в президенты США), 
кто ж теперь будет объявлять Подне-
бесную стратегической угрозой? Аме-
рика гордится своей моделью демо-
кратии, хотя у нас за столько време-
ни только две партии, различий между 
которыми не много. Мне не нравит-
ся, что США продвигают демократию 
в другие страны, спонсируя и воору-
жая симпатизирующих ей бунтовщи-
ков. Если бы Америка объявила Рос-
сии войну, я предпочел бы сражаться 
на стороне русских. И вообще пошел 
бы служить в Российскую армию, ес-
ли бы знал, куда обратиться.

Автор благодарит за содействие в 
подготовке материала портал «Ин-
терфакс-Религия». 
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Джордж Грин променял нью-йоркский комфорт на духовные искания 
на просторах исторической Киевской Руси. И не пожалел.

Американец принял православие Американец принял православие 
и готов служить в Российской армиии готов служить в Российской армии

Фото 
из семейного 

архива - 
на сайте

kp.ru/1864
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Сергей ДЮКОВ

Накануне Нового года всех тра-
диционно интересуют финан-
совые перспективы. На наи-
более часто встречающиеся 
вопросы в ходе прямой линии 
ответила заместитель  дирек-
тора Департамента рознич-
ных операций Инвестторгбанка 
Эмма ПОНОМАРЕВА.  ▼

- Можно ли в преддверии праздни-
ков ждать каких-то подарков от бан-
ков? 

- Банковские новогодние предложе-
ния: вклады с повышенными процент-
ными ставками, гибкими условиями, 
подарками и другими бонусами, - это 
традиция, к которой клиенты привык-
ли. И они всегда перед Новым годом 
ждут чего-то новенького. Банки в свою 
очередь стараются оправдать их ожи-
дания. Вот и Инвестторгбанк, следуя 
уже сложившейся традиции, подготовил 
для вкладчиков интересное новогоднее 
предложение. Это вклад «Оптимальный 
+» с повышенной доходностью и гиб-
кими методами управления денежными 
средствами. Открыв вклад в период с 
1 ноября по 31 декабря 2012 года  на 
сумму не менее 100 000 рублей, наши 
клиенты получат и дополнительный по-
дарок -  элитный ароматный чай. 

-  Можно ли рассчитывать на то, что 
положенные в банк деньги не обе-
сценятся? 

- Банковские вклады - это способ не 
только накопления и сбережения, но и 
приумножения средств. Надо признать, 

что для большин-
ства населения 
они остаются са-
мым популярным, 
понятным и надеж-
ным примером ра-
боты с деньгами.

- А будет ли уве-
личена застра-
хованная часть 
вклада? 

- Как заявил гла-
ва правительства Дмитрий Медведев, 
принято принципиальное решение о по-
вышении суммы страхового возмещения 
по вкладам до одного миллиона рублей. 
Поэтому, как нам кажется, отражение 
данного заявления в законодательстве 
- дело времени.

- Какие перспективы у этой сферы 
банковской деятельности? 

- Несомненно, рынок вкладов будет 
расти, так как это самый надежный и 
понятный клиентам инструмент полу-
чения дополнительного дохода. Одна-
ко рост этот не пойдет  галопирующи-
ми темпами.  Мы склонны согласиться с 
прогнозами и предположить увеличение 
объема вкладов населения  на следую-
щий год в пределах пятнадцати - двад-
цати процентов. 

Инфляция в стране с начала 2012 го-
да составила порядка 5,9 процента, тог-
да как процентные ставки по рублевым 
депозитам доходят сейчас до двенадца-
ти процентов. Таким образом, депозит 
по-прежнему сохраняет сбережения от 
обесценивания и является единственным 
безрисковым источником вложения де-
нежных средств.

Банки с оптимизмом подводят Банки с оптимизмом подводят 
итоги и готовят подаркиитоги и готовят подарки

Умные вещи

...в метеостанцию
Netatmo - €169 
Два алюминиевых цилиндра плюс iPhone - 

это уже персональная метеостанция. Она со-
стоит из двух датчиков: наружный измеряет 
температуру и влажность за окном кварти-
ры, комнатный - еще и атмосферное давле-
ние, уровень CO2 и уровень шума. Датчики 
по Wi-Fi передают на смартфон или план-
шет данные, а выводит их на экран, пред-
варительно обработав, специальное прило-
жение. Пока устройство продается только 
в Европе.

На этой неделе в американском Сан-Франциско по-
казали новый яблочный iPhone5 (подробности на сайте 
kp.ru/4322). Кто-то в восторге, кто-то пожимает пле-
чами: ничего особенного. На самом деле технические 
навороты для современного гаджета - не самое важное. 
Интереснее возможности, которые он предоставляет. 
И здесь iPhone нет равных. Под него разработали уже 
столько всяческих неожиданных приспособлений...

...в камеру для экстремалов
Optrix XD Rugged Case - $99,95
C чехлом Optrix XD Rugged Case iPhone становит-

ся универсальной камерой с широкоугольным фи-
шай-объективом. Чехол прошел проверку на проч-
ность и соответствует системе стандартов мини-
стерства обороны США. Его легко закрепить на 
раме велосипеда или на защитном шлеме. Воз-

можности гаджета реализует приложение Optrix 
HD VideoSport.

...в кардиолога 
Wahoo Fitness Blue 
HR Heart  Rate Strap - 

$79,95
Устройство  позволяет из-

мерять пульс и с помощью 
приложения Wahoo Fitness анализировать ваше состояние, на-
пример, во время  тренировок в спортзале. Гаджет по Bluetooth 
передает данные в смартфон.

...в антирадар 
Cobra iRadar Detection System - 

$129,95 
Эта штука - первый автомобильный детек-

тор камер, радаров и лазерных измерите-
лей скорости, интегрированный с iPhone. 
Приложение Cobra iRadar, которое от-
вечает за работу iRadar, заранее опове-
стит вас о приближении к камерам, фикси-
рующим проезд на красный сигнал свето-
фора или нарушения скоростного режима. 
В комплект входит крепление на лобовое 
стекло.

Легким движением руки Легким движением руки 
iPhone превращается...iPhone превращается...

Отвечает директор по малому бизнесу 
филиала «Санкт-Петербургская дирекция 
«УРАЛСИБ» Кристина СОЛОВЬЕВА:

- Сейчас УРАЛСИБ Банк совместно с МСП 
Банком реализует уникальную программу - 
кредит на приобретение основных средств 
под двенадцать с половиной процентов го-

довых. В преддверии новогодних праздни-
ков существенно увеличиваются прода-
жи, и нашим клиентам необходимы допол-
нительные оборотные средства, получить 
которые можно с помощью беззалогово-
го кредита. Делаем мы это довольно опе-
ративно - в течение пяти рабочих дней. 

Где под невысокие проценты получить необходимые деньги? 
ВОПРОС - ОТВЕТ

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ: ЛЮДИ ДЕЛА

...в няню 
Smart Baby Monitor by Withings - 

$299,95
Такая приставка превращает гаджет 

в  камеру для наблюдения за грудными 
детьми. Устройство чувствительно к из-
менению настроения ребенка и в случае 
необходимости проинформирует маму о 
том, что малыш расстроен или распла-
кался.  Можно разговаривать с ребен-
ком, запускать его любимые колыбель-
ные песни или включить специальный ноч-
ничок, встроенный в корпус камеры. На 
смартфон требуется установить прило-
жение Withings WithBaby.
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Объявления в этой рубри-
ке являются рекламой.
Размещение рекламы: 

(812) 458-90-67, 
458-90-70

Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. 
Туризм. 
Шопинг

детский отдых, семейный отдых, праздники, 
торжества, корпоратитвы

ВОСХОДВОСХОДВОСХОД

Мы будем рады Вам!Мы будем рады Вам!

Оздоровительный
комплекс

УЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНО

www.voshod.clan.suwww.voshod.clan.suwww.voshod.clan.su
Мы будем рады Вам!

тел.: 8-901-375-00-71, 8-921-740-38-83 www.meridian-bp.ru

Детский оздоровительный лагерь «МЕРИДИАН», расположенный 
под городом Луга, приглашает школьников от 7 до 14 лет 
с 25 декабря 2012 года по 8 января 2013 года  

в одном из лучших лагерей Ленинградской области!

ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

Комфортные условия, 6-разовое питание, опытные педагоги, 
каток, лыжи, финские сани, бильярд, катание на лошадях, студии
по интересам, игротека «SONY PS», кафе «Этикет клуба», дискотеки, 
костер на снегу, фейерверк, подарки от Деда Мороза и Снегурочки,
незабываемая Новогодняя ночь!      Дотации из Бюджета СПб

ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»
требуются:требуются:требуются:

�

� �

�

�

Адрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й км
тел: 949-52-21тел: 949-52-21тел: 949-52-21

врач-терапевт медсестра диетическая
врач-диетологмедсестра по физиотерапии

санитарка

с 15 декабря 2012г. 
по 15 января 2013г.

в Саблинских пещерах

Новогодние 
программы 

т. (812) 320-87-29

www.sablino.net

Мегамамам - мегапраздник
Ольга БЕЛОВА

Как отметили день само-
го родного человека. ▼

В воскресенье в МЕГА Дыбен-
ко было не протолкнуться. Многие 
приехали сюда не за покупками, а 
весело отпраздновать День мате-
ри. Гостей встречали заводные ско-
морохи и зазывали на веселую ко-
стюмированную фотосессию, где 
каждый мог почувствовать себя ге-
роем сказки «Репка» и унести до-
мой магнитную рамку на холодиль-
ник для нового снимка.

Распахнула двери и выставка фо-
тографий «Мамин день». Здесь на 
суд зрителей представили работы 

финалистов одноименного конкур-
са. Снимки ярко и правдиво иллю-
стрировали ежедневные мамины 
радости, хлопоты, открытия. Каж-
дая фотография - это история жиз-
ни петербургских семей. Перед не-
которыми экспонатами люди засты-
вали в задумчивости, некоторые 
вызывали улыбку.

- Очень похожая ситуация, - смея-
лась мама четырехлетнего Максим-
ки Анастасия Шевцова.

В середине дня гостей ждал 
праздничный концерт артистов 
детской студии «Эдельвейс». 
Юные таланты зажигательно тан-
цевали, красиво пели, проникно-
венно читали стихи и все выступ-
ления, конечное же, посвятили до-

рогим и любимым мамам.
Все ждали самых волнительных 

моментов: объявления победите-
лей и вручения подарков. Помощ-
ницей фортуны стала маленькая 
зрительница Лиза. Девчушка выта-
скивала конверты с именами счаст-
ливчиков, которые стали главны-
ми триумфаторами конкурса «Ма-
мин день». Удачливым фотографам 
вручили знаменитые iPhone5, iPad, 
нетбуки, фотоаппараты, кофевар-
ки. Никто не ушел с праздника без 
подарка - всех талантливых финали-
стов ждали памятные призы и по-
дарки. А «Комсомолка» порадова-
ла маленьких участников яркими 
книгами из коллекции «Сказки на-
родов мира».

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Автор этого снимка выиграл iPhone.
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Клуб любознательных

Светлана КУЗИНА

73-летний шведский путе-
шественник Свен Ирвинд 
готовится к кругосветно-
му плаванию в крошечной 
лодке. ▼

Свен Ирвинд - такая же зна-
менитость в Швеции, как у нас 
- Федор Конюхов. Оба - мо-
ряки, путешественники-оди-
ночки. Отличия только в том, 
что Конюхов моложе Ирвин-
да почти на 13 лет и предпо-
читает ходить в море на яхтах. 
А швед - на крохотных суднах 
своей собственной конструк-
ции. Специалисты насмеш-
ливо называют лодки Ирвин-
да тазами. А он серьезно - кап-
сулами выживания.

В 1980 году в своем 6-метро-
вом «тазу» Ирвинд обогнул 
мыс Горн - немыслимая затея 
для одиночки. В Индийском 
океане однажды столкнулся 
нос к носу с китом, 
в Тихом - с огром-
ными волнами, а 
в Южном - с айс-
бергом. Но судьба 
«Титаника» пока 
минует отважного 
отшельника. Последнюю экс-
педицию Свен совершил в пя-
тиметровом «тазу» в 2011 году: 
за 45 дней он пересек Атлан-
тический океан, стартовав от 
берегов Ирландии к архипела-
гу Мадейра и далее - к острову 
Мартиника.

- Правильно построенное 
небольшое судно может быть 

намного прочнее громоздкого 
корабля, если похоже на мячик 
для пинг-понга, который 
бросили в море, - такая 
надежная конструкция 
никогда не сломает-
ся, - убеждает кора-
блестроитель-само-
учка на своем сайте 
yrvind.com.

Следующий «мя-
чик для пинг-понга» 
капитан готовит для 
своей самой гранди-
озной одиссеи.

- Я собираюсь за 600 
дней обогнуть земной 
шар без остановок, то есть 
не собираюсь заходить в пор-
ты для пополнения запасов и 
отдыха, - делится планами мо-
реход. - Стартую с юга Ирлан-
дии, затем обогну южный бе-
рег Африки и двинусь к югу 
Австралии. Всего  преодолею 
55 тысяч километров. За пере-
мещениями лодки можно бу-

дет следить с по-
мощью поисковой 
системы трекер, 
которая заработа-
ет на сайте.

Самое опасное 
место поджидает 

моряка в так называемых реву-
щих сороковых - широтах, где 
самые сильные на планете ура-
ганные ветры дуют со скоро-
стью более 35 м/сек. и подни-
мают волны выше 15 метров.  

А лодка-то будет еще мень-
ше прежних - всего 3 метра! 
Судно Ирвинд, как обычно, 
строит в своей мастерской. О 

работе ежедневно отчитыва-
ется перед читателями свое-
го сайта: «Ширина моей кро-
вати будет 80 см, к ней я буду 
привязываться ремнями, если 
лодку будут швырять волны... 
Нос и корму я сделаю круглы-
ми, в полу сложу провизию 
- 300  кг  сардин  и  мюсли и 
100 кг бумажных книг (элек-
тронная тоже будет). Таким 
образом, низкий центр тя-
жести, скругленные углы и 
соотношение длины к ши-
рине позволят лодке быстро 
выравниваться, если ее пе-
ревернуть. Она, как попла-
вок, будет погружаться но-
сом в воду, опрокидываться, 

но всегда вернется в исход-
ное положение. А в ветрен-
ную погоду судну помогут два 
двухметровых паруса». В пу-
ти Свен планирует ловить ма-
крель, пить - дождевую воду. А 
туалет устроит, как на старых 
пиратских кораблях: «очко», 
как сиденье  для унитаза, от-
кидывается за борт. «А чтобы 
меня не смыло в океан, буду 
пристегиваться специальным 
канатом, который укреплю на 
палубе», - поясняет моряк.

Скептиков Свен убеждает, 
что не сойдет с ума от одино-
чества в своей «капсуле». Он 
собирается много читать, пи-
сать и думать о жизни. 

Видео 
о путешествиях - 

на сайте

kp.ru/9361

Вокруг света в... тазу

ИЗ ДНЕВНИКА 
МОРЯКА

 ✓ О СЧАСТЬЕ. «Когда я строю 
новое судно, то чувствую себя 
счастливым и гордым». «Я ищу 
одиночества и мира». «В пла-
вании я забываю о цивилиза-
ции и живу простой и понятной 
жизнью».

 ✓ ПРО ЗУБЫ. «Единственное, 
что меня по-настоящему беспо-
коит: вдруг заболят зубы. Мо-
жет, вытащить все свои зубы 
и поставить искусственные из 
платины? Надо посоветоваться 
со своим стоматологом».

 ✓ ПРО ЕДУ. «Как бы мне не 
растолстеть в лодке. Надо по-
считать, сколько мюсли надо 
съедать в день, чтобы не на-
брать вес». 
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Свен Ирвинд ходит по океанам только один 
и  только на лодках собственного изготовления.
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Ученые, похоже, разобра-
лись, от чего вспыхивает 
так называемое дьяволь-
ское пламя. ▼

НИКТО НЕ ПОДЖИГАЛ
Биолог-экспериментатор 

Брайан Дж. Форд уверяет, 
что наконец-то нашел при-
чину самовозгорания людей. 
О чем сначала он с коллегами 
сообщил в специализирован-
ном журнале The Microscope, 
а потом - в научно-популяр-
ном New Sientist.

Впервые о том, что люди мо-
гут воспламеняться сами по 
себе и сгорать за считанные 
минуты, я узнал лет тридцать 
назад. На глаза тогда попалась 
статья об этом в каком-то ино-
странном журнале. И навсег-
да врезалась в память жуткая 
фотография из него - нога в 
черной туфле. Это все, что 
осталось от пожилой 79-ки-
лограммовой американки Мэ-
ри Ризер, сгоревшей 1 июля 
1951 года в Санкт-Петербурге 
(штат Флорида). 

Мэри дремала в кресле. Оно 
тоже сгорело - до пружин. А 
больше ничего огонь не тро-
нул - даже газеты, лежавшие 
рядом. На стенах и потолке 
не нашли следов копоти, за-
пах дыма еле ощущался.

- Это самое удивительное 
зрелище из тех, что мне при-
ходилось видеть, - призна-
вался потом доктор Уилтон 
Крогман, судебно-медицин-
ский эксперт медицинского 
факультета Пенсильванского 
университета. - Невозможно 
понять, как интенсивное горе-
ние тела не вызвало обширно-
го пожара. Огонь такой силы 
неминуемо должен был унич-
тожить помещение.

Ученые установили главное: 
женщину никто не поджигал.

ИХ МАЛО, НО ОНИ ЕСТЬ
Ныне случай с Мэри Ризер 

считается классическим про-
явлением кошмарного фено-
мена, получившего название 
спонтанное самовозгорание 
человека (Spontaneous Human 
Combustion - SHC).

В то, что он - феномен - су-
ществует, верит большинство 
ученых. Еще в 1870 году в Уни-
верситете Абердина (Шотлан-
дия) была выпущена брошю-
ра. Ее авторы проанализи-
ровали отношение коллег к 
таинственному явлению - из 
числа тех, кто пробовал в нем 
разобраться. Лишь восемь из 
35 считали его мистификаци-
ей, а в задокументированных 
случаях подозревали поджог. 
Остальные не сомневались, 
что люди способны возгореть-
ся и сами по себе.

Счет погибших от SHC не-
велик - порядка 120 случаев 
по всему миру за все время до-
кументированного учета. Что 
крайне мало. И это, кстати, да-
ло основание утверждать, что 
в феномене повинно не ме-
нее редкое явление - шаровая 
молния. Мол, она-то и выжи-
гает людей, каким-то образом 
проникая в тело. Но серьезных 
подтверждений эта гипотеза 
так и не получила.

Достоверно известно, что в 
России «прославился» лишь 
один человек - пастух Бисен 
Мамаев. 11 ноября 1990 го-
да он сгорел в поле на грани-

це Саратовской и Волгоград-
ской областей. Его останки 
нашел брат. Огнем были вы-
жжены внутренние органы па-
стуха, немного обуглилась ко-
жа и обгорело нижнее белье. А 
верхняя одежда осталась поч-
ти нетронутой. Об этом таин-
ственном происшествии мне 
рассказывал Вадим Черно-
бров, предводитель исследо-
вательской группы «Космо-
поиск», побывавший на ме-
сте трагедии.

АЛКОГОЛИКИ 
РЕАБИЛИТИРОВАНЫ

Долгое время вполне 
серьезные исследователи по-
лагали, что самовозгораются 
лишь алкоголики. И полыха-
ет спирт, переполняющий их 
организмы. Однако первый 
ученый, который взялся про-
верить эту гипотезу экспери-
ментально, убедился в ее не-
состоятельности. Немец Ястус 

фон Лейбиг выяснил: даже хо-
рошо заспиртованные ткани 
не вспыхивают. Более того, он 
напрямую вкалывал 70-про-
центный спирт дохлым кры-
сам - они не горели.

До сих популярна и до кон-
ца не отвергнута «гипотеза 
фитиля». Или «живой све-
чи». Впервые ее выдвинул 
еще в 1961 году лондонский 
врач Гевин Турстон в журна-
ле Medico-Legal Journal. Он 
считал, что фитилем стано-
вится человек в одежде. Че-
ловек горит. А растаплива-
емый в это время жир под-
держивает пламя. Пока весь 
не выгорит.

Как полыхают «фитили», 
два раза показывали по те-
левизору в научно-популяр-
ных программах ВВС - в 1986 
и 1998 годах. Демонстрирова-
ли на обернутых тканью сви-
ных тушах. Туши горели. Но 
очень долго - до двенадцати 

часов. И «одежда» на них не 
сохранялась. А сами туши так 
и не превращались в кучки 
пепла, как это происходило 
со сгоравшими в адском пла-
мени людьми.

ОСТОРОЖНО, КЕТОЗ
- Нет, «гипотеза фитиля» 

не годится, - считает Брай-
ан Форд. - Она не объясняет 
всех особенностей феноме-
на. И спирт, на который гре-
шили раньше, к делу не от-
носится. Хотя бы потому, что 
не накапливается. Наоборот, 
расщепляется в результате ме-
таболизма.

И все же, как объясня-
ет Форд, в организме может 
появиться очень горючее ве-
щество. Которое к тому же 
способно накапливаться. Это 
ацетон.

Производство ацетона в про-
цессе метаболизма начинается 
тогда, когда в крови понижа-

ется содержание глюко-
зы - основного источника 
энергии в человеческом 
организме. Дефицит при-
водит к тому, что включа-
ются альтернативные ме-
ханизмы. Начинают рас-

щепляться жировые клетки. 
Цепочка биохимических ре-
акций, за которые отвечает пе-
чень, приводит в итоге к тому, 
что в кровь поступают особые 
вещества - так называемые ке-
тоны. Они и становятся источ-
никами питания и носителями 
энергии вместо глюкозы.

Ацетон - одна из разновид-
ностей кетонов. Его накопле-
нию способствуют некоторые 
диеты, вызывающие так назы-
ваемый кетоз. Приводят и за-
болевания вроде диабета.

Избыток горючего вещества 
в организме и вызывает са-
мовозгорание, считает уче-
ный. Он проверил это, «за-
мариновав» в ацетоне куски 
свинины.

Из кусков Форд изготовил 
масштабные модели челове-
ческих тел. Одел их. И под-
жег. Сгорели дотла менее чем 
за полчаса. Одежда местами 
осталась нетронутой. Сохра-
нились и конечности. Пря-
мо как на фото жертв само-
возгорания.

- Мы полагаем: ноги и ру-
ки остаются, так как в них 
слишком мало жира и аце-
тон накапливается в недо-

статочном количестве, - сооб-
щает экспериментатор.

Конечно, открытым оста-
ется вопрос: откуда все-таки 
берется та искра, из которой 
возгорается адское пламя? Тут 
у Форда нет четкого мнения. 
Он лишь полагает, что в под-
жоге человека может участво-
вать статическое электриче-
ство. Поэтому ученый не со-
ветует носить синтетическую 
одежду, которая часто сыплет 
искрами. Она особенно опас-
на для людей, подверженных 
кетозу.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Более пятисот лет на линии огня
✓ Первое задокументированное свидетельство относится к 1470 

году. Описано, как итальянский рыцарь Полоний Вортий, изрядно 
выпив вина, стал на глазах у близких родственников изрыгать пла-
мя, потом вспыхнул и в считанные минуты сгорел дотла. Благода-
ря этому и некоторым другим случаям стали считать, что человека 
сжигал дьявольский огонь, испепелял сатана.

✓ В 1763 году француз Жан Дюпон опубликовал книгу с коллекци-
ей случаев человеческого самовозгорания под названием De Incendiis 
Corporis Humani Spontaneis. И рассказал про Николя Милле, с кото-
рого суд снял обвинение в убийстве жены, когда убедился, что она 
погибла в результате спонтанного самовозгорания. От жены Милле, 
сильно пьющей парижанки, остались только кучка пепла, череп и но-
ги. Соломенный матрац, на котором она лежала, остался цел.

✓ В 1850 году немецкий химик Ястус фон Лейбиг провел пер-
вое научное исследование спонтанного самовозгорания человека. 
И доказал: господствовавшая в то время гипотеза не верна. Тогда 
не сомневались, что причина явления - спирт, которым пропитаны 
алкоголики. Мол, от него они и вспыхивают.

✓ Последнее задокументированное свидетельство относится к 
22 декабря 2010 года: в Ирландии сгорел одинокий старик - 76-лет-
ний Майкл Фогерти. Эксперты, промучившись с расследованием це-
лый год, в конце концов записали, что причина смерти пенсионе-
ра - самовозгорание.

Один из экспериментов по моделированию 
самовозгорания, в ходе которого 

ученые пытались сжечь свиную тушу.

Мэри Ризер, 67-летняя 
американка (фото 

внизу), сгорела 
дотла в 1951 году 
при загадочных 

обстоятельствах. 
Ногу в черной туфле 
и кучку пепла (слева) 

утром нашел сын, 
приехавший в гости. 

Ручка двери в комнату 
матери, которую он 
попытался открыть, 

была еще горячей...

Тайна самовозгорания 
людей разгадана? Еще больше 

материалов 
- на сайте

   kp.ru/3459
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Самые 
неожиданные 
открытия - 
в программе 
«Теорема Лаговского» 
каждую субботу 
и воскресенье в 13.06
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Учимся готовить лакомства для питомцев
Рецепты вкусных и полезных блюд 
для мурок и барбосов прислали 
наши читатели. ▼

Коврижки 
«Печеночные»

Наш котик Мика обожает эти мягкие пе-
ченюшки. Никаких покупных лакомств не 
требуется!

Ольга Серова.
 
НАДО: 500 г говяжьей печени, 2 яйца, 300 г 

молотой в кофемолке овсянки (можно толок-
но), 4 мелко нарезанные маслины без косточек.

ГОТОВИМ: измельчите в блендере печень до 
состояния пюре, добавьте яйца и хорошенько пе-
ремешайте. Получившуюся массу выложите в ми-
ску, добавьте овсянку и маслины, хорошенько пе-
ремешайте. На противень постелите лист фольги, 
раскатайте тесто слоем чуть меньше сантиметра. 
Поместите в разогретую до 200 градусов духов-
ку и выпекайте примерно полчаса. Еще горячим 
корж нарежьте на кусочки 1х1 см, остудите и сло-
жите в банку. Храните лакомство в холодильнике, 
закрыв горло емкости крышкой.

Шарики «Витаминные»
Для собаки нет ничего полез-

нее обыкновенного сырого мяса 
- я это говорю как ветврач. Ес-
ли вы кормите питомца со сто-
ла или дешевыми сухими кор-
мами, то этот паштет будет от-
личным дополнением к рациону.

Олег Симонов.
 
НАДО: 500 г фарша из говяди-

ны, 2 стакана измельченных ржа-

ных сухарей, 2 сваренных вкру-
тую яйца, зелень петрушки.

 ГОТОВИМ: смешайте фарш, 
сухари, нарубленное яйцо и чу-
точку зелени. Скатайте шарики 
размером с грецкий орех. Поло-
жите на дуршлаг и окуните в ки-
пящую воду на пять - семь секунд 
(так, чтобы поверхность ошпари-
лась, а внутри фарш остался сы-
рым). Остудите.

Салат «Собачий вальс»
Этот салатик 

послужит сытным 
и полезным празд-
ничным обедом 
для небольшой со-
бачки. Наша такса 
Муся обожает это 
блюдо!

Арина.
 
НАДО: половина 

плавленого сырка, 

1/2 ч. ложки рас-
тительного масла, 
1/4 стакана молока, 
несколько капель ли-
монного сока, 3 ст. 
ложки овсяных хло-
пьев, нарезанный ли-
стик салата.

ГОТОВИМ: Сы-
рок натереть на 
терке, смешать с 
маслом и молоком 

до получения од-
нородной массы. 
Смесь разогреть на 
маленьком огне, до-
бавить в массу при 
помешивании ли-
монный сок и из-
мельченный салат. 
Этим соусом за-
лить овсяные хло-
пья, перемешать и 
остудить.

Печеночные галеты
Это совсем не новый рецепт. 

Мы готовили галеты еще в те вре-
мена, когда магазинного корма и 
в помине не было. Очень хоро-
шо применять эти печеньица для 
дрессировки. Да и вообще печень 
полезна нашим бедным собакам, 
живущим на сухом корме...

Маргарита.
 
НАДО: 1 кг сырой говяжьей пе-

чени, 2 яйца, ржаная мука.

ГОТОВИМ: измельчаем печень 
в мясорубке, добавляем яйца и 
размешиваем с мукой до полу-
чения пластичной массы. Засти-
лаем противень фольгой, выкла-
дываем на нее фарш слоем в 
1 - 1,5 см, припудриваем мукой 
и ставим в нагретую духовку на 
тридцать - сорок минут. Когда 
корж подрумянится, вынимаем 
его и нарезаем квадратиками 
1,5х1,5 см.

Куриная печенка «Мур-мяу»
Мы привезли нашего кота 

Сэмми (он британский корот-
кошерстный) прямо из Англии. 
И его заводчица поделилась с 
нами отличным рецептом ла-
комства для кошек. Еще ни од-
на привереда не отказалась от 
него!

Алексей.
 
НАДО: 100 г куриной печени, 

кусочек сыра размером 3х3 см, 
1/4 банана, 2 ст. ложки пюре из мор-
кови, 1 ч. ложка оливкового масла, 1 
ст. ложка жирных сливок, 2 ст. лож-
ки молотых овсяных хлопьев.

ГОТОВИМ: натереть сыр, сме-
шать с морковью, слегка потушить 
в масле, добавить мелко нарезан-
ный банан, затем сливки и довести 
до кипения. Всыпать мелко наре-

занную печень, перемешать и сра-
зу же снять с огня. Добавить овся-
ные хлопья.

Лепешки «Толстопуз»
Я держу собак более трид-

цати лет. Обычно они прихо-
дят к нам в дом прямо с ули-
цы, больные и истощенные. 
Мои лепешки очень хорошо 
помогают набрать вес излиш-
не худым собакам и капризу-
лям, страдающим отсутстви-
ем аппетита.

Антонина Ивановна.
 
НАДО: 0,3 л молока, 100 г ман-

ной крупы, 2 яйца, 4 ст. ложки 

тертого сыра, молотая морская 
капуста, 1 ст. ложка сливочно-
го масла.

ГОТОВИМ: молоко вскипятить 
с маслом, добавить щепотку мор-
ской капусты. Сварить густую ман-
ную кашу. Снять с огня и доба-
вить тертый сыр, немного остудив, 
ввести взбитые яйца. Дать каше 
остыть. Сформовать из нее лепеш-
ки, смазать сливочным маслом и 
запекать в течение десяти минут в 
хорошо разогретой духовке.

Рацион «Натуральный»
Держим кошек уже 

много лет, и всегда наши 
питомцы здоровы и ве-
селы до глубокой старо-
сти. Мы никогда не поку-
паем готовые корма, да-
ем только натуральную 
пищу. Вот рецепт блю-
да для здоровой взрослой 
кошки, проверенный вре-
менем. Использовать как 
постоянный корм.

Лаптевы.
 
НАДО: 200 г постной мелко 

нарезанной говядины, 200 г 

говяжьей или куриной пе-
чени, 3 ст. ложки сыра «До-
машний», 2 мелко натертые 
морковки среднего разме-
ра, яйцо, горсть заморожен-
ной стручковой фасоли, 1 ст. 
ложка оливкового масла.

ГОТОВИМ: с мяса и пе-
чени удаляем весь жир, от-
вариваем и мелко режем. 
Фасоль отвариваем, пропу-
скаем через мясорубку. Ру-
бим мелко сваренное вкру-
тую яйцо. Добавляем сыр, 
морковь, все ингредиенты 
тщательно перемешиваем.
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Так поедим!

БИЗНЕС-ПРЕСС

В Петербурге банк ВТБ провел встречу-семинар со своими акционерами
Сергей ДЮКОВ

Подобные мероприятия 
проводятся банком регу-
лярно во всех регионах 
страны. ▼

Делается это с целью повыше-
ния информированности акцио-
неров о деятельности груп-
пы ВТБ и обсуждения актуаль-
ных вопросов с представителя-
ми банка. В результате данных 
семинаров миноритарии более 
четко представляют общую эко-
номическую ситуацию, лучше 
ориентируются на рынке цен-
ных бумаг, адекватнее оценива-
ют действия финансистов, эф-

фективнее управляют своими ак-
циями и получают доходность. На 
таких встречах акционеры также 
узнают, почему руководство бан-
ка принимает те или иные реше-
ния. И практика показывает, что 
это их весьма интересует. В этом 
году семинар в Санкт-Петербурге 
посетило около пятисот держа-
телей ценных бумаг ВТБ.

На этот раз встреча длилась 
более четырех часов. В зале шел 
диалог, в котором мог принять 
участие каждый присутствую-
щий. Вначале выступили экспер-
ты и аналитики группы ВТБ. Их 
доклады были посвящены общим 
экономическим вопросам, кор-
поративному управлению в бан-

ке ВТБ, акциям банка и диви-
дендной политике группы, раз-
витию системы коммуникаций с 
акционерами. Эксперты банка 
также представили подробную 
информацию о состоянии рын-
ка ценных бумаг. О том, кто и 
как на нем работает, какие воз-
можности есть у владельцев ак-
ций ВТБ. 

О деятельности банка в Се-
веро-Западном регионе расска-
зала Управляющий филиалом 
ОПЕРУ в Петербурге - вице-пре-
зидент ВТБ Юлия Баринова: «Мы 
занимаем значимые позиции на 
региональном банковском рын-
ке Северо-Запада и Кировской 
области, обслуживаем почти 

23 тысячи клиентов предприя-
тий. Банк делает очень многое 
для процветания не только на-
ших клиентов и акционеров, но 
также для социального и эко-
номического развития региона. 
И данные направления являют-
ся приоритетными в стратегии 
развития ВТБ».  

Вторую часть семинара посвя-
тили ответам на вопросы и прие-
му пожеланий. Многие из них по-
ступили в письменном виде еще 
во время выступлений, также 
можно было высказаться и не-
посредственно из зала. Акционе-
ров интересовали выплаты диви-
дендов, покупка акций, а также 
правила их продажи и завещания. 

Кто-то получил ответ тут же, на 
месте, другие вопросы и замеча-
ния требовали более детально-
го анализа: организаторы встре-
чи пообещали передать их в со-
ответствующие подразделения 
ВТБ для подготовки ответов. Ру-
ководитель службы по работе с 
акционерами ВТБ Владимир Хот-
кин отметил, что акционеров в 
Петербурге отличает активная 
жизненная позиция, неподдель-
ный интерес к вопросам страте-
гии развития и совершенствова-
ния управления банком.

Принимая во внимание высо-
кую востребованность таких 
встреч, ВТБ продолжит их про-
ведение и в 2013 году.
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В популярном шоу го-
ворят много и плохо. 
Мы решили устроить 
урок русского языка 
для обитателей проекта. 
И не только для них... ▼

«Это же язык улиц - жи-
вой и неказенный!» - отма-
хиваются продюсеры, когда 
на «Дом-2» наезжают еще и 
за то, что в этой программе 
изощренно издеваются над 
великим и могучим. Между 
прочим большинство фило-
логов с ними согласны: язык - 
не глыба гранита, он под-
вижен и постоянно разви-
вается. Правда, ученые до-
бавляют, что имеет место и 
обратный процесс: отражая 
языковую реальность, теле-
видение еще и влияет на то, 
как именно мы говорим.

«Дома-2» это касается в 
первую очередь. Участников 
шоу трудно назвать «срезом 
общества». Что-то не вид-
но там врачей, школьных 
учителей или, скажем, це-
нителей Бальзака. Зато пол-
но потенциальных уголов-
ников (замучаетесь считать, 
сколько «выпускников» про-
екта сели за решетку), раз-
нообразных бездельников и 
карикатурных  силиконовых 
красавиц - то  есть всех тех, 
кого, к счастью, на каждом 
шагу пока не встретишь.

За редким исключением 
эти монструозные персона-
жи изъясняются так, что хо-
чется… не будем уточнять, 
что именно, - из почтения 
к Уголовному кодексу. Но 
так ли виноваты эти люди? 
Может, они и хотели бы го-
ворить по-другому, так ведь 
подсказать некому?!

То есть раньше было неко-
му. Искренне веря, что в тем-
ных пучинах душ участни-
ков «Дома-2» все-таки тлеют 
огоньки добра, мы класси-
фицировали их основные ре-
чевые ошибки. Специально 
для них  и утомленных ими 
зрителей.

➊ НЕЗНАНИЕ СМЫСЛА 
СЛОВ

«Она не знала, что буме-
ранг повернется той же но-
той». Науке пока неизвест-
ны музыкальные бумеран-
ги. Можно сказать: «Она не 
знала, что это вернется к ней 
бумерангом».

«Тут много контингентов 
на несение ерунды». Может, 
все-таки претендентов? А 
контингент - это совокуп-
ность людей.

«Они с сарказмом видят 
это». С сарказмом можно 
говорить и даже смотреть, в 
конце концов относиться к 
чему-то. Видеть с сарказмом  - 
это что-то немыслимое.

«Ты повторяешь это как 
тантру». Повторяют мантру 
(священный гимн в буддиз-
ме), а не тантру (духовную 
практику).

«Мы же не животные в 
конце концов, а субъекты 
РФ». Субъекты РФ - это не 
люди, а регионы страны - на-
пример, Волгоградская об-
ласть или Башкортостан.

«Вижу, как ты крючишь 
лицо» (вместо «кривишь»).

«Началась потасовка, ко-
торую удалось разнять». По-
тасовку стоило бы просто 
остановить.

«Она у меня вызывает 
юмор». Смех, конечно…

«Ходишь как истукан це-
лый день». Возможно, ребя-
та будут удивлены, но исту-
каны вообще не ходят!

«Я переборщил палку». Ли-
бо «перегнул», либо без пал-
ки!

➋ НЕВЕРНОЕ 
УПОТРЕБЛЕНИЕ 
ФРАЗЕОЛОГИЗМОВ

Наверное, самая распро-
страненная ошибка участ-
ников «Дома-2». Смысл 
многих устойчивых выра-
жений они понимают смут-
но, искажают их и употре-
бляют не к месту.

«Беру правление в свои 
бразды». «Бразды» - слово 
устаревшее. Означает, во-
первых, борозду (в земле), 
а во-вторых, узду, с помо-
щью которой управляют ло-
шадью. Правильно, конеч-
но, «беру бразды правления 
в свои руки» (то есть назна-
чаю себя главным).

«Теплит себя надеждой». 
Тут смешались два похожих 
фразеологизма: «тешить се-
бя надеждой» (все еще на-
деяться) и «теплится надеж-
да» (надежда слабенькая, но 
есть).

«Какие мои времена!» Вре-
мена  - это эпоха, историче-
ский период. А говорящий 
имел в виду, что он еще мо-
лод и на многое способен. 
Правильно: «Какие мои го-
ды!»

«Из тебя высасывают всю 
нервную систему». В прин-
ципе в ужастиках и не такое 
случается. Но тут явно си-
лились вспомнить выраже-
ние «высасывать все соки». 
А нервную систему можно 
расшатать, загубить.

«Если свою линию гонишь - 
гни ее до конца». Автор вы-
ражения явно полагает, что 
«гнать» и «гнуть» - это од-
но и то же. Увы. Надо бы-
ло сказать: «…свою линию 
гнешь…»

«Я бы давно ласты скру-
тил». Как правило, ласты 
все-таки склеивают (уми-
рают).

«Ты привыкла сидеть сло-
жив руки». Вроде бы ошиб-
ки нет, но что-то все равно 
смущает. И правда: правиль-
но говорить «сложа руки». 
Да, «сложа» - это устаревшая 
форма деепричастия совер-
шенного вида, но в соста-
ве фразеологизма устоялась 
именно она.

«Раздувает из пальца про-
блему». Проблему из пальца 
высасывают.

«Нос ворочает». Воротит!

➌ ТАВТОЛОГИЯ
Тавтология - это повтор 

однокоренных или близ-
ких по смыслу слов в одном 
предложении. 

«Ты спросишь вопрос», «В 
отношениях я ценю уважи-
тельное отношение».

Когда подряд идут почти 
одинаковые слова, это ре-
жет слух. Вопросы лучше за-
давать, а ценить можно ува-
жение.

➍ МНОГОСЛОВИЕ
Нередко участники про-

екта грешат употреблени-
ем лишних слов, без кото-
рых фраза звучала бы толь-
ко лучше.

«У тебя совесть внутри 
есть?» Уточнять, где имен-
но может не быть совести, 
совершенно необязательно.

«У нас очень огромные 
чувства».  Это плеоназм, то 
есть употребление близких 
по смыслу и потому лиш-
них слов. Прилагательное 
«огромный» и так обозна-
чает признак в предельном 
проявлении, поэтому наре-
чие «очень» лишнее.

«Я подарю ему памятный 
сувенир, чтобы не забывал 
меня». Все сувениры - по-
дарки на память. Получа-
ется масло масляное, при-
лагательное «памятный» не 
нужно.

«Он за периметром чуть-
чуть совершенно другой...» 

Вы уж определитесь: «чуть-
чуть» или «совершенно»? 
Эти слова опровергают друг 
друга.

«Не будем говорить о мест-
ных достопримечательностях 
Петербурга» (надо убрать ли-
бо «местных», либо «Петер-
бурга»).

❺ ОШИБКИ 
В ГРАММАТИЧЕСКИХ 
КОНСТРУКЦИЯХ

Иногда в «Доме-2» говорят 
так, словно парни и девуш-
ки родились в другой стра-
не и русский для них вто-
рой язык, изученный хоро-
шо, но все-таки не на уровне 
тех, кто говорит на нем с пе-
ленок. Как иначе объяснить 
рождение феерических кон-
струкций, которыми они ра-
дуют зрителей в каждой пе-
редаче?

«Ксюша Собчак является 
для меня тем человеком, от 
которого хочется стремить-
ся, от которого хочется впи-
тывать все самое лучшее». В 
этом признании Ольга Бу-
зова использует слова, ха-
рактерные для деловой, а не 
разговорной речи («являет-
ся»). Новаторски сочетает 
предлоги с местоимения-
ми («от которого») и что-то 
недоговаривает (стремить-
ся куда?). На  русском язы-
ке фраза могла бы звучать 
так: «Ксюша Собчак - это че-
ловек, который вдохновля-
ет меня на новые цели. Мне 
хочется впитать все лучшее, 
что в ней есть».

«Я прошу от тебя изме-
ниться» («от» - лишнее), «Я 
за тобой скучаю» (надо: «по 
тебе скучаю»).

«Я расту над собой». Тут 
либо «расту в своих глазах», 
либо «работаю над собой».

«Для меня эта ситуация 
шокировала» («для» - лиш-
нее).

Подготовил 
Сергей ЕФИМОВ.
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Оле Бузовой не всегда 
удается справиться 

с собственным 
потоком сознания.

Почитайте эти фра-
зы вслух в хмурый, сля-
котный день, и настрое-
ние у вас заметно повы-
сится. Обессмертила их 
ведущая «Дома-2» Оль-
га Бузова, обладательни-
ца красного университет-
ского диплома и уроженка 
Санкт-Петербурга.

✔ «Ты щас вылетишь отсю-
да, как пинг-понг».

✔ «Скольких ты тут позна-
комилась новых ребят!»

✔ «Внесла в свет в эту исто-
рию».

✔ «Я никому в жизни ниче-
го плохого не думала».

✔ «Я с ней очень долго об-
щалась в тесных отношени-
ях».

✔ «Я сначала искренне ду-
маю, а потом другое».

✔ «У меня слезы на глазах 
текли».

✔ «Не проявили себя ко 
мне».

✔ «Я вот такой человек - я 
об стенку горох!»

✔ «Вы не похожи на моло-
дожен!»

✔ «У меня была единствен-
ная просьба, через которую 
он переступил!»

(из коллекции 
на wararu.net)

НА БИС

Не сыпь шишки 
куда попало...

Парадокс: говорить неправильно - плохо, но иногда… очень 
даже хорошо! Язык все ненужное рано или поздно переварит 
и выбросит, а интересное и «вкусное» непременно оставит. И 
«Дом-2» не только коверкает родную речь на все лады, он еще 
и вовсю креативит, придумывая новые слова и выражения.

К примеру, как вам такое высказывание: «На меня свои шиш-
ки сыпать не надо!» Шишки - это ведь в переносном смысле не-
гативный опыт. Мол, «нечего грузить меня своими проблемами!» 

А вот еще чудный изумруд: «Хотите бомбить против меня? По-
жалуйста!» Что мы раньше знали о слове «бомбить»? Что так 
говорят об автолюбителях, подрабатывающих частным извоз-
ом. Благодаря реалити-шоу у слова появилось новое значение: 
«плести интриги».

И еще симпатичное: «Ты агрессивничаешь».

КАПЛЯ МЕДА

Кол для «Дома-2»
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Кирилл БРЫЗГАЛИН

Он не ругается матом и борется 
со злом. ▼

Переводчиками не рождаются, ими 
становятся. Вот и Дмитрий Пучков, 
известный всей стране под псевдони-
мом Гоблин, сделал себя сам. Сменил 
десятки профессий - от библиотека-
ря до старшего оперуполномоченно-
го. Сейчас он переводит и озвучива-
ет иностранные фильмы. На его сче-
ту уже сотни картин. Некоторые из 
них стали по-настоящему культовы-
ми именно благодаря остроумным пе-
реводам Дмитрия. Правда, зачастую 
многим не нравится, что Гоблин ис-
пользует нецензурные выражения. 

ПОЛИЦЕЙСКИЕ В КИНО ДОЛЖНЫ 
ГОВОРИТЬ НА МУЖСКОМ ЯЗЫКЕ

- Вас обвиняют, что своими перево-
дами с нецензурной бранью вы привле-
каете некультурных людей. Это дей-
ствительно так?

- Ха. У нас есть некоторая интеллек-
туальная элита, которая представлена 

в блогах в Интернете. Если зайти на 
страницы, скажем, прославленного 
дизайнера Артемия Лебедева, да лю-
бого из них - вы найдете там Ниагары 
мата. Просто водопады броских сло-
вечек. Но они называют себя куль-
турной элитой, и у них масса под-
ражателей. Для кого они стараются? 
Для «быдла» или они и есть то самое 
«быдло»? А для кого, извините, сни-
мают фильмы Тарантино и Коппола? 
Для «быдла»? У них ведь герои - бан-
диты, и в выражениях они не стесня-
ются. Вы что, умнее их, что ли. Я так 
не думаю…

Некоторые еще утверждают: то, что 
делаю я, и привлекает зрителей. Яко-
бы толпы народу сбегаются на нецен-
зурную брань. Ерунда - две трети де-
вушек на такое кино не пойдут, они 
просто не хотят слышать ругань. Пар-
ни тоже откажутся, потому что нико-
го не позовешь, любимую не пригла-
сишь. В результате из ста процентов 
зрителей посетят  такую ленту от си-
лы три. Поэтому и конкурентов у ме-
ня нет. Я занял свою нишу со свои-
ми зрителями, и другие пролезть уже 
не могут.

- Так ли мат важен в современном ки-
нематографе?

- В кино же существуют разные 
подходы. Кто-то снимает детские 
мультфильмы. Другие - правди-
вые уголовные боевики. Скажем, из 
жизни полицейских околотков. Я не 
представляю такие картины без мата. 
Ведь там люди говорят на специфи-
ческом мужском языке. Знаю это, я 
сам работал в милиции.

Но правильно ли показывать та-
кой язык? Вот тут все зависит от си-
туации и желания авторов. Если это 
какой-нибудь «Закон и порядок» для 
центральных каналов, то, конечно, 
смысла в брани нет. Но если это ки-
но, рассчитанное на людей от восем-

надцати лет и старше, то почему бы не 
придать ему реалистичности. Лично я 
все плохие слова узнал еще в детстве, 
в пять лет. Без голливудских фильмов 
или матершинных переводов. 

Кстати, из-за мата картина не со-
берет много денег в прокате. В США 
75 процентов кинозрителей - это ре-
бята до восемнадцати лет. Соответ-
ственно на фильмы с ругательствами 
они, может, пойдут, да их не пустят. 

- Но что-то же не дает нам привык-
нуть к крепкому словцу с экрана?

- Повлияли культурные осо-
бенности нашей страны. Как-
никак семьдесят лет сурово-
го коммунизма отложили 
отпечаток на людей. Так 
нельзя делать, так нельзя 
говорить. Туда нельзя смо-
треть. Худсовет не разре-
шал. Сейчас, вроде, од-
на половина мозга гово-
рит: теперь же можно, у 
нас свободная страна! А 
вот в другой сидит вос-
питанный Советами че-
ловек, которого все вре-
мя что-то тормозит.

И получается, что 
общество наше не 
готово к западным 
культурным тенден-
циям. Мы все еще пы-
таемся догнать США. 
Например, у них есть 
отдельный жанр: ко-
медии, построенные 
на ругани. Они нахо-
дят своего зрителя. У 
нас до этого не дошли. 
Есть редкие и робкие 
попытки, как у Никиты 
Михалкова в его про-
должениях «Утомленных 
солнцем», но они не осо-
бо у него получились. 

Дмитрий «Гоблин» ПУЧКОВ: 

«Чак Норрис - лучший герой

Сам себе редактор
- Как фильмы подбираете 

для своей работы?
- Часто сам предлагаю свои ус-

луги нашим прокатчикам. Езжу по 
мировым топовым фестивалям. В 
России, кстати, понятие «кинофе-
стиваль» воспринимается боль-
шинством неправильно. О боже 
мой, Канны! Венеция! Ларс фон 
Триер и прочие супергениальные 
режиссеры. На самом деле самая 
важная и значимая часть любо-
го фестиваля - это кинорынок. Он 
огромен и по масштабам превос-
ходит саму конкурсную програм-
му. Критики смотрят десять филь-
мов, а на рынке прокатчики - око-
ло пятисот.

Я смотрю, выбираю, что мне 
подходит по духу. Конечно, бы-
вают блокбастеры, типо «Шер-
лока Холмса» Гая Ричи, а быва-
ет, находишь независимые и не-
дорогие, но очень качественные 
фильмы, которые точно понра-
вятся зрителям. Я лично выби-
раю картины, построенные на 
диалогах. Мне нравится, когда 
люди пытаются острить и уде-
лать друг друга словесно. Вот 
там жизнь и настоящие челове-
ческие взаимоотношения! Еще 
люблю очень веселые фильмы. 
Но озвучиваю все: от Тарантино 
до детских мультиков.

Всего за год перевожу и оз-
вучиваю около двадцати лент. 
И я не благотворительная орга-

низация, коммерческая состав-
ляющая очень важна для меня. 
Поэтому устраиваем спецпока-
зы с моей работой, где зритель 
по достоинству может оценить 
результат. А вот на DVD зарабо-
тать не получается. В отличие от 
США прокатом в кинотеатрах и 
на дисках занимаются разные 
люди. Что обидно: ведь народ, 
который живет не в столицах, 
лишен возможности сходить на 
показы с озвучкой от Гоблина. 

- Хлеб других переводчи-
ков не отбираете?

- Нет, конечно. Но я часто слы-
шу дрянные и горбатые перево-
ды в дубляже. Профессиональ-
ные переводчики почему-то не 
справляются, хотя они все отно-
сятся к каким-то школам перево-
да. Я сам по себе. Зрителям нра-
вится. А оценивать качество на-
шей работы могут только лишь 
специалисты. 

- Работа у вас сложная, 
сколько времени занимает?

- Если это фильм про какого-
нибудь ниндзя-убийцу, то можно 
за день управиться. Если что-то 

серьезное, то лучше подумать 
подольше. Иногда это как стро-
ить дом: там заливаешь фунда-
мент, а через месяц, когда он 
застынет, можно продолжать 
дальше. Так и в моей работе. 
Сначала переводчик перево-
дит фильм, затем его правит 
редактор, это тот же перевод-
чик, только классом выше, и ан-
глийский и русский он знает уже 
лучше всех. Но самое главное - 
он смотрит на все свежим взгля-
дом и исправляет даже малей-
шие шероховатости. Я же сам 

себе хозяин. Сначала перевел - 
лучше всех. Оставил полежать 
недельку, перечитал незамылен-
ным глазом - мать честная, что 
же за ерунда тут была.

- Ваш секрет успеха?
- Первое - это по-настоящему 

хорошие переводы на нормаль-
ном русском языке. А второе - 
это моя подача и актерские дан-
ные. Вот так нескромно. Полу-
чается в итоге очень авторский 
продукт. Ну просто самородок, 
хотя я бы сказал даже «само-
выродок». 

СЕКРЕТЫ МАСТЕРСТВА

Дмитрий прославился на всю Россию, когда перевел «Властелина колец». Некоторые фразы стали крылатыми.

 Американского актера Пучков считает 
практически образцом добродетели.
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Елена ЛАПТЕВА,
Мария РЕМИЗОВА

Продюсеры группы Кон-
стантин Меладзе и Дми-
трий Костюк разошлись во 
мнениях: один распускает 
коллектив, другой набира-
ет новый состав. ▼

Самая сексуальная группа 
постсоветского пространства 
канула в небытие. По крайней 
мере так на всю страну объя-
вил один из продюсеров груп-
пы, Константин Меладзе. Во 
вторник, 27 ноября, Констан-
тин Шотаевич собрал пресс-
конференцию, на которой объ-
яснил, что заставило его при-
нять такое решение.

- Причина про-
ста, - заявил Ме-
ладзе. - Схема 
«поменять брю-
нетку на брюнет-
ку, блондинку на 
блондинку» изжила себя. Не ви-
жу смысла продолжать работать 
в этом ключе. Эта мысль прихо-
дила мне уже давно. Но сейчас 
я понял, что пора. Возрождать 
группу в том виде, который был 
последние годы, точно не буду.

Во время общения с журна-
листами Константин рассказал, 
как пока еще действующие со-
листки «ВИА Гры» Ева Бушми-
на и Альбина Джанабаева отнес-

лись к тому, что с нового года 
остаются без работы:

- Девушки восприняли сооб-
щение спокойно. Еще год назад 
я говорил с Альбиной о том, что 
будет дальше. Мы решили, что 
она будет петь сольно, я буду 
ее продюсировать. Тремя кита-
ми, на которых держалась «ВИА 
Гра», для меня всегда были Ве-
ра Брежнева, Надя Грановская и 
Альбина Джанабаева. Они боль-
ше всего вложили в группу, и я 
всегда буду им каким-то обра-
зом помогать. Ева тоже уйдет в 
сольное плавание, но самосто-
ятельно.

Под занавес пресс-кон фе рен-
ции у Меладзе поинтересова-
лись, не ради пиара ли он все 
это устраивает.

- Нет, это не ре-
клама группы пе-
ред новогодними 
корпоративами! 
- заверил Кон-
стантин. - И кон-

церт «ВИА Гры» в новогоднюю 
ночь не стоит 500 000 рублей, 
как многие говорят. Конечно, 
меньше! 

Тем временем второй продю-
сер группы, Дмитрий Костюк (в 
1996 году основал первый укра-
инский музыкальный телека-
нал «БИЗ-ТВ», с 2000 года - ге-
неральный продюсер группы 
«ВИА Гра», именно ему при-
надлежит идея создания и на-

звания трио), в своем Фейсбу-
ке выразил недоумение по по-
воду происходящего: «Что там 
говорят про мою «ВИА Гру»? 
Сам Костя закрыл? Что мне де-
лать? Не дождетесь! Передай-
те всем, что «ВИА Гра» бы-
ла, есть и будет!»

В интервью «КП»  Костюк 
подчеркнул, что группа дей-
ствительно заканчивает суще-
ствование в старом составе.  

- Костя немного опе-
редил события и объя-
вил о распаде группы. 
Признаюсь, для меня это 
было неожиданно, ведь я 
один из создателей «ВИА 
Гры», - рассказал Дми-
трий. - «ВИА Гра» нику-
да не уходит. Будет ка-
стинг. И будет новая 
«ВИА Гра». От прежне-
го проекта останется толь-
ко название. 

- Сколько солисток войдет в 
новый состав? 

- Оптимальный вариант - три 
девушки. Четыре все-таки мно-
говато.

«ВИА Гру» могут и не закрыть!

Видео и аудио 
по теме - на сайте

kp.ru/1853
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P. S. И  все-таки в этой истории пока много неясного. Почему один продюсер не 
знает, что делает другой? Ведь открытого конфликта между Константи-

ном Меладзе и Дмитрием Костюком не было. Если же Дмитрий соберет новое трио, бу-
дет ли Константин писать для него репертуар? Очевидно, что «ВИА Гра» имела беше-
ный успех не только из-за внешних данных солисток, но и благодаря убойным хитам. А 
может, продюсеры тайно договорились? И разогревают публику ради высокого рейтин-
га? Ответы, очевидно, узнаем после Нового года. А пока шоу продолжается!  

СВЕТСКАЯ ЖИЗНЬ

Золотым составом группы Константин Меладзе 
считает Надежду Грановскую, 

Альбину Джанабаеву и Веру Брежневу.

для вашего ребенка!»
ЛЮБИМЫЕ ПЕРЕВОДЫ

Это криминально-уголовные комедии Гая 
Ричи. С ним у нас совпадение по духу полное. 
Там серьезные и местами жуткие вещи пре-
подносятся с юмором. Люблю фильм «Пло-
хой Санта», который в прокате шел почему-то 
как семейная картина. Фильм грубый безум-
но, но смешной. В общем, кто-то Шекспи-
ра переводит, а кто-то бандитские фильмы.

О ПОКЛОННИКАХ
По телефону мой голос незнакомые лю-

ди не узнают. Фанатеющие голые барышни 
не приходят, нет их у меня. Популярность у 
мальчиков скорее. 

ПРО СЕРИАЛЫ
Американские сериалы сейчас популяр-

нее, чем фильмы на больших экранах. И де-
нег приносят гораздо больше. К слову, сце-
нарий у перспективного сценариста стоит 35 
тысяч долларов за фильм. За одну серию се-
риала автору платят двадцать. А их снимают 
до двенадцати в год.

О «ДОКТОРЕ ХАУСЕ»
Многие у нас считают американцев за ду-

раков. А тут вдруг все начинают смотреть 
«Доктора Хауса». Видели, как там заверну-
ли, вот это сюжеты! Оказывается, и там ум-
ные люди живут. 

ПРО РОССИЙСКОЕ АВТОРСКОЕ 
КИНО

В России кинотеатры в частных руках, и 
они должны приносить доходы своим вла-
дельцам. Поэтому ставить туда малобюд-
жетные, неизвестные фильмы невыгодно. 
Даже если они шедевральны. Лучше забить 
все сеансы «Трансформерами» - точно зара-
ботаешь.

О ПИРАТСТВЕ В КИНОИНДУСТРИИ
Все наши советские «запрещать и не пу-

скать» сломались, когда появился Интернет. 
Правоохранители не могут сменить парадиг-
му действий. Нет подразделений людей обу-
ченных и понимающих, как бороться с эти-
ми «интернетами».

БЛИЦ

ОТ КРОВИ, ОБНАЖЕНКИ 
И ТРУПОВ ЗАВИСИТ РЕЙТИНГ

- В России ввели новые стандарты по 
возрастным категориям. Как вы счита-
ете, надо ли было это делать?

- Странно как-то. У нас нельзя го-
ворить слово ж***па на телевиде-
нии. А какая-нибудь передача «Кри-
минальное чтиво» показывает, как 
стреляют друг другу в голову, а по-
том дружно чистят кресло от кусоч-
ков мозга, попутно рассуждая на эту 
тему. Это нормально, это можно. Ес-
ли на ней поставить маркировку 18+, 
ее дети младше этого возраста не по-
смотрят? Это как раз привлечет их 
еще больше.

Мы сейчас скопировали возраст-
ную рейтинг-систему бездумно. 
И кто у нас выставляет теперь эти 
ограничения? На основании чего? 
В США все четко: здесь у вас голый 
зад, здесь наркотики употребляют, 
здесь ругаются матом, здесь насилие 
с кровью. Поэтому вот вам 18+. На 
ТВ такой фильм не пройдет, только 
в кинотеатрах, где за возрастом по-
сетителей плотно следят.

А на нашем телевидении в сериа-
ле «Бригада» герои нюхают кокаин, 
возят трупы пачками, а рядом пля-
шут голые проститутки, и все это идет 
по центральному каналу почему-то с 
маркировкой 16+ во время школь-
ных каникул.

- Кому тогда следить за ограниче-
ниями? 

- Должны быть четкие критерии, 
исключающие двоякое понимание. 
Должна появиться организация, ко-
торая оценивает фильмы и выдает эти 
самые рейтинги, где все четко объ-
ясняется, почему это подойдет для 
шестнадцатилетних ребят, а это нет.

Например, в США есть рейтинги, 

когда в кино можно прийти только 
вместе с родителями, которые раз-
решат посмотреть этот фильм, но 
только в их присутствии. Я сижу, 
например, со своим сыном и гово-
рю: «Не бойся, Вася, это кино. Смо-
три, как негодяи себя ведут. Ты так 
делать не должен никогда, понял?» 
Это имеет серьезный воспитатель-
ный аспект. Чтобы Вася ни посмо-
трел, у него есть авторитет - это па-
па. Он разъяснит, кто вел себя пра-

вильно, кто плохо, а вот этот вот, 
Чак Норрис, повел себя как истин-
ный герой. Кстати, Чак Норрис ни-
когда не ругается матом, вообще. 
Всегда на стороне добра и побеж-
дает. Для детей положительнее ге-
роя и не придумаешь.

А у нас с ребенком не пустят, если 
на фильме стоит 16+, а сыну вашему 
двенадцать. Новая система для кино-
театров крайне вредна. Это серьезно 
сказалось на посещаемости.

«Плохой Санта» Гоблину пришелся по душе. 
Фильм грубый, но смешной.
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Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Президент ГАМБУРГСКОГО ЦЕНТРА

БЕЛОУС  Андрей  Мефодьевич
Единственный маг из Петербурга, получивший признание в Германии, 

высокопрофессионально владеющий сильнейшими  
и в том числе самыми сложными техниками 

любовной магии и коррекции судьбы.
Суггестолог, мед.психолог (диплом СПбГУ), 
20 лет успешной профессиональной работы.
- Коррекция судьбы. Снятие негативов.
- Восстановление семейных отношений.
- Расположение нужной Вам особы.
- Золотой обряд на деньги, бизнес.
- Заговор на удачу (на серебряное кольцо).
- Реализация конкретной цели.
- Экспертиза некачественно выполненных 
   магических действий.
«Не отрекаются любя… Вернуть жену я решил однозначно. Поэтому решил обратиться 
к Андрею Мефодьевичу. По пути задавался вопросом: «Насколько он благополучен сам?
Тот, кто исправляет чужие судьбы, наверное, применяет свою магию и для себя. Иначе – 
не верю. Ответ превзошел мои ожидания. Правду говорят, что Гамбургский Центр – 
волшебное место и внешне, и изнутри. А Андрей Белоус – просто мастер своего дела. 
Моя семья восстановлена, а к этой сказке я хочу прикоснуться снова и снова. Теперь 
сделал у него ритуал на бизнес. То, что он делает – это серьезная работа и это помогает, 
к тому же, очень приятно общаться с эрудированным современным магом». Алесандр В.

(812) 314-06-55, 320-86-61 www.hamburger-zentrum.ru
Не пожалейте времени, зайдите на сайт, и Вы все поймете…

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15

р

- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
По многочисленным просьбам 

продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

(812)363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина
Потомственная гадалка, ясновидящая

Абсолютный профессионал Белой магии
Входит в "Золотую пятерку" лучших

 магови целителей России и Румынии
Гадает на 365 предметов

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:
� Снятие порчи, сглаза, родового проклятия, 
    венца безбрачия
� Соединяет семьи
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд на деньги, 
     удачу, даже за границей
� Избавление от пьянства, страхов, заикания

Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28

Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100% - ВСЕ ГОВОРЯТ, А Я ДЕЛАЮ

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!
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О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

Загородный пр., 10, тел.      325-8817 www.rosengarten.ru

ПРАВИЛЬНЫЙ МЕТОД СНИЖЕНИЯ ВЕСА
ЗАПАТЕНТОВАННАЯ ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ROSENGARTEN»

- 33 кг

� без медикаментов 
�  без пищевых добавок

�  без голодания
�  без фитнеса, спорта или массажей

С «Rosengarten» - вы худеете –

Потерянные килограммы не возвращаются!
    Метод уже более 12 лет с успехом практикуется в «Гамбургском Центре».
Суть метода заключается в том, что бы на индивидуальном сеансе 
переключить ваш организм из режима «накапливания» жиров в режим 
естественного «сжигания».
   Это целая строго выверенная система, при которой происходит очистка
от шлаков, нормализуется работа гормональной системы, восстанав-
ливается правильный обмен веществ.
   Первый результат вы видите сразу же за первую неделю – уходят 
объемы и начальные несколько килограммов. И в дальнейшем процесс 
похудения идет по инерции. И все это по доступной стоимости.
   Вам достаточно лишь однажды уделить себе время для того, чтобы 
пройти «Rosengarten»  и вы навсегда забудете об изнуряющих диетах и 
дорогос тоящих пищевых добавк ах.  Вы дейс твительно сможете 
ЕСТЬ, ЧТО ЗАХОТИТЕ, не опасаясь набрать лишний вес.

ознакомиться в офисе (вход свободный).

(81
2)

«Rosengarten» - это снижение «Rosengarten» - это снижение 
веса от веса от 6 додо 1212 кг в месяц.кг в месяц.

Мы ВКонтакте: «Гамбургский центр»
С огромным количеством анкет-отзывов клиентов Вы можете

СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
8-800-333-96008-800-333-9600«Горячая линия» www.rightrh8.ru

�� Быстрое действие Быстрое действие
� Ощутимый эффект Ощутимый эффект
� Растительный рецепт Растительный рецепт
� Безопасность в применении Безопасность в применении

� Быстрое действие
� Ощутимый эффект
� Растительный рецепт
� Безопасность в применении

КапсулыКапсулы
.

МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ
МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ

Купите 2 или 4 капсулы 
«Жуйдэмэн «Андрогерон»

и получите 
1 или 2 капсулы  

в ПОДАРОК!

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

Хотите продать свои вещи?Хотите продать свои вещи?

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях 

� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

310-28-59(81
2) 
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автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05
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Заслуженный тренер 
СССР Герман Зонин всту-
пился за итальянца. ▼

КОНФЛИКТА НЕТ
Матч между «Зенитом» и 

ЦСКА получился весьма не-
однозначный. С одной сторо-
ны, петербургский клуб на-
конец показал ту игру, ко-
торую от него ждали, и был 
лучше армейцев. С другой - 
победу в одном из ключевых 
матчей в борьбе за чемпион-
ство сине-бело-голубым до-
быть не удалось. После игры 
главный тренер «Зенита» Лу-
чано Спаллетти был крайне 
взвинчен и раздражен. Не-
винный вопрос, почему на 
матч команду с капитанской 
повязкой вывел Мигель Дан-
ни, а не Вячеслав Малафеев, 
вызвал у итальянца нескры-
ваемое раздражение. 

- Потому что капитана вы-
бираю я, а не ты! - набросил-
ся итальянец на журналиста. 
- Если тебе нравится кто-то 
другой из игроков, это дру-
гая ситуация. Я 
выбираю капи-
тана по своим 
критериям, по-
тому что каждый 
день нахожусь 
вместе с коман-
дой и знаю атмосферу в раз-
девалке. То, что думают дру-
гие, не имеет значения. 

Но потом смягчился:
- Мне не нужно читать 

прессу, чтобы знать о состо-
янии Малафеева. Я могу с 
ним общаться напрямую. И 
из его слов я понял, что капи-
танство для Славы - лишняя 
ответственность. Не хочу до-
полнительно нагружать сво-
их футболистов. У нас есть 
из игроков тот, кто может 
стать капитаном. Я выбрал 
Данни. 

Лучано Спаллетти вооб-
ще реагирует на любой во-
прос крайне эмоционально. 

От тренера досталось и -
Роману Широкову, Алексан-
дру Кержакову, Игорю Де-
нисову.

Хотя итальянец и опроверг 
доводы о том, что между ним 
и футболистами существует 
конфликт. 

- Во вторник я был на дне 
рождения Александра Кер-
жакова, - сказал Спаллетти. - 
На празднике присутствова-
ли и другие игроки: Быстров, 
Денисов, Широков. В это же 
время праздновал свой день 
рождения Бруну Алвеш. Но я 
был в компании Саши.  

Итальянец, кроме того, 
объяснил, почему у Вячес-
лава Малафеева больше нет 
капитанской повязки.

ПРОСТО УСТАЛ
Этот сезон у петербургско-

го клуба вообще не ладится. 
Постоянные скандалы вокруг 
команды, склоки в коллек-
тиве, проблемы с фаната-
ми. «Зенит» провалил одну 
из главных задач сезона - не 

попал в плей-
офф Лиги 
чемпионов. А 
в чемпиона-
те России на-
ходится лишь 
на третьем 

месте, отставая от ЦСКА на 
шесть очков. Отыграть такую 
фору до конца сезона можно, 
но сделать это будет крайне 
сложно. В кулуарах уже на-
чали поговаривать, что Луча-
но Спаллетти все ближе к от-
ставке. Только она поможет 
сине-бело-голубым встрях-
нуться и вновь выйти в ли-
деры. Мол, итальянец за не-
сколько месяцев поругался с 
большинством футболистов. 
Игроки не слышат подсказок 
Спаллетти по ходу матча, да 
и вообще главный тренер по-
терял управление командой. 
Как доказательство, случай 
со сменой капитана. Когда 

один из лидеров клуба гово-
рит, что повязка для него - тя-
желая ноша, это значит, что 
внутри коллектива не самая 
здоровая атмосфера. То же 
самое касается и Романа Ши-
рокова. После матча с ЦСКА 
Лучано Спаллетти выразил 
недовольство репликой по-
лузащитника, что решение 
КДК РФС, который прису-
дил техническое поражение 
«Зениту» за сорванный матч 
с «Динамо» из-за фанатов, 
- адекватное. И даже при-
грозил, что команда может 
расстаться с полузащитни-
ком, если тот будет обижать-
ся, вместо того чтобы играть 
лучше. Наконец, многие за-
метили, что у итальянца не 
горят глаза, как прежде, когда 
питерцы были на коне. 

- Я не думаю, что Спал-
летти потерял управление 
над игроками, - поделился 
с «КП» своим мнением из-
вестный футбольный экс-
перт, телеведущий Леонид 
Генусов. - Чемпионат Рос-
сии - сложный турнир с пси-
хологической точки зрения. 
Оставаться на вершине все 
время очень сложно. Опреде-
ленно, перемены в «Зените» 
назрели. Я не исключаю, что 
Спаллетти просто устал. Пси-
хологически тренеру в Рос-
сии даже сложнее, чем в дру-
гом чемпионате. У меня нет 
уверенности, что он не хочет 
вернуться в Италию. Правда, 
сам итальянец в отставку не 
подаст, ведь это значит отка-
заться от больших денег. 

В СИТУАЦИИ 
ВИНОВАТЫ ИГРОКИ?

С другой стороны, 
внешние впечатле-
ния всегда субъ-
ективны. После 
матча с ЦСКА 
Лучано Спал-
летти  хоть и 
был  эмо-

ционален, но последователь-
но и аргументированно объ-
яснил положение дел в ко-
манде. Денисов и Кержаков 
недостойны капитанской по-
вязки, потому что совсем не-
давно не хотели видеть в клу-
бе Витселя и Халка. Как такие 
футболисты могут быть лиде-
рами коллектива? Тренер до-
верил быть капитаном Дан-
ни, так как он полностью вы-
кладывается на поле и 
сейчас безуслов-
ный лидер. Ро-
ману Широкову 
нужно просто 
лучше играть, 
чтобы выходить 
в стартовом со-
ставе. Среди по-
лузащитни-
ков вы-

сокая конкуренция, и ее на 
данный момент выигрыва-
ют Витсель, Файзулин и Де-
нисов. 

Пока против итальянца го-
ворит только не самый важ-
ный результат. Но у Спал-
летти еще есть время, что-
бы выправить ситуацию. 
Победы в матчах с «Анжи», 
«Спартаком» да и «Мила-
ном» могут перевернуть об-
щее впечатление на 180 гра-
дусов.

- Я считаю, что Спаллет-
ти ни в коем случае нель-
зя отправлять в отставку! - 

считает заслуженный тре-
нер СССР Герман Зонин. 
- Итальянец сильный так-
тик, психолог, педагог. Это 

он доказал, завоевав 
сразу два чемпи-

онства. Мне не-
понятно, почему 
Денисов, напри-
мер, отказыва-
ется выходить 
на поле. В сло-
жившейся си-
туации боль-
ше виноваты 
игроки, а не 
главный тре-
нер. Сейчас 

«Зениту» нуж-
но наладить ми-

кроклимат в коман-
де. Я думаю, что ита-

льянцу это удастся, он 
мудрый психолог. Счи-
таю, он еще может при-
нести пользу сине-бело-
голубым.

Вероятно, будущее Лу-
чано Спаллетти в коман-

де зависит от ближайших 
матчей. Если петербургский 
клуб потеряет очки в чем-
пионате России и не выйдет 
даже в Лигу Европы, тогда 
сезон можно будет считать 
потерянным. И, возможно, 
в зимний перерыв акцио-
нерам «Зенита» стоит заду-
маться о смене тренера. А 
пока, по информации «Ком-
сомолки», у Спаллетти до-
вольно прочный кредит до-
верия.  Недавно с тренером 
встречался глава Газпрома 
Алексей Миллер и выразил 
итальянцу поддержку акци-
онеров.

Материалы подготовил 
Артем ЛИСОВСКИЙ.

Фото: Илья СМИРНОВ.  

Что происходит 
в команде? Читайте 

на нашем сайте

kp.ru/2002

«Спаллетти ни в коем 
случае нельзя 
отправлять в отставку!» 

Данни неожиданно стал капитаном.

Широков 
съязвил, что на 
дне рождения 

Кержакова 
Спаллетти был 

в шапке-
невидимке.

??????????

«Я покажу Карпину, кто такой Халк!»
Питерский тренер пригрозил «Спар-
таку». ▼

Уже в пятницу петербургский клуб встретит-
ся в Москве с одним из самых принципиальных 
соперников. А страсти начали разгораться уже 
сейчас. Накануне новый старый тренер «Спар-
така» Валерий Карпин покритиковал селекцион-
ную политику «Зенита», упомянув о том, что в 
своей команде он бы не хотел такой ситуации, 
какая сложилась в «Зените» с приходом Халка. 
Спаллетти пропускать такую шпильку мимо се-
бя не стал и ответил ударом на удар.

- Не думаю, что Карпину нужно говорить о си-
не-бело-голубых, - заметил итальянец. - Я прочи-
тал в газете, что «Спартак» потратил на покуп-
ку двадцати игроков больше ста миллионов дол-
ларов. Пятнадцать из них они уже освободили 
из команды. И за два сезона отставание «Спар-
така» от «Зенита» составило тридцать очков! Я 
покажу Карпину, кто такой Халк, на поле. Могу 
познакомить бразильца с ним и за пределами. 
Халк отличный футболист и человек. 

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Халк - тайное оружие клуба.
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

(812) 921-02-79 Кирилл

КРЕДИТ
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55

Недвижимость. Деньги.
Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 32%32%
годовыхгодовых

до 32%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

Кредитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
в получении кредитав получении кредита
Все виды Все виды 
кредитованиякредитования
Все виды Все виды 
страхованиястрахования
Кредит Кредит 
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.

Предъявителю 
Предъявителю купона - 

купона - новогодний 
новогодний подарокподарок

Предъявителю купона - новогодний подарок

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

ГАРАНТИЯ 
в получении кредита
Все виды 
кредитования
Все виды 
страхования
Кредит 
по паспорту 
до 700 тыс.руб.

РАБОТАЕМ БЕЗ ПРЕДОПЛАТ!
РАБОТАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ!

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

Свидетельство МИНФИН России № 2110177000035 ООО МФО «Народная Казна» 
ОГРН 1117746196501 на основании закона 151 ФЗ от 02.07.2010 Указанная инфор- 
мация не является публичной офертой ОООМФО «Народная Казна» о заключении 
договора займа. Процентная ставка по договорам займа от 1% до 0,5% в день. 
Досрочное погашение без штрафов и комиссий, но не ранее чем через 14 дней со 
дня получения займа. *Начиная с 6-го обращения, при пользовании займом в 
размере 5000 руб., на 24 недели. Пробная информация на www.narodnayakazna.com

Ре
кл

ам
а.

Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75% КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ
Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

ОЦЕНКА И ВЫЕЗД ЭКСПЕРТА НА ДОМ БЕСПЛАТНО

Иконы, картины, фарфор, бронзу, знаки 
военные и трудовые, часы, изделия из серебра

 КУПИМ           живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11
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Татьяна КОНДРАТЬЕВА

В детективе «Син-
дром дракона» рас-
следуют уникальное 
преступление. ▼

Актерский состав но-
вого сериала впечатляет 
- Алексей Серебряков, 
Алексей Гуськов, Ан-
дрей Мерзликин, Дми-
трий Муляр, Екатерина 
Климова...

В основе сюжета - ре-
альная история, которая 
произошла в 1993 году в 
украинском Кировогра-
де. После смерти про-
стого электрика Ильина 
в его квартире обнару-
жили уникальную кол-
лекцию книг, картин, 
изделий из серебра на 
фантастическую сумму. 
Перед премьерой мы по-
звонили автору сцена-
рия и исполнительно-
му продюсеру сериала 
Юрию Смирнову.

- Ильин и его кол-
лекция - это городской 
миф моего родного Ки-
ровограда. Когда все это 
всплыло в 1993 году, все 
только про это и гово-
рили. 20 лет прошло, а 
интерес не пропал, тайн 
становится все больше...

- Читала, что вывози-
ли ценности на 15 грузо-
виках, а стоимость - 40 
миллиардов долларов!

-  Сейчас, после изуче-
ния найденных ценно-
стей, пришли все-таки 

к выводу, что коллек-
ция тянет на меньшую, 
но все равно впечатля-
ющую сумму. О коллек-
ции узнали случайно. В 
маленьких магазинчи-
ках стали всплывать ред-

чайшие книги, за кото-
рыми десятилетиями 
гонялись коллекцио-
неры. Когда пришли в 
дом Ильина, было уже 
много пустых полок... 
Оставшиеся вещи бы-
ли оценены в миллиард 

долларов.
- А что за человек 
был этот Ильин?

- Семьи у не-
го не было, род-
ственники есть, 
живут в Кирово-
граде. Но у него не 

было близких дру-
зей. В сериале мы 

смоделировали что-то 
свое, поэтому и фами-
лия у персонажа Дми-
трия Муляра другая. У 
нас не документальный 
фильм, а фантазия на те-
му городского мифа.

- Как же у Ильина ока-
зались все эти раритеты?

- Версий много. Од-
на из них использована 
нами. Мы предположи-
ли, что эта коллекция - 
некий неофициальный 
партийный общак, за 
которым нашего героя 
назначили смотреть. 
(Наше расследование, 
что это было на самом 
деле, читайте в ближай-
ших номерах «КП».)

Понятно же, что со-
брать такую коллекцию 
на толкучках невоз-
можно. Там же были 
картины итальянских 
мастеров эпохи Воз-
рождения, огромная 
коллекция уникаль-
ных книг. Не пони-
маю до сих пор, как 
ему удалось скрыть 
все это от людей.

- В сериале будут ду-
бликаты вещей из этой 
коллекции?

- В заставке к каж-
дой серии - нарезка 
из известных картин 
художников с миро-
выми именами. Подбор-
ка не случайная - там 
представлены все темы 
сериала: алчность, лю-
бовь, предательство, от-
ношения отца с сыном... 
А вот в кадрах, где Му-
ляр разбирает коллек-
цию,  - настоящие ве-
щи из сокровищницы 
Ильина. Все изделия из 
серебра, картины, ико-
ны, книги - это подлин-
ники, которые и были 
обнаружены в доме ки-
ровоградского коллек-
ционера. Каждый день 

я с охраной ездил в му-
зей и подписывал бу-
маги о выдаче экспо-
натов. Их оценочная 
стоимость выше 10 мил-
лионов долларов! Охра-
няли их на съемках с ав-
томатами!

КСТАТИ
«Диагноз» «синдром 

дракона» - изобретение 
сценариста. Дракон ле-
жит на куче золота, 
оно - смысл его жизни. 
Этим «драконом» в кон-
це концов и стал Ильин.

Роль богача 
электрика исполнил 

Дмитрий Муляр. 
Актеру пришлось 
держать в руках 

реальные ценности на 
миллионы долларов!
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Тот самый коллекционер 
Ильин, который 

прославился только 
после своей смерти. 

Портрет молодого 
электрика написан 

в 50-х годах XX века.

Однажды электрик нашел миллиард...

Артем ЛОКАЛОВ, 
Юлия ЯКОВЛЕВА

Мнения экспертов по поводу 
«странности» матча «Амкар» - 
«Анжи» разделились.▼

Матч российского чемпионата «Ам-
кар» (Пермь) - «Анжи» (Махачкала)  
приобрел скандальную окраску еще 
до стартового свистка: ставки букме-
керов на победу «Анжи» стали падать 
настолько стремительно,  что за день 
до игры матч был снят с линии. К это-
му моменту именно в Перми актив-
нее всего ставили против своих. При-
том что «Анжи» не привез сюда звезд - 
Самуэля Это’О и Кристофера Самба… 

Но и «Амкар» не принял фору, выпу-
стив на поле запасного вратаря и дебю-
танта-защитника. И оставив на лавке 
троих лидеров. Всем им, видимо, дали 
отдохнуть перед следующим матчем с 
командой, занимающей 16-е, послед-
нее  место в чемпионате…

Именно защитник - дебютант «Ам-
кара» Андрей Семенов и стал героем 
дня. Сначала он забил мяч в ворота 
«Анжи», а когда до столь желанной ни-

чьей (1:1) оставались считанные секун-
ды, отдал пас прямо в ноги сопернику. 
«Анжи» с удовольствием воспользовал-
ся подарком, забил гол на 92-й минуте 
и победил 2:1.

...Вчера был экстренно созван Совет 
по договорным матчам РФС, обсудив-
ший  перипетии странного матча. 

Председатель совета Анзор Кавазаш-
вили сообщил, что двум членам совета 
Александру Бубнову и Владимиру Эш-
трекову было поручено внимательно 
изучить события в этой игре. В итоге 
эксперты никаких странностей не об-
наружили. Эксперт Бубнов, как всег-
да, экспрессивно обосновал свою точ-
ку зрения:

- На последних секундах и при боль-

ших деньгах никогда так не решаются 
вопросы. А ведь игрок «Анжи» мог еще 
и не забить решающий мяч. А когда он 
влетел в ворота, игроки «Амкара» бук-
вально рухнули на газон. Чисто эмоци-
онально при «странных» играх так се-
бя не ведут. И посмотрите, как игроки 
друг друга мочили! В договорных мат-
чах друг друга не бьют…

Правда, при столь жестком мочило-
ве арбитр не показал ни одной желтой 
карточки. Не потому ли у одного из 
консультантов совета - Владимира Ле-
витина прямо противоположное мне-
ние об игре? 

Точка в этом деле еще не поставлена. 
«Комсомолка» будет следить за разви-
тием событий.
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«Синдром дракона». С 28 ноября, 
понедельник - четверг, 21.30.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И О

1. ЦСКА 17 40
2. Анжи 17 37
3. Зенит 17 34
4. Терек 17 31
5. Кубань 17 31
6. Рубин 17 31
7. Спартак 17 29
8. Локомотив 17 28
9. Динамо 17 24
10. Краснодар 17 22
11. Амкар 17 18
12. Ростов 17 17
13. Волга 17 13
14. Кр. Советов 17 13
15. Алания 17 10
16. Мордовия 17 8

Телевизор

Мистический пас Мистический пас 
дебютанта дебютанта 
СеменоваСеменова

FM.KP.FM.KP.RURU СЛУШАЙТЕ 
НОВОСТИ 
СПОРТА ПО 
БУДНЯМ В 9.00 
И 15.00 (МСК)

Игроки пермского «Амкара» (в красном) только что пропустили 
второй гол от «Анжи», который и вызвал много вопросов...
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ВСЕ НОВОСТИ 
ЗДЕСЬ!

Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.Производство по ГОСТу

(81
2) 642-652-0

ОКНА REHAU

БЕСПЛАТНО!

ОТ 
ЗАВОДА

℡
www.polplo.ru

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Кредит 

Кредит до до 1%

в месяц
в месяц

Кредит до 1%

в месяц

Балконы, крыши обшивки
Третье окно в подарок!

Скидки пенсионерам,
инвалидам

Замер 
и подъем 
на любой этаж - 

(8
12

)

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

ООО «Мастеровит СПб»  
ОГРН 1127847085618

ЗАБОР ПОД КЛЮЧ
Дешевле  чем Вы  думаете, выгоднее чем у других

на материал СКИДКА  до 20 %

www.masterovit-spb.ru
Тел: 8 (812) 33-66-33-1
Предварительный расчет по телефону

Оформление:
м. «Пр. Большевиков»
м. «Пр. Просвещения»
На Вашем участке

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

Строительство. Ремонт
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

АРКИ     АНТРИСОЛИ
ВСЕ ЦВЕТА   ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО    КОРОТКИЕ СРОКИ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
ГАРДЕРОБНЫЕ КУПЕКУПЕКУПЕ за

 2
 д

ня

(812) 716-53-51
www.psdspb.ru

1 ЧАС И1 ЧАС И
МАСТЕРМАСТЕР
У ВАС!!!У ВАС!!!

1 ЧАС И
МАСТЕР
У ВАС!!!

СКИДКИСКИДКИСКИДКИ

ВСЕ РАЙОНЫ

ЗАМЕР, КОНСУЛЬТАЦИЯ, 
ДОСТАВКА, ДЕМОНТАЖ - БЕСПЛАТНО

Образование. Работа

Телефон: 8 (812) 334-45-95

Новая специальность «Трейдер»

ОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕ
для деловых людейдля деловых людейдля деловых людей

от 

компании 

TeleTRADE

Запишись на бесплатный семинар! 

за 2 неделиСертификат 
специалиста 

И пройди подготовку 
по специальности «Трейдер» 

в крупнейшей брокерской компании. 

ТРЕБУЕТСЯ

Оператором ПКОператором ПКОператором ПК

Тел.: (812) 331-82-19
52X

32X
52X ЗП 30 000 руб.

Внештатный сотрудник
для работы 

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по приме-
нению и использованию рекламируемых на данной странице лекарственных 
средств, медицинских услуг, медицинской техники или получения консульта-
ций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ОСЕННИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 10 лет
Беспроцентная рассрочка
Бесплатно вызов специалиста
Бесплатные консультации

АКЦИЯ!!! ТОЛЬКО У НАС ДО 30 НОЯБРЯ

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом

Малая Морская, д.19  ст. м. «Адмиралтейская» (пешком 5 мин.)
с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru
topfone@ya.ru

ТопФон

�

�

�

�

В ПОДАРОК!
Сдай старый слуховой  аппарат -  получи скидку на новый!

Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, сроках,месте  и порядке их 
получения по телефонам. Рассрочка от « ТопФон» ( ООО « Олица») сроком до 3-х мес. ОГРН 1117847135702

При покупке программируемого цифрового аппарата Bernafon - 
      немецкий цифровой слуховой аппарат  – 

Два аппарата Bernafon Win по цене одного за 13800! 27600
Консультация и прием специалистов – БЕСПЛАТНО!

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
� выезд на дом

т

т

418-26-56

Осень с Phonak - скидки

до 25%
Бесплатное обследование 
и подбор 
слуховых аппаратов
Вызов на дом

на водозащищенные 
аппараты
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н

Перед применением необходимо ознакомиться с инструкцией

СКИДКИ до 20% 
+ подарки

Выезд на дом
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ ВСЕХ ТИПОВ

м. Новочеркасская, пр. Шаумяна, 29 
(здание поликлиники, вход справа), (812) 974-11-28

4

ОСЕННЯЯ АКЦИЯ ДО 30 НОЯБРЯ СКИДКА 

 
Оформи подписку 

на любимое издание 
по телефону 

(812) 921-74-62! 
12+
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
«В УКРОМНОМ 
МЕСТЕ»

В рамках фестиваля, по-
священного актеру Хамфри 
Богарту. Голливудского сце-
нариста Диксона Стила подо-
зревают в совершении убий-
ства. Сумеет ли он доказать 
свою невиновность?
Смотрите в кинотеатре 

«Аврора».
Начало: 18.30.

Невский пр., 60,
тел. (812) 315-52-54.

Цена билетов: 
300-700 рублей.

концерт МАКСИМ ВЕНГЕРОВ 
(СКРИПКА)

В сопровождении симфонического оркестра Капеллы под 
руководством Александра Чернушенко прозвучат произве-
дения Брамса, Вебера и Чайковского.

Слушайте в Большом зале Филармонии.
Начало: 19.00. Михайловская ул., 2,

тел. (812) 710-42-90.
Цена билетов: 800-5500 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 29 НОЯБРЯ

театр «ЗИМНЯЯ СКАЗКА»
Король Сицилии Леонт подозревает, что его беременная 

жена Гермиона ему изменяет. Он отправляет несчастную за 
решетку…

Смотрите в Молодежном театре на Фонтанке.
Начало: 19.00. наб. р. Фонтанки, 114,

тел. (812) 316-65-64. Цена билетов: до 500 рублей.
мегаОТПУСК!мегаОТПУСК!
ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй

вместе с газетой 

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам 
акции, сроках,  месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична 

стоимости обычного SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. 
Телефон для справок (812) 458-90-72.

c 26 ноября по 2 декабря

Подсказки на вопросы

Официальное название Мексики - Мексиканские 
Соединенные Штаты.

Боровец - это самый старый горнолыжный курорт Болгарии. 
Он был создан в конце XIX века князем Баттенбергом.

Монблан - это самая высокая гора в Западной Европе. 
Ее высота составляет 4810 метров.

Согласно одной из распространенных точек зрения слово 
«Италия» пришло из греческого языка и означало «страна 
телят», «земля молодого рогатого скота».

Немецкий городок  Зуурхузен вошел в  Книгу рекордов 
Гиннесса благодаря церковной колокольне XV века. В 2007 
году это было самое наклонившееся строение с углом наклона 
колокольни 5,07 градуса. Таким образом, знаменитая 
Пизанская башня была смещена с первого места.
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«Не родись красивой»
Гигантская индустрия красоты, выкачи-

вающая из клиентов немыслимые день-
ги, построена на страстном желании лю-
дей стать хоть немного красивее, а зна-
чит, как думают многие, и счастливее. Но 
есть ли связь между внешностью и судь-
бой человека? И существует ли эталон 
красоты, гарантирующий счастье?

Участники: Наталья Кустинская, 
Максим Дунаевский, Людмила Ива-
нова, Ирина Мирошниченко и др.

СМОТРИ В ОБА!

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

КИНО

Комедия, США, 2003 г. (16+)
Дюплекс - это дом на две квартиры с от-

дельными входами. Алекс и Нэнси наконец-
то нашли квартиру своей мечты - двух-
этажные апартаменты в тихом районе. 
Но покупка оказалась с нагрузкой: дрях-
лой старушкой, которая не собирается 
съезжать. Супруги решают немного подо-
ждать, пока вынужденная соседка съедет 
на тот свет по естественным причинам. Но 
бодрость старушки не оставляет молодо-
женам ни шанса. Жизнь Алекса и Нэнси 
постепенно превращается в кошмар. До-
веденные неожиданной активностью со-
седки до безумия, Алекс и Нэнси начина-
ют разрабатывать зловещие планы физи-
ческого устранения проблемы...

В ролях: Бен Стиллер, Дрю Бэрри-
мор, Айлин Эссел, Харви Фирстейн, 

Джастин Теру, Джеймс Ремар, Роберт 
Уиздом, Свузи Куртц.

Не пропустите сегодня

Комедия, США, 2003 г.
(12+)

Жизнь Джона Кларка 
давно вошла в привычную 
колею: стабильный бизнес, 
семья и уютный дом. Нео-
жиданно в его жизни по-
является новая радость 
и тайна, которую он тща-
тельно скрывает от жены 
и взрослых детей. Совер-
шая привычную поездку на 
электричке с работы до-
мой, Джон замечает в од-
ном из окон прекрасную и 
грустную незнакомку. В по-

следующие вечера он сно-
ва видит ее. Движимый лю-
бопытством и уже почти 
влюбленный, Джон сходит 
на ближайшей станции и 
отправляется прямиком в 
тот дом, в окне которого 
появлялась она...

В ролях: Ричард Гир, 
Дженнифер Лопес, 
Сьюзан Сарандон, Ли-
за Энн Уолтер, Стэнли 
Туччи, Анитта Жиллетт, 
Бобби Каннавал, Омар 
Бенсон Миллер, Тама-
ра Хоуп.

«Давайте потанцуем»

«Дюплекс»

Четверг, 20.15.

Четверг, 22.00.

Четверг, 21.00.

Четверг, 17.00.

«Ефросинья»
182-я серия. Евгения и Руденко соби-

раются в Москву, чтобы встретиться с По-
лянской, так похожей на Фросю. Вадим 
сообщает Пахомову, что Криса застре-
лил Семин. Катя признается Гунину, что 
любит Криса, Гунин советует ей погово-
рить с Милой. Сомов расспрашивает Гле-
ба о Полянской, но Глеб уходит от отве-
та. Гавриловна подозревает, что у Михе-
ича роман.

Четверг -
пятница, 14.50.

«Кровинушка»
208-я серия. Новый владелец клини-

ки прилагает все усилия, чтобы вернуть 
высококлассного специалиста Теркуло-
ва на работу. Состояние здоровья Мак-
сима не позволяет ему прибыть на засе-
дание суда по вопросу развода с Софи-
ей. Однако он твердо намерен освободить 
свою жену от каких-либо обязательств. 
А вот Галина не хочет оставить Софию в 
покое. Она вынашивает такой страшный 
план, что даже ее партнер по интригам 
отказывается помогать ей.

Четверг -
пятница, 15.45.

«Неравный брак»
(16+) 33-я серия. Тима звонит Лебе-

деву и просит его забрать. Помощник Ле-
бедева ставит Кате условие: он оставля-
ет Майю в покое в обмен на то, что Катя 
проведет с ним ночь. План Мухина не сра-
батывает. Инна, узнав, что Тима сбежал, 
выгоняет Назира из своего дома. После 
звонка Майи Султан забирает ее от Его-
ра. Лебедев сообщает Инне, что ее сын 
у него. Полковник передает Лебедеву 
сфабрикованные улики против Султана.
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а также 
в любой 

точке мира на 
tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ
Затем начали СЛУШАТЬ 
на РАДИО «КП» fm.kp.ru
Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!
Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV
Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv
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Санкт-Петербург -5…-6 -2…-3

Великий Новгород -5…-6 -3…-4

Петрозаводск -9…-10 -7…-8

Псков  -7…-8   -5…-6

Прогноз погоды на завтра, 30 ноября

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 760 мм рт. ст.
(норма для ноября - 762)
Относительная влажность
воздуха - 91% (норма 83)
Ветер северо-восточный, 
             4-6 м/с

Восход - 10.32
Закат  -  17.03

днем

Луна
в третьей
четверти

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

На диване с «Комсомолкой»
КРОССВОРД 

ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Главные интриги 
с премьеры 

нового 
скандального 
продолжения 

сериала «Бригада»

БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

- Бабушка, я тебя сегодня 
от смерти спас!

- Как это, внучек?
- Врач приходил, я его не 

пустил!
✱  ✱  ✱

В принципе женщина 
могла бы и помолчать. Но 
у нее такого принципа нет.

✱  ✱  ✱
- А правда, что вырученные 

деньги пойдут на помощь де-
тям? 

- Да. Мы все чьи-то дети...
✱  ✱  ✱

Мой коварный план, це-
лью которого было пора-
бощение мира, рухнул на 
начальном этапе - встать 
в полвосьмого.

✱  ✱  ✱
Блондинка вышла замуж за 

эстонца.
- Ну как тебе мой муж? - 

спрашивает она у подруги.
- Хорош! Высокий, голубо-

глазый. Красавчик. Вот толь-
ко он какой-то сонный, буд-
то спит на ходу, по полчаса с 
полузакрытыми глазами ино-
гда идет...

- Ничего страшного. Это он 
моргает.

✱  ✱  ✱
- Я - бог!
- Ты в слове «лох» две 

ошибки сделал!
✱  ✱  ✱

Мировые цены на бензин 
упали на 30%, в России цены 
не уменьшились ни на копей-
ку. Народ проголосовал за ста-
бильность - и он ее получил!

Письма с фото присылайте по адресу в Москве: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-Разумовский 

проезд, д. 1/23, стр. 1, Москва, 125993, или в Санкт-
Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Диана ЧИГАРЕВА 
из Санкт-
Петербурга.
Она стала 
«Мисс Стиль 
«КП» в октябре.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
Кулинарный киллер. 8. Ка-
кой девицы и пальцем не кос-
нись? 9. Рыбацкий фарт. 10. 
Какой врач использует «мо-
лочные гвозди»? 12. Какой 
голливудский секс-символ вы-
играл пари на сорок тысяч 
долларов у Николь Кидман и 
Мишель Пфайффер, что к со-
рока годам он не будет женат 
и иметь детей? 13. Любовник 
«на всем готовом». 15. Какое 
геометрическое тело произо-
шло от того самого валика, 
которым женщины в Древней 
Греции гладили белье? 16. Ка-
толический настоятель. 20. 
Диверсионный отряд в аме-
риканской армии. 21. Сило-
вая политика. 22. «Интеллек-
туал моря», чья супруга вына-
шивает детеныша двенадцать 
месяцев. 23. «Общая роль в 
кино» у Валентина Гафта с 
Олегом Басилашвили.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Боли 
от переживаний. 2. Кто из 
чемпионов мира по шахма-
там воспитал Анатолия Кар-
пова и Гарри Каспарова? 3. 
«Поющие трубы» в костеле. 
4. Жердь из упряжи. 6. «Всю 
жизнь мы только и делаем, 
что берем в … у будущего, 
чтобы заплатить настояще-
му». 7. «Загребущая лапа» 
у экскаватора. 9. Кем рабо-
тал Евгений Петросян в орке-
стре Леонида Утесова? 11. С 
какого отдела медицины на-
чинается роман «Эта горькая 
сладкая месть» Дарьи Донцо-
вой? 14. «Мне хорошо, я …, 
а умным тяжко жить на све-
те» (из Губермана). 17. Яич-
ница, сдобренная молоком. 
18. Боа, но не шарф. 19. Про-
цедура со шприцем. 20. Из-
за кого преступность впер-
вые «подскочила на пятьде-
сят процентов»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Едок. 
8. Недотрога. 9. Клев. 10. Травматолог. 12. Клуни. 13. 
Альфонс. 15. Цилиндр. 16. Приор. 20. Коммандос. 21. 
Диктат. 22. Дельфин. 23. Воланд. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Невралгия. 2. Ботвинник. 3. Орган. 4. Оглобля. 6. Долг. 
7. Ковш. 9. Конферансье. 11. Онкология. 14. Идиот. 
17. Омлет. 18. Удав. 19. Укол. 20. Каин.

«Мисс Стиль «КП»

Ксения 
БЕСЕДИНА, 

18 лет, Волгоград.
Мечтает стать 

великой актрисой 
и покорить 

Большой театр.

Комментирует 
имидж-
консультант
Елена 
ГОНЧАРОВА:

- Полупальто из 
дубленой кожи бе-
жевого цвета хо-
рошо смотрит-
ся. Сумка в тон и 
крупные серьги то-
же не портят об-
щей картины. А 
вот синие джинсы 
стоит срочно заме-
нить, они слишком 
темные для это-
го образа. Луч-
ше выбрать свет-
лые брюки корич-
невых оттенков. 
Обувь следует по-
менять на что-то 
более модное. Уда-
чи в конкурсе!
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